
Kerajaan Selangor beri penyelesaian hari ini
Shah Alam: Kerajaan Selangor
akan memutuskan langkah
penyelesaian berkaitan isu pe-
mindahan Kuil Sri Mariam-
man, USJ 25, Putra Heights,
Subang Jaya, hari ini.
Menteri Besar, Amirudin Sha-

ri, berkata perkara dipersetujui
menerusi perbincangandengan
kerajaan negeri hari ini (sema-
lam) akan dimaklumkan pada
sidang media khas di Dewan
Negeri Selangor (DUN).
“Saya sudah menemui Men-

teri di JabatanPerdanaMenteri,
P Waytha Moorthy, Timbalan
Menteri Pembangunan Luar
Bandar, Sivarasa Rasiah; V Ga-
nabatirau (Pengerusi Jawatan-
kuasaTetapPemberdayaandan

Pembangunan Sosio Ekonomi
dan Kerajaan Prihatin negeri)
dan G Gunaraj (ADUN Sento-
sa).
“Ia bagi berbincang mencari

jalan penyelesaian terbaik me-
ngenai isu kuil Sri Mariam-
man.

Digesa tak ganggu
ketenteraman awam
“Kerajaan negeri komited un-
tuk mematuhi lunas undang-
undang, menjamin ketentera-
man awam dan mencari pe-
nyelesaian terbaik bagi isu ini,”
katanya dalam satu kenyataan,
semalam.
Beliau berkata, semua pihak

digesa tidak mengganggu ke-

tenteraman awam dan men-
cetuskan keresahan di sekitar
kawasan kuil berkenaan.
“Berdasarkan hasil Mesyua-

rat Majlis Keselamatan Negeri
semalam (kelmarin), polis su-
dah mempertingkatkan kawa-
lan keselamatan bagi men-
jaminketenteramanawam,” ka-
tanya.
Amirudin berkata, pihaknya

turut dimaklumkan mengenai
perkembangan terkini anggota
bomba Muhammad Adib Mo-
hamadKassim yang sedangme-
nerima rawatan lanjut
“Marilah kita terus berdoa

supaya Allah memberi kesem-
buhan kepada beliau,” kata-
nya.

Kerajaan negeri
komited untuk
mematuhi lunas
undang-undang,
menjamin
ketenteraman awam
dan mencari
penyelesaian terbaik
bagi isu ini”

Amirudin Shari,
Menteri Besar Selangor
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Ganabatirau mohon maaf

Oleh Iskandar Shah
Mohamed
iskandar@nstp.com.my

Shah Alam

Ahli Dewan Undangan
Negeri (ADUN) Kota Ke-
muning, V Ganabatirau

memohon maaf secara terbu-
ka berkaitan kenyataan yang
dikeluarkan beliau mengenai
pembabitan kumpulan Islam
dalam rusuhan Kuil Sri Ma-
riamman, USJ 25, Putra He-
ights, Subang Jaya.
Beliau berkata, permohonan

maaf itu dibuat selepas men-
dapat pandangan semua pihak,
selain rakan politik daripada
parti kerajaan yang dicerca ke-
rana kenyataannya seolah-seo-
lah bersikap perkauman.
“Justeru, saya meminta ma-

syarakat supaya memberi ru-
ang kepada pihak berkuasa
menjalankan siasatandan tidak
menimbulkan provokasi,” kata-
nya ketika sesi penggulungan
Belanjawan Selangor 2019 pada
sidang DUN, semalam.
Ketua Pembangkang Selang-

or, Rizam Ismail, berkata pi-
haknya menerima permoho-
nan maaf berkenaan dan ber-

ADUN Kota
Kemuning akui
kenyataan
bersikap
perkauman

Ganabatirau ditemui media di Lobi DUN Selangor, semalam.

harap semua pemimpin,
terutama EXCO tidak lagi me-
ngulangi kenyataan seumpa-
manya.

Undang keresahan
“Ia berikutan kenyataan itu bo-
leh mengundang keresahan
dan tidak puas hati dalam ka-
langan masyarakat, apatah lagi
ia dikeluarkan oleh pemimpin
negeri,” katanya.
Ketika ditemui di lobi DUN

Selangor, Ganabatirau berka-
ta, kerajaan negeri berpendi-
rian akur dengan keputusan
semua pihak supaya mema-
tuhi keputusan mahkamah
dan undang-undang berkaitan
isu pemindahan Kuil Sri Ma-
riamman.
Beliau yang juga Pengerusi

Jawatankuasa Tetap Pemberda-

yaan dan Pembangunan Sosio
Ekonomi dan Kerajaan Prihatin
negeri, berkata, kerajaan negeri
sememangnya bertindak me-
nyelesaikan isu itu dengan ber-
hemah dan mahkamah memu-
tuskan melalui persetujuan se-
mua pihak yang bertelagah
pada 2014.
“Kitaberpendirianakurdengan

perintahmahkamah dan kita bu-
kan hanya buat sesuka hati.
“SebelumsambutanDeepava-

li ketika timbul isu pemindahan
kuil itu, kita tetap dengan ke-
putusan kita tetapi kini isunya
bertukar sehingga menjangkaui
apa yang sepatutnya.
“Saya dimaklumkan perkara

ini akan dibawa kepada pejabat
Perdana Menteri dan Peguam
Negara untuk perbincangan ke-
rana ia membabitkan techni-

cality (perincian) undang-un-
dang, termasuk berkaitan wu-
jud plot yang mempertikaikan
soal pemilikan tanah kuil ber-
kenaan.

Status tanah
“Perbincangan itu perlu untuk
mententeramkan keadaan ter-
lebih dahulu,” katanya.
Ganabatirau berkata, status

tanah itu tidakmempunyai kai-
tan dengan kerajaan negeri ke-
rana ia milik pemaju dan ara-
han dikeluarkan mahkamah
supaya mengosongkan tanah
berkenaan.
“Kita setakat inimasih terikat

dengan keputusan mahkamah
dan menunggu hasil perbinca-
ngan lanjut dengan pejabat Per-
dana Menteri atau Peguam Ne-
gara,” katanya.

[FOTO ROSLIN MAT TAHIR/BH]
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MB umum penyelesaian hari ini 
SHAH ALAM 28 Nov. - Kerajaan 
Negeri Selangor akan meng-
umumkan tentang penyelesa-
ian berhubung isu Kuil Sri Maha 
Mariamman di USJ 25, Subang 
Jaya yang telah mencetuskan 
rusuhan, dalam satu sidang 
akhbar esok. 

Menteri Besar Selangor, 
Amirudin Shari berkata, be-
liau telah mengadakan rundi-
ngan dengan Menteri di Jabatan 
Perdana Menteri, P. Waytha 
Moorthy dan Timbalan Menteri 
Pembangunan Luar Bandar, R. 
Sivarasa hari ini untuk mencari 
penyelesaian berhubung isu itu. 

Menurutnya, rundingan yang 
diadakan di Dewan Annexe Ne-
geri Selangor itu turut disertai 
oleh Pengerusi Jawatankuasa 
Tetap Pemberdayaan dan Pem-
bangunan Sosio Ekonomi dan 
Kerajaan Prihatin negeri, V. Ga-

"Saya telah 
mengadakan 
perbincangan dengan 
beberapa pemimpin 
India hari ini untuk 
mencari penyelesaian 
berhubung isu Kuil Sri 
Maha Mariamman." 

AMIRUDIN SHARI 

nabatirau dan Ahli Dewan Un-
dangan Negeri (ADUN) Sentosa, 
Dr. Gunaraj R. George. 

"Saya telah mengadakan 
perbincangan dengan beberapa 
pemimpin India hari ini un-
tuk mencari penyelesaian ber-
hubung isu Kuil Sri Maha Mari-
amman. 

"Satu sidang akhbar akan di-
adakan di Dewan Annexe Ne-
geri Selangor pada pukul l pe-
tang esok untuk memaklumkan 
tentang penyelesaian yang telah 
dicapai itu," katanya dalam satu 
kenyataan di sini hari ini. 

Amirudin dalam pada itu 
menggesa semua pihak agar 
tidak mengganggu ketentera-
man awam dan mencetuskan 
keresahan terutamanya di seki-
tar kawasan kuil terbabit. 

"Hasil Mesyuarat Majlis Ke-
selamatan Negeri semalam, 
pihak polis telah mempertingkat-
kan kawalan keselamatan bagi 
menjamin ketenteraman awam. 

"Kerajaan negeri komited 
untuk mematuhi lunas undang-
undang, menjamin ketentera-
man awam dan mencari pe-
nyelesaian terbaik bagi isu ini," 
jelasnya. 

TIMBALAN Pengarah Keselamatan Dalam Negeri dan Ketenteraman Awam (Operasi). Datuk Fisol Salleh (enam dari kanan) 
dan Komander Pasukan Simpanan Persekutuan (FRU). Senior Asisten Komisioner Hamzah Ahmad (lapan dari kanan) 
meninjau kawasan kuil Sri Maha Mariamman di USJ 25. Subang Jaya, Selangor semalam. 
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'Selangor has always aimed to resolve temple issue' 
KUALA LUMPUR: The Selangor 
state government has always had 
discussions with the Seafield Sri 
Maha Mariaman Temple task force 
and developer One City Deve-
lopment Sdn Bhd (One City). 

Klang MP Charles Santiago (pic) 
said Selangor's previous mentri 
besar Datuk Seri Azmin Ah had 
tasked him and then Subang law-
maker R. Sivarasa to talk to the 
temple's task force since last year to 
find a solution to the problem. 

"We even had meetings as late as 
last week here in the parliament 
cafeteria. We talked and conveyed 
the message to the present Mentri 
Besar (Amirudin Shari). 

"We have looked at the consent 

judgment and also tried to talk to 
the developer to put forward a solu-
tion," said Charles in a press confer-
ence in Parliament yesterday. 

He said the "Mid Valley Solution" 
was put forward, where the temple 
could co-exist as part of the com-
mercial complex. This would be 
similar to the Sri Maha Sakthi 
Mohambigai Amman Temple situ-
ated in the centre of Mid Valley City. 

"It was one possible solution that 
worked well in the case of Mid Valley. 

"We proposed the idea to One 
City but whenever we brought it up, 
One City would say it had the court's 
consent judgment and asked us to 
speak to its lawyers," said Charles. 

He alleged that the developer was 

open to discussions before it was 
taken over by the Philippines-based 
Ayala Corporation. 

"When the company was under 
Malaysian control we were talking, 
but once Ayala Corporation took 
over there was no talk. They just 
referred us to their legal department. 

"What we were trying to propose 
was a solution where the winner 
doesn't take all but co-exists. I think 
because it isn't a Malaysian compa-
ny, it doesn't understand the sensi-
tivities involved," he said. 

Charles said companies and cor-
porations must take into account 
local sensitivities as part of their 
business plans. 

The temple, he added, is histori-

cally significant as a place to recog-
nise the contribution of the Indian 
plantation workers in the area. 

Charles said there were at least 
five huge plantations in the area 
with about 15 or 16 temples that 
had been demolished or evicted. 

'There is nothing to recognise the 
Indian workers who worked there. 
That is why the temple became his-
torically significant. 

"A foreign developer doesn't 
understand these dynamics," he 
added. 

Suspects remanded for 
another three days 
See page 4 
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Extra funds to fix sports facilities 
Selangor MB says up to RM40,000 to be distributed to each constituency 

Don't miss our 
Body, Mind & Soul 

supplement 
this Dec 4 

Selangor has allocated an additional RM2.24mil in funds for the repair of sports facilities in Selangor. - filepic 

Plan 2015-2018. 
Small grants of RM5,000 (environment) and 

RM10,000 (green technology) have been allo-
cated to the community via associations or 
organisations for them to carry out green and 
conservation projects. * 

Hee said the grants would continue next 
year, with focus on policy matters such as the 
preparation of the Selangor Green Technology 
Blueprint 2019-2023, which will be the main 

reference source when carrying out green 
tech development in the state. 

Hee said nine out of 12 local councils in the 
state were carrying out the Low Carbon Cities 
Framework. 

"The state government is confident that 
they are on track to reduce carbon emissions 
by 40%, in line with the Federal Government's 
target," he said. 

Other green initiatives in Selangor include 

installing solar panels for Selangorku housing 
project at Pangsapuri Puchong Utama, con-
ducting electricity audits at state government 
buildings and Shah Alam City Council to oper-
ate four electric buses under the free bus pro-
gramme. 

Rajiv Rishyakaran (PH-bukit Gasing) sug-
gested the number of electric vehicle charging 
stations to be increased. There are currently 
109 units at 88 locations in Selangor. 

THE Selangor government has approved an 
additional allocation of RM2.24mil to conduct 
repairs for sport facilities in Selangor. 

Selangor Youth Development, Sports, 
Cultural and Entrepreneurship Development 
Committee chairman and Selangor Mentri 
Besar Amirudin Shari said this in reply to 
Mohd Shaid Rosli (PH-Jeram) who asked 
about the state's allocation for the facilities. 

"The allocation for each state constituency 
has increased from RM20,000 to RM40,000. 

"The state government gets data from time 
to time about the current status of-sports facil-
ities in Selangor to ensure the facilities are 
improved and used for community sporting 
activities," he said. 

The state government allocated RM9.5mil 
for repair and upgrading works for Padang 
Sultan Suleiman in Klang, the gymnastic hall 
in SMJK Yoke Kuan, Sekinchan, and the 
Kompleks Stadium Shah Alam (KSSA). 

On another matter, the state government 
has allocated RM420,726 and RM244,357 
respectively for the Selangor State 
Environmental Small Grant and Green 
Technology Small Grant. 

State Environment, Green Technology and 
Consumer Affairs committee chairman Hee 
Loy Sian said this in reply to Jamaliah 
Jamaluddin's (PH-Bandar Utama) question on 
the grants and if it would be continued as 
well as the Selangor Green Technology Action 
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Recognition for 
commitment to 
plastic-free campaign 
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Show of thanks for going plastic-free 
Demand for plastic bags in stores has decreased, says S'gor environment committee chairman 

By EMIRA FARAHNAZ 
metro@thestar.com.my 

A PLASTIC- and polystyrene-free campaign 
launched in Jan 1 last year for seven days 
has brought about a positive outcome as 
money collected from plastic bag requests in 
shops has immensely decreased. 

Selangor Environment, Green Technology 
and Consumer Affairs Committee chairman 
Hee Loy Sian said the campaign aimed to 
increase awareness among Selangor resi-
dents on the long-term effects of using plastic 
bags and polystyrene. 

"Apart from that, the campaign is also to 

curb environmental and river pollution and 
also maintain Selangor's cleanliness," Hee 
said at a ceremony to give out the Plastic-free 
Campaign Award. 

In a show of appreciation for their efforts 
and cooperation for going plastic-free, the 
state set aside RM7,000 for each local author-
ity in Selangor. 

The Selangor government also gave out 
appreciation certificates to all business oper-
ators who were committed to the campaign. 

The certificates were given to business 
operators in the mall, supermarket, grocery 
store, food premises and international food 
chain categories. 

"This Plastic-free Campaign Award is 
meant to appreciate and recognise local 
authorities and business operators that have 
given their commitment and cooperation to 
the campaign," Hee said. 

With the launch of the plastic-free cam-
paign, plastic bags are only given to custom-
ers upon request and each bag costs 20sen. 

"To those who always wondered where 
the 20sen paid for the plastic bags goes, the 
money goes to the Selangor government. 

"We are still working on a mechanism to 
ease the process of collecting the money 
from local authorities. 

"The system has been used by the Penang 

government and it has received positive 
feedback," Hee added. 

Starting 2019, the government will dis-
courage the usage of straws and single-use 
plastic in Selangor. 

"Restaurants will no longer serve drinks 
with straws unless requested by customers. 

"We are also working on campaigns in 
schools, starting from primary school as we 
want to instil in students the importance of 
caring for the environment. 

"We also want to spread the word to stu-
dents about how important it is to stop or 
reduce the usage of single-use plastic bags in 
their daily life," said Hee. 

Hee (front row, sixth 
f r om left) w i t h some 
of the Plastic-free 
Campaign Award 
winners comprising 
local author i t ies and 
business operators in 
Selangor. 
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45 signboards changed 
in Shah Alamf says mayor 
By PRIYA ME MOM 
priya@thestar.com.my 

SHAH Alam City Council is waiting 
for further directives from the 
Selangor government to change all 
the dual language signboards in its 
jurisdiction. 

Shah Alam mayor Datuk Ahmad 
Zaharin Mohd Saad said they have 
only changed the signboards con-
taining Chinese characters in 
Pekan Subang, following a decree 
from the Sultan of Selangor Sultan 
Sharafuddin Idris Shah. 

"The state is planning to propose 
a paper at the Selangor exco meet-
ing with a new decision involving 
road signs. We are waiting for that 
before we take further action," he 
added. 

A total of 45 signboards were 
replaced as of Wednesday at Pekan 
Subang after the decree following 
protests on social media over the 
signboards. 

"We completed the replacements 
ahead of schedule and spent 
RM12,000 for the exercise," he 
added. 

Ahmad Zaharin said this after 
the Shah Alam fullboard meeting 
at Wisma MBSA. 

On another note, MBSA has 
begun preparations to celebration 
the Sultan's birthday on Dec 11. 

Ahmad Zaharin said circulars 
have been sent out to all govern-
ment agencies while private com-

Most of the dual language street 
signs in Shah Alam have been 
replaced by MBSA. — filepic 

panies have also been urged to put 
up the Selangor flag in conjunction 
with the event. 

Following the fullboard meeting, 
Shah Alam councillors were also 
appointed Search and Destroy 
Aedes 10 (Seda-10) chairmen for 
their respective resident rep-
resentation councils (MPP). 

Seda-10 is the city council's initi-
ative to combat aedes mosquito 
breeding grounds and dengue in 
their areas. 

Councillors will have to work 
with their respective resident com-
mittees to spread the word on den-
gue and its dangers. 
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Return portion 
of income tax to 
states: Exco man 
THE federal government has been urged to 
return a portion of the income tax collected 
from the rakyat back to the states based on 
their respective gross domestic product 
(GDP). 

Selangor executive councillor Datuk Teng 
Chang Khim pointed out that the state 
government only collects land-related taxes, 
which makes up about three-quarters of the 
state's overall revenue. 

This included land premiums, land tax 
revenue and land-related deals. 

"At the state level, we (Selangor) only 
collect one form of tax, and that is the land 
tax. Income tax on the other hand, be it 3% or 
the maximum 26% of an individual's salary, is 
all paid to the federal state. 

"By right, a portion of this collection 
should be returned to us. From the 26% 
collected for example, maybe return 5% of it. 
We are not asking to return the sum based on 
our GDP. 

"This will enrich Selangor's economy and 
will help us implement more programmes for 
the rakyat," he said at the state legislative 
assembly yesterday. 

Teng, who is the Investment, 
Industrialisation and Trade, and Small and 
Medium Industries committee chairman, 
said this in his winding up speech for the 
state's 2019 Budget. 

Selangor contributes about 23% of the 
national GDP, and has been the country's top 
contributing state for several years. 

On state opposition leader Rizam Ismail's 
call for the Selangor government to 
introduce new taxes that were not a burden 
to the rakyat to help boost revenue, Teng said 
this was impossible as the impact of such 
taxes would eventually be felt by the people. 

"Sungai Air Tawar (Rizam) had asked that 
a carbon tax be introduced. This tax, 
although charged on the industry, will 
eventually be passed down to the rakyat," he 
said. 

Rizam, when debating the budget on 
Monday, had argued that it was pertinent for 
the state government to introduce new taxes 
as they were relying too heavily on land-
related premiums and revenues. 

He warned that Selangor would face 
issues in the future when many of these lands 
would complete their conversion process. 
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THREE STATE-BASED 
FOOTBALL CLUBS TO MERGE FOOTBALL CLUBS TO MERGE 
SHAH ALAM: Selangor is looking to 
merge its three state-based football 
clubs in to one entity as soon as 2020 as 
part of its restructuring programme, in a 
bid to regain its glory of the 1960s and 
1970s. Selangor Mentri Besar Amirudin 
Shari said while the clubs - Selangor FA, 
PKNS FC, and Selangor United - have 
fared rather well in this year's 
tournaments, they were not as promising 
and outstanding when compared with 
the glory days of the past. 
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QQOQQQ 
RUMAH SELANGORKU 
SELECTION BASED ON MERIT SELECTION BASED ON MERIT 
SHAH ALAM: No specific quota will be 
given to Selangor state assemblymen in 
the state's selection process for Rumah 
Selangorku applications. State Housing 
and Urban Living committee chairman 
Haniza Mohd Talha said instead, selection 
for the housing scheme was done based 
on a merit system. "We have no quota 
system because our process to determine 
who is selected for tne Rumah Selangorku 
is based on merit," he told the Selangor 
legislative assembly yesterday. She was 
responding to a question from Mohd 
Shaid Rosli (PH-Jeram) on whether leeway 
would be given to state assemblymen 
and the locals for applications that were 
made online. 
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Solution to land issue? 
> Selanqor MB to announce 
'good decision' today 

BY AMAR SHAH MOHSEN 
newsdesk@thesundaily.com 

SHAH ALAM: The government has come 
up with a solution pertaining to the 
Seafield Sri Maha Mariamman Temple 
issue, that would be announced at a special 
press conference today. 

Sources told theSun the state 
government will take over the land and 
hand it to the temple. 

Selangor Mentri Besar Amirudin Shari 
confirmed yesterday that a meeting had 

been held with Minister in the Prime 
Minister's Department P. Waytha 
Moorthy, Deputy Rural Development 
Minister Sivarasa Rasiah, Selangor 
executive council member V. Ganabatirau 
and Sentosa assemblyman G. Gunaraj. 

"I have had a discussion with them to 
find a solution regarding the temple issue," 
he said in a series of tweets yesterday, 
following the meeting at the Selangor 
legislative assembly building. 

"A press conference will be held at the 
Selangor Annexe Hall at ipm (on Nov 29) 
to announce the solution that has been 
agreed upon following the meeting," he 
added. 

Amirudin said in the meantime, all 
parties should avoid creating any situation 

that could disrupt public order, adding that 
the police have increased security at the 
temple. 

Meanwhile, Ganabatirau said the fate of 
the developers One City Development Sdn 
Bhd, which is wholly-owned by MCT Bhd, 
would also be known during the press 
conference. 

"Tomorrow at ipm, you will have your 
answers from the mentri besar directly," 
he said yesterday. 

The Kota Kemuning assemblyman said 
Waytha and Sivarasa would be meeting 
Prime Minister Tun Dr Mahathir 
Mohamad following the discussion 
yesterday, and that a "good decision" 
would be announced by Amirudin today 
that would help solve the temple issue. 
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Plastic bag charges 
to go to state govt 
> Money collected will ley < 

idk be used tor awareness 
campaigns: Selangor exco 
BY AMAR SHAH MOHSEN 
newsdesk@thesundaily.com 

SHAH ALAM: The Selangor government is 
considering collecting the 20 sen charge from 
business premises that impose the fee on 
consumers for the sale each plastic bag, 
beginning next year. 

State Environment, Green Technology 
and Consumer committee chairman Hee Loy 
Sian (pix) said the collection would be done 
through local authorities and would be used 
for awareness campaigns. 

Presently, the collection is utilised by the 
premises themselves for corporate social 
responsibility initiatives, including 
environmental conservation. 

"The state government is planning to start 
collecting the 20 sen that is being charged for 

each plastic bag and which is 
being collected by businesses, 
especially supermarkets and 
convenience stores. 

"The collection will be done 
through the local councils and is 
expected to be implemented by 
next year. It will be channelled 
to a trust fund for awareness 
campaign at the grassroots 
level," he said when winding up 
his 2019 Budget speech at the 
state legislative assembly 
yesterday. 

Hee said the proposal was also | 
in accordance with Malaysia's 
Roadmap Towards Zero Single-Use Plastic 
2018-2030 that was launched in October. 

Selangor had, beginning in January 2017, 
required major hypermarkets and 
supermarkets to charge 20 sen for each 
plastic bag at the shop counter upon request. 

Hee added that contrary to claims that 
efforts to reduce the use of plastic bags 

I through the 20 sen charge have 
failed, the campaign has been a 
success, evident through the 
reduction in the number of 
consumers purchasing the 
plastic bags. 

"This campaign can be 
considered a success because 
based on information received 
from the business premises, the 
collection has reduced. This 
proves most consumers are 
already getting used to bringing 
their own bags," he said. 

On a suggestion for the 
government to replace plastic 

bags with paper bags, Hee said Selangor 
would consider it but said it was highly 
unlikely due to the impact it would have on 
the environment. 

"There are pros and cons. For one, it can 
be easily recycled, it also involves cutting 
down trees. It is also not suitable in carrying 
wet and heavy items in it," he said. 

Headline Plastic bag charges to go to state govt
MediaTitle The Sun
Date 29 Nov 2018 Color Full Color
Section National Circulation 149,192
Page No 1,6 Readership 447,576
Language English ArticleSize 219 cm²
Journalist AMAR SHAH MOHSEN AdValue RM 5,620
Frequency Daily PR Value RM 16,860



Lima belas kilang haram
memproses plastik disita
pada operasi bersepadu
di beberapa lokasi di
kawasan pentadbiran
Majlis Perbandaran Klang
(MPK) semalam.

Selain penyitaan kilang,
21 pendatang asing tanpa
izin (PATI) turut ditahan
pada operasi di Jalan
Sungai Jati.

Operasi bermula jam 10
pagi dan berakhir dua jam
kemudian diketuai MPK
dengan kerjasama Jabatan
Imigresen Selangor,
Jabatan Alam Sekitar (JAS)
serta Tenaga Nasional

Berhad (TNB).
Timbalan Pengarah

Perlesenan MPK Mohd
Fharulisa Md Isa berkata,
operasi itu dibuat susulan
arahan Yang Dipertua
MPK Datuk Mohamad
Yasid Bidin yang mahukan
kilang haram di Klang
ditutup sepenuhnya.

“Kilang plastik ini tidak
mendapat kelulusan oleh
majlis berikutan ia
terletak berdekatan
dengan kawasan
penduduk setempat yang
boleh membahayakan
kesihatan masyarakat,”
kat any a.

K la ng

MPK serbu 15 kilang
proses plastik haram
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MBS A selesaikan proses pemasangan 45 unit papan tanda baharu 

Tiada lagi tulisan bahasa Cina 
Oleh MOHD. YUNUS YAKKUB 

SHAH ALAM - Majlis 
Bandaraya Shah Alam 
(MBSA) telah menyelesai-

kan proses pemasangan 45 unit 
papan tanda baharu menggu-
nakan bahasa 
Melayu bagi 
menggantikan | 
papan tanda 
tulisan Cina di - ! 
daerah ini kel-
marin. 

Datuk ^ k 
Bandar Shah fli d f r J H I 
Alam, Datuk 
Ahmad Zaharin Mohd. Saad 
(gambar kecil) berkata, proses 
pemasangan tersebut berjaya 
disiapkan lebih awal berbanding 
tempoh yang disasarkan oleh 
pihaknya sebelum ini iaitu pada 
penghujung bulan ini. 

Katanya, kos pemasangan 
papan tanda baharu tersebut 
berjaya dijimatkan dengan ang-

Proses pasang papan tanda baharu 

PARA pekerja yang ditugaskan MBSA sedang melakukan proses memasang 
papan tanda baharu yang menggunakan sepenuhnya bahasa Melayu di sekitar 
Shah Alam semalam. 

garan RM12,000 berbanding kos 
sebenar iaitu RM18,000. 

"MBSA menjunjung kasih 
titah Sultan Selangor, Sultan 
Sharafuddin Idris Shah bagi 

menggantikan kesemua papan 
tanda tulisan Cina kepada ba-
hasa Melayu di daerah ini. 

"Kesemua proses pemasa-
ngan papan tanda baharu itu 

'<m 
KERATAN Kosmo! 22 November 2018. 

berjaya diselesaikan semalam 
(kelmarin)," katanya ketika 
ditemui selepas mesyuarat pe-
nuh ahli majlis MBSA di Wisma 
MBSA di sini semalam. 

Beliau berkata demikian bagi 
mengulas kerja-kerja pemasan-
gan papan tanda baharu susulan 
titah Sultan Sharafuddin supaya 
semua papan tanda yang mem-
punyai tulisan Cina ditukarkan 
kepada papan tanda yang hanya 
menggunakan bahasa Melayu. 

Penurunan papan tanda 
dwibahasa itu harus diselesai-
kan sebelum sambutan Hari Ke-

puteraan ke-73 Sultan Sharafud-
din pada 11 Disember ini. 

Dalam perkembangan ber-
lainan, Ahmad Zaharin mene-
gaskan, segala persiapan sempe-
na sambutan Hari Keputeraan 
ke-73 Sultan Sharafuddin di dae-
rah ini sedang rancak dijalankan 
pihaknya. 

"Ini termasuk mewajibkan 
mengibarkan bendera negeri 
Selangor di bangunan dalam 
daerah ini serta papan visual 
elektronik memaparkan sambu-
tan Hari Keputeraan Sultan 
Sharafuddin," jelasnya. 
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8,000 meriahkan Half Marathon Shah Alam
SHAH ALAM - Majlis Banda-
raya Shah Alam (MBSA) ber-
jaya menarik 8,000 penyerta-
an peserta dalam dan luar 
negara sempena program 
larian Shah Alam Half Marat-
hon Ahad lalu.

Acara berkenaan mena-
warkan hadiah wang tunai 
keseluruhan RM21,000 serta 
sijil dan medal.

Larian dibahagikan kepa-
da tiga kategori utama 21 ki-
lometer (km), 10 km dan fun 
run 5 km bagi lelaki, wanita 
serta veteran.

Acara kategori 21km lela-
ki terbuka dimenangi peserta 
dari Kenya Elly Kiptarbei 
Yego yang membawa pulang 
wang tunai RM800 manakala 
tempat kedua turut dime-
nangi peserta negara sama, 
Ndiritu John menerima wang 
tunai sebanyak RM600 dan 
ketiga dari Malaysia, Azrizal 
������� �	
	�����������
RM500. 

Ketua Bahagian Korporat 
dan Perhubungan Awam 
MBSA, Shahrin Ahmad ber-
kata, penganjuran program 

Kiptanui menerima hadiah daripada Ahli Majlis MBSA, 
Kamarudzaman Sanusi, turut sama ialah Asmah.

mendapat kerjasama daripa-
da pelbagai agensi termasuk  
Tourism Selangor, Perbadan-
an Kemajuan Negeri Selangor 
(PKNS) dan PDRM.

"MBSA komited melaksa-
nakan program sukan serta 
memberi peluang kepada 
remaja bergiat aktif di dalam 
aktiviti sukan dan menjalani 

gaya hidup yang cergas. An-
�������
��������������������
bola sepak, futsal, bola tampar 
dan basikal," katanya.

Hadir sama, Pengarah 
Jabatan Komunikasi MBSA, 
Asmah Mohd Zin.

Majlis Pelepasan disem-
purnakan Timbalan Setiau-
saha MBSA, Rosli bin Bakar.
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Beriadah sambil kutip sampah di air terjun
KUALA KUBU BHARU - 
Jabatan Amal Malaysia dan 
Jabatan Seni, Budaya dan 
Sukan (DACS) Hulu Selangor 
berkonvoi motosikal ke Lata 
Medang bagi melakukan 
kerja amal mengutip sampah.

Ketua ekspedisi, Norazlan 
Awaluddin, program itu 
aktiviti amal bagi memelihara 
lokasi riadah tumpuan orang 
ramai terutama pada hujung 
minggu.

Menurutnya, seramai 25 

peserta terlibat yang 
memulakan konvoi dari 
Masjid Assalam Bukit Sentosa 
menuju ke Kampung Pertak.

“Kami merentas denai 
hampir dua jam untuk tiba di 
lokasi berkenaan dan 
sepanjang perjalanan, peserta 
akan mengutip sampah bagi 
memastikan kawasan ini 
bersih dan terpelihara.

“Dapat juga nikmati 
keindahan alam semula jadi 
sambil berzikir dan munajat 

memuji ALLAH SWT.
“Bukan sekadar mahu 

beriadah mandi-manda 
sebaliknya ada pengisian 
tersendiri dan peserta 
menunaikan solat Zohor 
berjemaah dengan tazkirah 
ringkas,” katanya.

Komandan Jabatan Amal 
Malaysia Hulu Selangor itu 
berkata, aspek keselamatan 
aktivitidi minati golongan 
muda berkenaan perlu 
diutamakan.

#����	�������	"��	��������	����$���	����	��	������	���	�����	������	��������	�������	�����
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Saran kaji, 
pinda enakmen

K erajaan negeri diminta 
mengatasi masalah 
ternakan berkeliaran di 

jalan raya dengan meminda 
Enakmen Mengawal Lembu-
Kerbau Selangor 1971.

Adun Kuala Kubu Bharu, 
Lee Kee Hiong berkata, kajian 
dan pindaan enakmen itu 
perlu dilakukan supaya 
bersesuaian dengan keadaan 
semasa melibatkan lokasi 
serta kaedah ternakan diguna 
pakai.

Menurutnya, enakmen 
tersebut tidak pernah dipinda 
sejak 39 tahun lalu sehingga 
menyukarkan pihak penguat-
kuasa untuk mengambil 
tindakan sewajarnya.

“Saya menyambut baik 
inisiatif kerajaan negeri 
memperuntukkan RM1 juta 
untuk mengawal dan 
mencegah haiwan seperti 
anjing liar dan kucing terbiar.

“Namun terdapat juga 

Adun mahu 
masalah 
ternakan 

berkeliaran di 
jalan raya diatasi

MOHD RIDZUAN ABU 
HASSAN

KUALA KUBU BHARU

Enakmen Mengawal 
Lembu-Kerbau 
Selangor 1971 tidak 
pernah dipinda 
sejak 39 tahun lalu

info

aduan yang diterima ber-
kaitan dengan lembu dan 
kerbau berkeliaran teruta-
manya di luar bandar.

“Saya mengambil contoh 
di kawasan dari Antara Gapi 
hingga ke Kerling yang 
menyebabkan banyak tahi 
lembu di atas jalan dan 
menimbulkan ketidak-
selesaan penduduk dan 
pengguna jalan raya,” katanya 
kepada pemberita, di sini.

Kee Hiong berkata, 
enakmen sedia ada masih 
menggunakan bahasa 
Melayu lama dan tidak 
memenuhi keperluan 

Penternak 
perlu 

menetapkan 
lokasi terna-
kan yang 
bersesuaian dan 
menggunakan 
kaedah ternakan 
moden"- Kee Hiong

semasa dalam pengawalan 
pen ternakan di negeri ini.

Menurutnya, selain 
kompaun, Majlis Daerah 
Hulu Selangor (MDHS) 
menetapkan kos tangkapan 
yang perlu tanggung 
penternak sekiranya me-
nuntut kembali ternakan 
tersebut.

“Penternak perlu 
menetapkan lokasi ternakan 
yang bersesuaian dan 
menggunakan kaedah 
ternakan moden yang tidak 
mencemarkan.

“Masalah ternakan 
berkeliaran di jalan raya perlu 
diberi perhatian serius kerana 
mengundang risiko bahaya 
kepada kemalangan yang 
boleh meragut nyawa 
pengguna,” katanya.
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an paip sejauh lapan kilome-
ter membabitkan kawasan di 
bawah Pentadbiran Majlis 
Perbandaran Kajang (MPKj),” 
katanya.

Beliau berkata, pihaknya 
dimaklumkan punca jalan 
rosak tersebut juga berke-
mungkinan akibat lori yang 
keluar masuk dari sebuah 

kuari di sini.
“Jalan tersebut rosak sejak 

dua tahun lalu, saya difaham-
kan sebanyak 80 ‘trip’ lori 
keluar masuk ke kuari terse-

Baik pulih sebelum akhir tahun 

Adun Kajang meman-
dang serius berhubung 
dakwaan penduduk 

mengenai kes 12 rumah retak 
dan jalan rosak berikutan 
projek pemasangan paip air 
Langat 2 di sekitar Bandar 
Mahkota Cheras, di sini.

Hee Loy Sian berkata, pi-
haknya dimaklumkan pihak 
kontraktor akan membaik 
pulih jalan yang rosak sebe-
lum akhir Disember ini.

Loy Sian (tiga, kiri) melihat keadaan jalan yang rosak bersama penduduk.

“Manakala kontraktor 
juga akan membaik pulih ke-
semua rumah yang didakwa 
retak itu. Ia merupakan tang-
gungjawab kontraktor untuk 
membaik pulih rumah terse-
but.

“Perkara ini dimaklum-
kan kepada saya, selepas ha-
sil perbincangan dengan 
kontraktor, saya berharap 
perkara ini segera diselesai-
kan segera,” katanya kepada 
pemberita, di sini semalam.

Loy Sian yang juga Exco 
Alam Sekitar, Teknokogi Hi-
jau, Hal Ehwal Pengguna dan 
Sains Teknologi dan Inovasi 
berkata, pihaknya difaham-
kan secara keseluruhan pe-
masangan paip adalah sejauh 
13 kilometer (km) dari Em-
pangan Bukit Enggang ke 
Lebuhraya Sungai Besi.

“Saya dimaklumkan da-
ripada jumlah itu, pemasang-

but saban hari, kontraktor 
juga mengadu jalan rosak itu 
sebahagiannya bukan ber-
punca daripada projek Lang-
at 2,” katanya.

Loy Sian turut meluahkan 
kebimbangannya terhadap 
keselamatan para pelajar di 
sebuah Sekolah Rendah Jenis 
Kebangsaan Tamil Bandar 
Bukit Mahkota berhubung isu 
lori kuari tersebut.

“Kita akan berbincang isu 
in dalam mesyuarat MPKj 
untuk menyelesaikan masa-
lah ini,” katanya.

Keseluruhan 
pemasangan paip sejauh 
13km dari Empangan 
Bukit Enggang ke 
Lebuhraya Sungai Besi
 

infoAdun pandang 
serius dakwaan 
12 rumah retak, 

jalan rosak

AHMAD ISMADI ISMAIL

KAJANG
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Penduduk hargai 
keprihatinan 

pihak berwajib 
atasi masalah

ARZIANA MOHMAD 
AZAMAN

TANJONG KERAMAT

pemantauan perlu ada bagi 
mengelakkan isu berulang," 
katanya.

Beliau berkata demikian 
ketika ditemui selepas mem-
buat tinjauan di kawasan bu-
kit bersebelahan Sekolah 
Menengah Kebangsaan 
(SMK) Seri Tanjong terbabit, 
semalam.

Mohd Nasir juga memo-
hon pihak berwajib supaya 

menyediakan tong sampah 
pukal bagi memudahkan pi-
hak sekolah membuang sam-
pah perabot sekolah yang 
rosak.

"Jalan belakang bukit ini 
menghubungkan laluan ke 
Kampung Tanjong Keramat, 
jadi bila sampah berselerak 
disebabkan monyet cari ma-
kan, nampak tak cantik.

"Lagipun monyet pun 

banyak kat sini kalau hari bi-
asa sebab turun cari makan...
kebanyakan orang suka da-
tang bagi makan hujung 
minggu saja," katanya.

Terdahulu, penduduk 
Kampung Tanjong Keramat 
memohon campur tangan 
pihak berwajib berikutan ti-
dak mahu Bukit Belanda te-
rus disalah gunakan.

Pengerusi Majlis Pengu-

Masalah Bukit Belanda selesai

M asalah disuarakan 
penduduk di sini ber-
hubung Bukit Belan-

da yang disalah guna oleh 
pihak tertentu mendapat 
perhatian pihak berkaitan.

Bukit itu diselenggara de-
ngan baik dan patung pemu-
jaan yang terdapat di situ tu-
rut dialihkan.

Tindakan segera yang di-
ambil itu memberikan kele-
gaan kepada penduduk.

Pengerusi Pertubuhan 
Bersatu Anak Jati Kuala Sela-
ngor, Mohd Nasir Hamid 
menjelaskan, pihaknya me-
wakili penduduk kampung 
berterima kasih kepada se-

Isu Bukit Belanda yang dibangkitkan penduduk mendapat perhatian pihak berwajib.

mua pihak yang membantu.
Menurutnya, inisiatif 

Majlis Daerah Kuala Selangor 
(MDKS) yang membersihkan 
semak sehingga memperli-
hatkan keindahan bukit pe-
ninggalan sejarah itu juga 
amat dihargai.

"Bukit pun dah bersih 
dan cantik, penduduk pun 
dah tak risau lagi kalau ada 
isu berbangkit di kawasan itu 
sebab dah terang sebab sebe-
lum ni jadi 'port' budak pon-
teng.

"Cuma kami berharap 
kerja pembersihan ini dapat 
dilaksanakan berkala dan 

rusan Komuniti Kampung 
(MPKK) Tanjong Keramat, 
Mohamad Rizal Sani memo-
hon keprihatinan pihak ber-
wajib untuk memantau tem-
pat bersejarah terbabit.

Menurutnya, pihaknya 
bimbang tempat bersejarah 
berkenaan menjadi tempat 
yang tidak sepatutnya sekali 
gus mencemarkan identiti 
lokasi pelancongan yang ada 
di daerah ini.

"Baru-baru ini, saya di-
maklumkan mengenai satu 
penemuan patung pemujaan 
di atas bukit terbabit dan ini 
sekali gus menimbulkan tan-
da tanya penduduk.

"Penduduk kampung 
bimbang jika kawasan berbu-
kit itu disalahgunakan sege-
lintir pihak sehingga menim-
bulkan ketidaksenangan 
pengunjung," katanya.

Bukit diselenggara 
dengan baik dan patung 
pemujaan dialihkan
 

info

MOHD NASIR
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SENTRAL
19

Menang 
Anugerah HR 

Malaysia-
Antarabangsa 

ke-18

KUALA LUMPUR

Perangsang Selangor 
majikan pilihan

Kumpulan Perangsang 
Selangor Berhad (Pe-
rangsang Selangor) 

baru-baru ini menerima 
Anugerah Perak bagi katego-
ri Majikan Pilihan (Sektor 
Swasta) buat kali kedua, da-
ripada Institut Pengurusan 
Sumber Manusia Malaysia 
(MIHRM) di majlis penyam-
paian Anugerah HR Malay-
sia-Antarabangsa ke-18.

Ketua Pegawai Eksekutif-
nya, Ahmad Fariz Hassan 
berkata, syarikat amat gem-
bira dan berbangga menda-
pat pengiktirafan buat kali 

kedua berturut-turut bagi 
komitmennya dalam mem-
bangunkan kemahiran ra-
mai.

"Pengiktirafan ini adalah 

Perangsang Selangor menang Anugerah Perak kategori Majikan 
Pilihan (Sektor Swasta) oleh MIHRM.

Lelaki dera Zara dipenjara 
20 tahun, 12 sebat

KAJANG - Suami kepada 
pengasuh bayi Nur Mua-
zara Ulfa Mohammad 
Zainal atau Zara, yang 
mati secara tragis diperca-
yai didera secara fizikal 
dan seksual dijatuhi hu-
kuman penjara 20 tahun 
dengan 12 sebatan oleh 
Mahkamah Sesyen Ka-
jang, semalam.

Hakim Datin Surita 
Budin menjatuhkan hu-
kuman itu terhadap Haz-
mi Majid, 36, selepas dia 
mengaku bersalah atas 
perbuatan tersebut.

Mengikut pertuduhan 
pertama dan kedua, tertu-
duh didakwa memasuk-
kan jari ke dalam kemalu-
an dan dubur bayi 
perempuan itu di sebuah 
apartmen di Bandar Baru 
Bangi, 7 November lalu.

Mahkamah meme-

rintahkan tertuduh men-
jalani hukuman penjara 
20 tahun dan enam kali 
sebatan bagi pertuduhan 
pertama dan penjara 20 
tahun dan enam kali se-
batan bagi pertuduhan 
kedua dan memerintah-
kan  hukuman penjara 
berjalan serentak dari ta-
rikh tangkap, 13 Novem-
ber lalu.

Terdahulu, Timbalan 
Pendakwa Raya Siti Noor 
Hafizan Zakaria memo-
hon hukuman berat ke 
atas tertuduh dengan 
mengambil kira kepen-
tingan awam.

Bagaimanapun, Haz-
mi merayu hukuman ri-
ngan dikenakan atas alas-
an hanya dia sahaja yang 
bekerja dan perlu me-
nanggung isteri dan tiga 
orang anak.

manifestasi usaha yang ber-
kesan dalam pembangunan 
kemahiran yang kami usaha-
kan, dalam menyelaras stra-
tegi-strategi serta amalan HR 
dengan aspirasi pengurusan 
dan visi serta misi kumpul-
an,” katanya dalam satu ke-
nyataan.

Anugerah Majikan Pilih-
an MIHRM mengiktiraf usaha 
berterusan pembangunan 
kemahiran manusia mene-
rusi penyelarasan strategi HR 
dengan objektif, matlamat 
serta Petunjuk Prestasi Utama 
(KPI) perniagaan.

Perangsang Selangor 
mempunyai pelbagai portfo-
lio pelaburan dan aset dalam 
perkilangan, perdagangan, 
pelesenan, infrastruktur serta 
minyak dan gas.
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Penyelesaian isu kuil hari ini

K erajaan Negeri Selangor 
telah menemui jalan 
penyelesaian berhu-

���� ���� !���� ��������� �	��
Maha Mariamman di USJ 25 
dan perkara itu akan diu-
mumkan dalam satu sidang 
media, jam 1 petang ini

Menteri Besar Selangor, 
Dari kiri: Sivarasa, Gunaraj, Ganabatirau, Amirudin dan Waytha Moorthy ketika pertemuan bersama bagi 
���������	
������������������������������������������������������������

Bakal 
diumumkan 
pada sidang 
media khas 
petang ini

HIDAYAH HAIROM

SHAH ALAM

Amirudin Shari, berkata, ber-
������ ������� ������ ��	��
��
dengan Menteri di Jabatan 
Perdana Menteri, Waytha 
���	��#����
���������	��
Pembangunan Luar Ban-
��	� � ��$�	���� "������� %&'��
������	�����������	������
(����������������	��������
berbincang untuk mencari 
jalan penyelesaian mengenai 
isu tersebut.

“Satu sidang media akan 
�������������)��(�&��
Negeri Selangor pada jam 1 
petang esok (ini) bagi me-
maklumkan mengenai jalan 
penyelesaian yang telah di-
persetujui hasil perbincangan 
�����!�	�����������	��

“Saya juga telah dimak-
lumkan mengenai perkem-
bangan kesihatan Pegawai 

Bomba Muhammad Adib. 
Marilah kita terus berdoa agar 
ALLAH SWT memberi ke-
sembuhan kepada beliau,” 
katanya dalam satu kenyata-
an, semalam.

Beliau juga menggesa 
semua pihak tidak meng-
ganggu ketenteraman awam 
dan mencetuskan keresahan 
���������	���)����������

“Hasil Mesyuarat Majlis 
Keselamatan Negeri sema-
lam, pihak polis telah mem-
pertingkatkan kawalan kese-
lamatan bagi menjamin 
������	�
���

“Kerajaan Selangor komi-
ted mematuhi lunas undang-
undang, menjamin ketente-
raman awam dan mencari 
penyelesaian terbaik,” kata-
nya.
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Penyelesaian isu kuil hari ini

K erajaan Negeri Selangor 
telah menemui jalan 
penyelesaian berhu-

���� ���� !���� ��������� �	��
Maha Mariamman di USJ 25 
dan perkara itu akan diu-
mumkan dalam satu sidang 
media, jam 1 petang ini

Menteri Besar Selangor, 
Dari kiri: Sivarasa, Gunaraj, Ganabatirau, Amirudin dan Waytha Moorthy ketika pertemuan bersama bagi 
���������	
������������������������������������������������������������

Bakal 
diumumkan 
pada sidang 
media khas 
petang ini

HIDAYAH HAIROM

SHAH ALAM

Amirudin Shari, berkata, ber-
������ ������� ������ ��	��
��
dengan Menteri di Jabatan 
Perdana Menteri, Waytha 
���	��#����
���������	��
Pembangunan Luar Ban-
��	� � ��$�	���� "������� %&'��
������	�����������	������
(����������������	��������
berbincang untuk mencari 
jalan penyelesaian mengenai 
isu tersebut.

“Satu sidang media akan 
�������������)��(�&��
Negeri Selangor pada jam 1 
petang esok (ini) bagi me-
maklumkan mengenai jalan 
penyelesaian yang telah di-
persetujui hasil perbincangan 
�����!�	�����������	��

“Saya juga telah dimak-
lumkan mengenai perkem-
bangan kesihatan Pegawai 

Bomba Muhammad Adib. 
Marilah kita terus berdoa agar 
ALLAH SWT memberi ke-
sembuhan kepada beliau,” 
katanya dalam satu kenyata-
an, semalam.

Beliau juga menggesa 
semua pihak tidak meng-
ganggu ketenteraman awam 
dan mencetuskan keresahan 
���������	���)����������

“Hasil Mesyuarat Majlis 
Keselamatan Negeri sema-
lam, pihak polis telah mem-
pertingkatkan kawalan kese-
lamatan bagi menjamin 
������	�
���

“Kerajaan Selangor komi-
ted mematuhi lunas undang-
undang, menjamin ketente-
raman awam dan mencari 
penyelesaian terbaik,” kata-
nya.
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Kenyataan perlu adil, bebas provokasi
SHAH ALAM - Kerajaan per-
lu bertindak segera dengan 
mengeluarkan kenyataan 
lebih adil tanpa sebarang pro-
vokasi bagi meredakan kete-
gangan susulan insiden keke-
cohan pencerobohan Kuil 
Seafield Sri Maha Mariam-
man di USJ 25.

Ketua Pembangkang Se-
langor, Rizam Ismail berkata, 
pihaknya menyambut 
�������	
�����
������	-
���������������������	���

Bagaimanapun menu-
rutnya, tindakan itu sepatut-
nya turut disusuli oleh pe-
mimpin lain.

“Minta kerajaan ambil 
langkah segera untuk mere-
dakan keadaan. Tadi kita lihat 
������	
�����
������	���
���������	�������������
�-
ta pula peringkat Parlimen, 
nak minta menteri yang se-
belum ini banyak timbulkan 

provokasi dan sebagainya.
“Kita nak lihat bagaimana 

kenyataan beliau dalam me-
redakan keadaan berkenaan 
isu-isu yang boleh menim-
bulkan ketegangan walaupun 
dah ada beberapa kenyataan 
tapi beliau lebih perlu ber-
tanggungjawab supaya tidak 
berlaku salah faham dalam 
negara kita,” katanya pada 
sidang media di Sidang Dun 
Selangor, semalam.

Sebelum ini bekas ketua 
���������	�������	�������
Hassan menyarankan untuk 
melaksanakan perintah ber-
kurung susulan insiden per-
pindahan tapak kuil yang 
berlarutan dua malam telah 
menjadi tidak terkawal.

Beliau berkata perintah 
berkurung itu perlu diisytihar 
Ketua Polis Negeri.

Sementara itu, Adun Su-
����������������������

Imran Tamri, berkata, tindak-
an pemimpin yang mengelu-
arkan kenyataan menyalah-
kan pihak polis adalah 
tindakan tidak bertanggung-
jawab dari kerajaan PH.

“Menyalahkan polis se-
mata-mata ataupun ingin 
meletakkan beban sepenuh-
nya kepada pihak polis ada-
lah sesuatu yang tidak ber-
tanggungjawab sebagai pihak 
��	������

“Sebab kita lihat polis te-
lah melakukan yang terbaik 
dan sesuai apa yang dilaksa-
nakan. Sebagai pihak keraja-
an perlu melihat perkara ini 
lebih menyeluruh.

“Menteri sepatutnya me-
lihat perkara ini dengan skop 
lebih luas. Beliau sepatutnya 
bagi penerangan yang jelas 
supaya tidak berlaku perpe-
cahan kerana beliau menteri 
perpaduan,” katanya.

����������	�������������!������
���������������	����������������
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Tiada kuota untuk Adun

T iada sebarang kuota di-
berikan kepada Adun 
kawasan di negeri ini 

bagi pemilikan hartanah Ru-
mah Selangorku, sebaliknya 
ia ditentukan sepenuhnya 
oleh sistem.

Exco Perumahan dan 
���������	��������������	
Talha berkata pemilihan bagi 

permohonan Rumah Sela-
ngorku dijalankan oleh sis-
tem bermerit yang akan me-
nentukan kelayakan 
pemohon berdasarkan bebe-
rapa aspek yang dipertim-
bangkan.

“Sistem pemilihan tak 
ada campur tangan manusia 
untuk bagi pada pihak kroni 
dan sebagainya..semua dapat 
layanan sama. 

“Merit lebih tinggi kalau 
OKU atau ibu tunggal...kalau 
pendapatan, tanggungannya 
ramai dan sebagainya, semua 
itu sistem yang menentukan,” 
katanya ketika berucap di Si-
dang Dun semalam.

Beliau berkata demikian 
ketika menjawab pertanyaan 
daripada Adun Jeram, Mohd 
Shaid Rosli pada Sidang Dun 
Selangor, semalam.

Pemilikan 
Rumah 

Selangorku 
ditentukan sistem 

bermerit

HIDAYAH HAIROM

SHAH ALAM
HANIZA

Pemilikan Rumah Selangorku akan ditentukan sepenuhnya oleh sistem bermerit.

Mohd Shaid ketika meng-
ajukan soalan berkata, beliau 
maklum tentang permohon-
an dalam talian yang diguna-
pakai bagaimanapun kelong-
garan yang diberikan kepada 
Adun kawasan kemungkinan 
mampu memberi lebih pelu-
ang kepada rakyat kawasan 

untuk pemilikan tersebut.
Haniza berkata, sehingga 

kini sejumlah 6,303 unit Ru-

mah Selangorku telah siap 
manakala 24,389 lagi dalam 
pembinaan.

���������	���!"#	���$	��%��	
dalam perancangan untuk 
dibina,” katanya.
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Caj 20 sen beg plastik masuk tabung khas
SHAH ALAM -  Caj 20 sen 
yang dikenakan premis per-
niagaan bagi setiap beg plas-
tik di negeri ini akan dikutip 
Kerajaan Selangor dan disa-
lurkan ke satu tabung khas 
untuk manfaatkan masyara-
kat. 

Exco Alam Sekitar, Tek-
nologi Hijau, Sains, Teknolo-
gi Dan Inovasi (STI) dan Hal 
Ehwal Pengguna, Hee Loy 
Sian, berkata, cadangan bagi 
perlaksanaan kutipan itu di-
jangka bermula pada tahun 
depan melibatkan pasar raya-
pasar raya utama.

Menurutnya, mekanisme 
kutipan berkenaan akan di-
buat oleh pihak berkuasa 
tempatan. 

“Kutipan terkumpul oleh 
kerajaan negeri akan disalur-
kan ke akaun tabung amanah 
bagi kegunaan kempen-kem-
pen kesedaran di peringkat 
akar umbi. 

“Bermula 2019, Kerajaan 
Negeri Selangor juga akan 
memperluaskan lagi kempen 
bioplastik dan polistirena ke 
sekolah-sekolah dan kantin 
sekolah sebagai usaha pendi-
dikan awal,” katanya di Si-
dang Dun, semalam.

Dalam pada itu, beliau 
berkata, kempen bebas beg 
plastik di Selangor boleh di-

Caj 20 beg plastik yang dikenakan premis perniagaan akan dikutip 
kerajaan negeri dan dimasukkan ke tabung khas.

anggap berjaya berdasarkan 
maklumat diterima bahawa 
hasil kutipan caj beg plastik 
yang semakin berkurangan di 
pasar raya.

“Keadaan ini buktikan 
kebanyakan pengguna sudah 
biasakan diri bawa beg sen-
diri semasa beli belah. Kera-
jaan juga sedia mempertim-
bangkan cadangan 
menggunakan beg kertas 
sebagai alternatif kepada beg 
plastik.

“Bagaimanapun ia perlu 
diperhalusi mengambil kira 
penggunaan kertas juga 
mempunyai kesan buruk ter-
hadap alam sekitar kerana 
akan melibatkan penebang-
an pokok selain tidak sesuai 

untuk barang basah dan be-
rat,” katanya.   

Selangor mula melaksa-
nakan kempen ‘Hari Tanpa 
Beg Plastik’ pada 2010, de-
ngan sokongan kebanyakan 
pasar raya besar, pasar mini 
dan premis perniagaan, pada 
setiap Sabtu.

Pengguna perlu memba-
yar 20 sen bagi setiap beg 
plastik dan wang itu disalur-
kan kepada badan kebajikan 
atau program kepenggunaan 
serta pemuliharaan alam se-
kitar.

Kempen itu kemudian-
nya dilanjutkan kepada setiap 
hari mulai 1 Januari 2017 dan 
turut merangkumi kempen 
bebas bekas polistirena.
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Ganabatirau mohon maaf
SHAH ALAM - Exco Kerajaan Se-
langor, V Ganabatirau mengulangi 
permohonan maaf berhubung ke-
nyataan dalam Facebook beliau 
yang menyebut kumpulan Muslim 
sebagai perusuh bertanggungjawab 
dalam insiden kekecohan di Kuil Sri 
Maha Mariamman di USJ 25, Isnin 
lalu.

Beliau menyatakan permoho-
nan maaf secara terbuka ketika 
berucap pada Sidang Dun, 
semalam. 

"Walaupun saya tidak sebut 
dalam dewan ini, saya sebut dalam 
laman web (Facebook) saya ber-
dasarkan apa yang dilaporkan dan 
video-video kejadian yang berlaku 
awal pagi Isnin lalu. Ada laungan 
bahasa Arab dari kumpulan yang 
memasuki kawasan kuil itu dengan 

membawa senjata. Berdasarkan itu 
saya telah menyatakan mereka se-
bagai kumpulan Muslim.

"Ia telah menyinggung perasaan 
ramai dan akhirnya saya telah dapat 
nasihat daripada barisan kerajaan 
dan pembangkang serta rakan-
rakan lain. Saya telah menukar 
kumpulan itu kepada kumpulan 
samseng.  Segala keganasan ini 
berpunca daripada kumpulan 
tersebut. Jadi saya memohon maaf 
kepada mana-mana pihak yang 
tersinggung," katanya.

Isnin lalu, V Ganabatirau me-
ngeluarkan kenyataan tersebut 
menerusi Facebook beliau namun 
telah disunting   beberapa jam 
kemudian setelah mendapat 
reaksi negatif daripada pelbagai 
pihak.
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梳? 

興都廟騒亂與興權會兩兄弟 

藍志鋒 

邦再也兴都庙骚乱事件，让我想起 

1年前兴权会（Hindraf)引爆的 

印裔抗争事件。兴权会的大集会游行由 

来，同样与搬迁拆除兴都庙有关。 

那是发生在200T年屠妖节前两天，当 

时国阵执政的雪兰莪政府下令拆除莎阿 

南一间兴都庙，引起附近印裔强烈不 

满。不过，当地巫裔/穆斯林认为，莎阿 

南是马来人占多数的地区，兴都庙应该 

搬迁。 

当年的巫统一党独大，傲慢又自大， 

垄断所有政治资源，其他国阵成员党无 

法发挥内部制衡角色；当时的反对党也 

不强，未能有效监督政府。反而，长期 

积怨的民间力量开始爆发。莎阿南兴都 

庙遭强拆事件点燃印裔社群怒火，促使 

兴权会在国油双塔楼前发动集会，大批 

印裔走上街头表达不满。 

兴权会效应在隔年的2008年大选发 

酵，掀起308政治海啸，令国阵不仅失去 

引以为傲的国会= 

例丢失包括雪兰莪在内的5个州属执政 

权，其他4州是吉打、槟城、霹雳和吉兰 

丹 

:308政治海啸是城市选民不满国阵所 

致，当中华裔和印裔的不满度最高。国 

阵和巫统尝到败选的苦涩。自此国阵开 

始关注印裔社群面对的问题，内阁也成 

立专门处理印裔社会事务的内阁委员 

会，以提升印裔社群地位及解决印裔社 

会的问题。 

另一边厢，从民联到希盟，同样非常 

关注印裔社群，希盟在竞选宣盲内也特 

别注明对印裔社群的承 

从308�505到509的三届大选，印裔 

全力支持希盟。USJ 25区兴都庙骚乱事 

件，引起希盟内的5名印裔部长高度关 

注，第一时间站出来发表联合声明，指 

责梳邦再也警区办事不力，胡乱把骚 
“两批印裔之间的冲突”。希 

盟的印裔领袖意识到，此问题若处理不 

好将令他们流失许多印裔选票。况且， 

一且演变成种族和宗教议题，情况更棘 

手，也更复杂。 

變得更敏感和謹慎 

200T年和20 18年政治环境和氛围不 

同，执政党也轮替了，国阵和希盟的执 

政方式有别。不过，执法的依然是警 

方，沿用同样的标准作业程序，差别是 

政治人物变得更敏感和谨慎。 

我相信警方的能力，政治部和其他情 

报及调查单位，应该掌握制造骚动的幕 

后和手是谁。媒体也已报道，闯入兴都 

庙的马来男子，可能是来自蕉赖两个私 

会党成员，他们是拿钱做事（每人300令 

吉），进入庙内驱赶不愿搬迁的兴都教 

徒。若属实，这是有预谋，有组织的骚 

乱事件，也是刑事案件。 

警方必须马上采取行动，逮捕涉案者 

归案，更重要的是尽快完成调查，让总 

检察署把违法者提控上庭，接受法律制 

裁。 

这件事情让我们看到兴权会的两兄 

弟，哥哥乌达雅古玛和弟弟瓦塔慕迪。 

他们都是律师，曾在2007年带领印裔抗 

争，发动兴权会集会。 

两人命运大不相同，特别是在2013年6 

月5曰这天。哥哥乌达雅古玛被裁定煽动 

罪名成立，入狱2年6个月；同一天，弟 

弟瓦塔慕迪则宣誓成为上议员，在纳吉 

的政府里担任首相署副部长，负责印裔 

事务，但后来辞职。 

换了政府之后，没有党籍的瓦塔慕迪 

以上议员身份，更上一层楼成为部长， 

掌管国民团结事务。瓦塔慕迪在兴都庙 

骚乱事件上，联合共5名希盟印裔正副部 

长发表联合声明。 

乌达雅古玛则是兴权会2.0主席。他在 

骚乱事件上建议，霄兰莪州务大臣雪州 

大臣阿米鲁丁，援弓丨3项法令，即《国家 

土地法典》、《土地征用法令》和《地 

方政府法令》，征用该兴都庙的土地， 

一劳永逸解决冲突事件，无需理会任何 

法庭命令。 

目前他们两兄弟在不同岗位，继续为 

印裔权益斗争。兴权会在过去10年经历 

分裂和分化，内部领袖出走，成立亲国 

阵的人民力量党，如今势力和影响力已 

大不如前，尤其是希盟成员党纷纷收割 

兴权会斗争的果实。 
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(八打灵再也28 

曰讯）首相敦马哈 

迪指出，政府已针 

对曰前发生的百年 

兴都庙骚乱事件提 

出解决方案，即会 
通过一项议案，规 

定曰後若要在国内 

任何地区建设任何 

清真寺、寺庙或教 

堂等宗教场所，务 

必先获地方政府批 

准。 
°他说，雪州梳邦 

再也Seafield斯里 

马哈马里安曼兴都 

庙最终会否被拆卸 

和搬迁，目前还没 

有定论，而上述方 

案是为杜绝日後类 

似骚乱事件。 

马哈迪也是土著 

团结党主席。他今 

曰在土团党总部主 

持该党最高理事会 

会议後，在记者会 

指出，现在面临的 

问题是许多寺庙在没有获得土地主人 

允许下兴建，结果当地主要索回土地 

时，问题就发生了，而该议案能解决 

这项问题。 

询及雪州政府是否已确认将通过赔 

偿发展商方式，取回该片土地归还给 

该兴都庙管理层，他披露自己不清楚 

这件事。 
一马哈°迪说，据悉议员要求明日在国 

会辩论有关议题，就交由议长决定， 

唯政府已从警方等执法当局处获取 

这宗事件的资料，将於明日向民众汇 

报。 

他也警告媒体，目前2018年反假新 

闻法令依然生效，希望媒体们勿玩弄 

有关课题和散播假新闻。 

关於马哈迪在担任我国第4任首相期 

间，被指国内没爆发大型种族议题， 

然而在他当我国第T任首相时，国内却 

频发种族课题，马哈迪把矛头指向前 

两任首相。 

他讥讽道，他正在接受前两任首相 
提供的“培训” c 

‘ftfi说，M任首°相利用种族课题制造 

事端，导致国内这种现象，如今希盟 

政府要慢慢纠正情况。 

政建 
府窆 
提不 
M教 

S所 
rm 
獲 
批 
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呆養運動設施 

(莎阿南28日讯）雪 

州大臣阿米鲁丁指出， 

_州政府已拨款约11丁 

万令吉，提升州内的运 

动设施和场所，并定时 

确保这些保养、维修工 

作都有在进行监督和管 

理。 

i也周三在州议会口头 

问答环节时说，州政府 

也不介意这些在州政府 

管辖下的运动场所推出 

会员制度，鼓励更多人 

使用。 
’武。吉兰樟州议员黄洁 

冰也提出询问，州政府 

是否会响应教育部提议 

将游泳课加入校内课 

程，并增加州内的游泳 

池。 

阿米鲁丁坦言，州政 

府希望能增加州内的运 

动设施，如游泳池，但 

以目前状况来看，州政 

府仍无这个能力，因建 

筑游泳池的费用实在很 

高，惟州政府欢迎有能 

力的地方政府在各自区 

内建筑泳池。 

考慮合併3足隊 

此外，阿米鲁丁指 

出，雪州足球队和运动 

员表现虽不如早期的前 

辈表现卓越，但都不会 

太差，更有资格进入多 

项比赛。 
、他^雪州有3支足球 

队，目前都有单位个别 

管理，待州政府的财务 

能力提升后，便考虑将 

'=|=' 

I 

大 
臣 
阿 
米 
鲁 

这3支队伍合并，以便方 

便管理和提升表现。 

他指出，要提升运动 

员的表现并不是两、三 

年就能做到，有时候甚 

至需要七、八年才能达 

标。 

同时，他不反对让州 

议员提供协助和贡献， 

唯前提是州议员必须真 

正在这些方面有兴趣， 

而非抱著政治目的。 
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SUMMARIES
呆養運動設施
(莎阿南28日讯）雪州大臣阿米鲁丁指出，_州政府已拨款约11丁万令吉，提升州内的运动设施和场所，并定时确保这些保
养、维修工作都有在进行监督和管理。i也周三在州议会口头问答环节时说，州政府也不介意这些在州政府管辖下的运动
场所推出会员制度，鼓励更多人使用。’武。吉兰樟州议员黄洁冰也提出询问，州政府是否会响应教育部提议将游泳课加
入校内课程，并增加州内的游泳池。阿米鲁丁坦言，州政府希望能增
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•只要是地方政府种植的大 

树，倒下并压毁公众的汽车， 

公众就能进行索偿程序。 

(档案照） 

1 _^^曾健豪 

• 

1 

？c! 

法律團隊研究 

•士拉央市议员黄伟强 

a匕向市议会索偿的案 
目匕件，通常是直接 

与地方政府有关系的问 

题，例如树倒、街灯倒 
下、路洞造成摩哆骑士 

受伤等。 
至于°非直接性的淹水 

问题，则需要受害者提 

出证据，问题是出在地 

方政府。 
一直都有公众向市议 

会索偿的申请，一旦我 

们的法律团队认为错不 

在地方政府，一些索偿 

者就会采取法律途径。 

•割草工人使到石 

头飞弹到汽车挡风 

镜，车主也能索 

偿。（档案照） 

國報警呈證據 

有者说，树倒、街灯倒下，都是宣接 
关乎地方政府，索偿程序也容易一 

些，非直接性意外如淹水，就难 

以进行索偿，因为水灾主 
因未必源自市议 

会。 
ffl 

r7,t 
•一，r 一 》? 

SHARP 

F 
-• —~ 

\iwsm 

確保市會栽種 

•梳邦再也市议员叶国荣 

通 常索偿的都是树倒的案件，但市议会向保险公司索偿 

前，需先确定有关树木是我们所栽种。 

市议会所种下的树木，园艺组都有记录。 

一旦接获树倒所引发的索偿申请，园艺组会前去鉴定，通 

常3个月就会发出赔偿金给申请者。 

數額高較費時 

•八打灵再也市议员王友泰 

轮 胎爆胎、承包商割草导致石头飞弹到挡风 

镜等案件，都能向地方政府索偿。 

市政厅已购买许多保单，基本上只要是地方 

政府管辖下所出现的问题，公众就能索偿。 

在给予赔偿金方面，若数额越高，索偿程序 

就需要更长的时间。 

•巴生市议员严玉梅 

/：{!何向市议会索偿的公众，都得先报警并提 
1工呈证据给我们。 

近期风灾导致树木倒下压倒汽车，车主都有提 

出申请要求赔偿。 

除了以上较为普遍的案件，若有公众在地方政 

府举办的活动上发生意外，也可申请赔偿。 

•因路洞而跌倒或爆胎，公众是有权向地方政府索偿。（档案照） 

民衆索償不合理 

土也方政府 
一且地方政府认为公众的索偿不合理，就会拒绝给予赔偿。 

举例，摩哆骑士撞倒路洞而受伤，但事发时其时速远超出 

标准，地方政府就未必会作出赔偿。 

受访的市议员说，在收到索偿后，地方政府的法律团队也会研 

究案件，有关索偿是否合理o 

(吉隆坡28日讯）树倒或街灯压毁汽车、路洞 

造成爆胎或摩哆骑士受伤、割草时把石头飞弹到 

汽车挡风镜等意外，都能向地方政府索偿。 

只要街灯、树木等“罪 

证”是属于地方政府所管 

辖，面对不同损失的公众 

就能手持证据和报案纸， 

到各别的地方政府填写索 

偿表格。 
早前，芙蓉一名炒稞条 

小贩驾驶途中，被大树压 
毁车头，逃过一劫的他 

决定起诉市议会。 

《中国报》针对以 

上案件访问雪州地 

方政府时，受访者 

表明公众的确有 

权利向地方政 

府索偿， 

前提是 

责 

任是在市议会上。 
受访市议员说，市议会 

都有购买不同的保单，事 

发后就能向保险公司索 

偿。 

也们指出，通常索偿的 

都是树倒案件，索偿程序 

需要多长，得胥视有关数 

额。 

淹水較難索償 

“园艺组都有记录属于 

地方政府管辖的树木，但 

倒下的树木由私人栽种的 

话，公众就不能索偿。” 

他们指出，若割草承包 

商在工作时，将石头飞弹 

到汽车挡风镜并留下痕 

迹，车主也能向地方政府 
索偿。” 

究案件，有关索偿是否合理o 

—出，有公众与。地方政府对薄公堂，就是因为对赔偿 

不满意或索偿被拒绝。 
“虽然我们有购买各种保单，但赔偿前也得严厉审核。” 
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SUMMARIES
•只要是地方政府种植的大 树，倒下并压毁公众的汽车，公众就能进行索偿程序。(档案照）1_^^曾健豪•
 1？c!法律團隊研究•士拉央市议员黄伟强a匕向市议会索偿的案目匕件，通常是直接与地方政府有关系的问题，例如树倒
、街灯倒下、路洞造成摩哆骑士受伤等。至于°非直接性的淹水问题，则需要受害者提出证据，问题是出在地方政府。一
直都有公众向市议会索偿的申请，一旦我们的法律团队认为错不在地方政府，一些索偿
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(莎阿南28日讯）雪州政府在原地，无需安顿至别“我也被告知在在百年兴都庙骚 

料将通过赔偿发展商方式，取处。 乱事件中，受重伤的消拯人员莫哈 

回斯里马哈马里安曼兴都屈土 警方將加強防安 会开会，今曰也与上议员瓦塔慕末fi的会确保民众安 

地，并将之还予该屈。 • 八迪、乡村及区域发展部副部长西华宁#；^ 5 f l l s  
根据州政府消息指出，取回该庙左异s拉沙和雪州行政议员甘纳巴迪劳会案’ ’ 

土地的指示来自首相敦马哈迪/雪布百年兴都脑乱面。 “我们会于明午召开记者会，汇 

州大臣阿米鲁丁也已同意。 H HGp鮮•八聽他补充，在昨曰会议中，警方指报相 
根据消息指出，该庙将有望保留他祝，伽乍曰已和雪州女王理事将会加强防安工作。 删天_。 

雪政府或賠償發展商 

取面土地务《赛興都庙 
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SUMMARIES
 (莎阿南28日讯）雪州政府在原地，无需安顿至别“我也被告知在在百年兴都庙骚 料将通过赔偿发展商方式，取处。
乱事件中，受重伤的消拯人员莫哈回斯里马哈马里安曼兴都屈土 警方將加強防安
会开会，今曰也与上议员瓦塔慕末fi的会确保民众安地，并将之还予该屈。 • 八迪、乡村及区域发展部副部长西华宁#；^
5 f l l s根据州政府消息指出，取回该庙左异s拉沙和雪州行政议员甘纳巴迪劳会案’ ’土地的指示
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；州掌管房屋、城市发展的 

@行政议员哈妮查指出，雪 

州现有3万9472间由中央政府承 

建的可负担房屋，而州政府的 
“我的雪兰莪房屋” 20万386个 

单位，将于2021年全面竣工。 

哥打白沙罗州议员沙迪里在口 

头问答环节提问，州政府可否额 
外拨出“我的雪兰莪房屋”计划 

的部分单位给州议员，因其选区 

内有很多申请者被淘汰。 

额外拨出这些房屋单位给州议 

员。 

荅冬加里州议员哈鲁麦尼认 

为，有关房屋计划的价格不理 

想，尤其是对B40群体，很多人 

仍负担不起。 

哈妮查反驳哈鲁麦尼时说， 

该计划的房屋，最低售价是4万 

2000令吉，在现今市场上根本没 

有这类房屋，况且，州政府也有 

数套协助购屋者的计划，如先租 

哈妮查：我的雪蘭莪房屋 

逾20萬單位2021年竣工 

k 

•双溪甘迪斯区州议员扎瓦威（右）、梳邦再也区州议员黄 

美诗和万达镇区州议员贾玛丽雅，针对各自选区的问题，准 

备提问附加问题。 

許來賢：邁進綠色步伐 

』曾設電動車充電站 
$州政府将探讨， 

目i 

未来的商业发展必须 

增设电动车充电站，以让该州持续向 

绿色步伐迈进。 

掌管科学、工艺及革新事务的行政议员许 

来贤说，目前州内88个地方，共设有109个 

充电站，且都建设在添油站。 

他回答万达镇区州议员贾玛丽雅的提问时 
说，“雪州绿色科技大蓝图2015-2018”已 

在15年获通过，当中包含8大策略。 

许来贤说，现今已有9个地方政府参与低 

碳城市发展模式（LCCF)，州政府大厦及八 

打灵再也、巴生、乌冷、鹅唛、雪邦、瓜 

雪、瓜冷、乌雪和沙白县的土地局办公室， 

也采用绿色科技。 
“州政府分别提供5000令吉和1万令吉， 

给予在绿色工作和绿色科技上的团体或社 
区o ” 

一 i十对武吉加星区州议员拉吉夫要求增加电 

动车充电站，许来贤说，州政府已在探讨在 

未来的商业发展或在现有的购物广场，增设 

充电站，届时消费者的汽车在充电期间，能 

够先去购物。 

丨] 

(莎阿南28日讯）掌管屠屋、城帀发展的行政议员哈妮查指出，任何廉价 

I的水槽出现破裂，其联合管理机抅或管理委员会，都能向廉价组屋复新 

Skim Ceria)申请维修费用。 

公司或组屋管理机构可执行。” 

古纳拉惹在附加提问时，询问州政府可 

否关掉水源，因为破裂的水槽会形成浪 

"1十对巴生港口阿兹米占询问直落哥冬英 

达（Teluk Gedung Indah)组屋下陷问题， 

哈妮查说，公共工程局在3月已前往检查， 

但还没收到相关报告。 

丨周三出席雪州议会，回答圣淘沙区州 

L古纳拉惹提问时说，州政府只能提供 

：维修水槽，但无法接受古纳拉惹的建 

关闭水供以减少浪费水供的事。 

無法接受關掉水源 

‘若要锁水，也只有雪州水供管理有限 

I 

1^1 

rm 
mw/lllM 

"L 
n*1'-

"L 
n*1'-

S • 

i水欞破晒«^1 
哈妮査：通過廉屋復新計劃 

产 
c 

内有很多申请者被淘汰。 

对此，哈妮查说，“我的雪兰 

栽房屋”申请程序由设定的系统 

来审核申请者资格，并无任何人 

为的决策，同时，州政府也不会 

数套协助购屋者的计划，如先租 

后买，同时和中央政府合作，租 

出人民组屋，让低收入群也有能 

力负担。 
掌 

管地方政府、公共交通 

和新村发展事务的行政 

g员黄思汉说，万宜新镇双 

溪邓卡斯（Sungai Tangkas ) 

的桥梁，仍能安全行驶，唯独 

重型车辆需遵守指定的行驶时 

间。 

他回答双溪拉玛区州议员玛 

兹万的提问时说，加影市议会 

已规定，重型车辆只能在周 

一、周三和周五，早上10时至 

4时，使用该条桥梁。 

他指出，以上桥梁出现龟裂 

后，承包商已针对柱子进行安 

全测试工作，鉴定龟裂的原 

因，估计结果会在明年2月出 

炉o 

i十对有人投诉重型车辆没遵 

雙溪鄧卡斯橋樑安全使用 

重型車需守行駛時間 
守指定的行驶时间，黄思汉将要求市议会，前去严厉执法。 

飞Si • • g 1 一’ 11 - > _ r I ‘, 

•许来贤（左起）和黄思汉都在准备，接下来需回答的问 

题。 
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SUMMARIES
；州掌管房屋、城市发展的
@行政议员哈妮查指出，雪州现有3万9472间由中央政府承建的可负担房屋，而州政府的“我的雪兰莪房屋”
20万386个单位，将于2021年全面竣工。哥打白沙罗州议员沙迪里在口头问答环节提问，州政府可否额外拨出“我的雪兰
莪房屋”计划的部分单位给州议员，因其选区内有很多申请者被淘汰。额外拨出这些房屋单位给州议员。荅冬加里州议员
哈鲁麦尼认为，有关房屋计划的价格不理想，尤其是对B
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(莎阿南28日讯）掌管雪州 

卫生、福利、妇女与家庭事务 

的行政议员西蒂玛丽亚促请州 

议员给予合作，把关怀健康计 

划（Skim Peduli Si hat)推广 

至偏远的甘榜区，尤其是原住 

民村落。 

西帝玛丽亚说，雪州共有 

3656张关怀健康卡发给原住 

民家庭，爱惠人数是1万4624 

人，即每个家庭4人。 

她说，在武吉兰樟州选区 

内，州政府共发出192张关怀 

健康卡予原住民家庭。 

她指出，她们目前计划在更 

多地区包括乡区和甘榜地区， 

让参与计划的指定诊所数量增 

加o 

“我们曾在各区推动关怀健 

康卡，但原住民参与度很低， 

可能他们没出来参加或不知道 

相关活动，所以我们希望获得 

州议员合作，在甘榜和原住民 

村落推动上述活动。” 

丽亚今曰在雪州议会，回答 

武吉兰樟区州议员黄洁冰口头 

提问时，这么指出。 

对于昔江港区州议员阿末尤 

努斯的附加提问，西蒂玛丽亚 

说，一旦乐龄人士登记乐龄基 

金，就会获得关怀健康卡，但 

可能因为有关卡没有被传递到 

他们手上。 

她说，据他们了解，在一些 

祈祷室和清真室也出现关怀健 

康卡没有人认领的情况。 

她指出，关怀健康卡的每次 

问诊费用是TO令吉，如果问诊 

费超过限额，问诊者就必须承 

担额外的问诊费。 

“我们会再研究，到底是什 

么病症的情况之下，问诊者需 
要承担额外费用。” 

西帝指她会和掌管原住民事 

务的行政议员开会，确保原住 

民都有收到关怀健康卡。 

冀推廣關懷健康 
尤其原住民村落 

西
蒂
瑪
麗
亞 

愛心援助計劃雪州關愛媽媽 

需時研究觀驗圈蘭 
#管雪州卫生、福利及加强妇女与家庭事务行政议 

¥员西蒂玛丽亚坦言，州政府推出的爱心援助计划 

(e-kasih)和州关爱妈妈” （KISS)确实存有问题， 

尤其是确认申请者是否符合资格和背景方面。 

她在雪州议会总结环节上说，至目前为止，KISS的申请 

工作由州议员服务中心审核及批准，因此在这方面确有一 

定的困难。 

她指出，目前州政府和中央政府偕手合作，资格指南方 

面却有出入，因中央政府和雪州政府的贫穷线及低收入制 

度不同，所以需要耗时间进行更深一层的检讨和研究。 

她重申，需要援助的人民必须先透过在e-kaS1h申请，通 

过资格审核後，才获分配在哪项援助计划下。 

西蒂玛丽亚指出，州政府目前没有独立的洗肾中心，皆 

是和私人洗肾中心合作，并提供一般的洗肾援助给病患， 

但没有提供更高药剂和更先进仪器的洗肾援助。 

她说，若病患得到政府医生的证明书，州政府才会发放 

拨款给病患，援助更进一步的治疗需要。 

•里占依斯迈（中）与同僚召开记者会，表明会接受甘纳 

巴迪劳的道歉。左是双溪班让区州议员安然；右是双武隆 

区州议员三苏丁。 
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SUMMARIES
(莎阿南28日讯）掌管雪州
卫生、福利、妇女与家庭事务的行政议员西蒂玛丽亚促请州议员给予合作，把关怀健康计划（Skim Peduli Si
hat)推广至偏远的甘榜区，尤其是原住民村落。西帝玛丽亚说，雪州共有3656张关怀健康卡发给原住民家庭，爱惠人数是
1万4624人，即每个家庭4人。她说，在武吉兰樟州选区内，州政府共发出192张关怀健康卡予原住民家庭。她指出，她们
目前计划在更多地区包括乡区和甘
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食物與地名的中文規範 

力張瑋洛 

前雪州的中文路牌 

被雪州苏丹谕令在 

苏丹华诞（12月11曰） 

之前拆除，并换上只有 

马来文的路牌。苏丹机 

要秘书在传达谕令的公 

函中，并没列明拆除的 

原因。後来看了中央政 

府以及州政府代表的发 

想必这些中文路牌 

无法保留，实属可惜。 

如苏丹所说，路牌应 

该只使用国家官方语言 

马来文书写。的确，负 

责规划基础建设的州政 

府与中央政府，在为路 

名命名时使用官方语文 

马来文是无可厚非。至 

於是否翻译成中文、淡 

米尔文甚至爪哇夷文， 

则有待各方讨论。 

看看设立这些中文 

路牌的地方政府说了 

什么。莎阿南击政厅 

(MBSA)在推特表示， 

州政府去年议决为了社 

区需要，在特定地区使 

用双语指示路牌，例如 

在马来新村路牌使用爪 

哇夷文与罗马字母，在 

华人新村路牌则用华文 

与马来文。 
州政府°虽为了社区需 

要，也要看居民对路名 

的认同感。久住新村的 

国人，向他人讲述自 

己住家地址时，必定使 

用马来文路牌名，而非 

新设立的中文名或爪桂 

夷文名，所以，设立双 

语路牌就没有迫切必要 

了。 

凸顯我國文化多元性 

而且，在翻译中文路 

名方面，很多字眼并不 

规范。要是路名中包含 

Mohamad� Mohammad 或 

Mohamed,到底应该翻译 
成“莫哈末”、“莫哈 

玛”还是“莫哈么”， 

都存有争议。 

是不是应该拆除现有 

的双语路牌？倒不必。 

若是新设，是否拆除的 

确有斟酌必要，若是历 

史遗物如砂拉越中文路 

牌，则值得保留。砂地 

方政府与房屋部长拿督 

沈桂贤指砂州在中文路 

牌一事上拥有自主权， 

我对此是认同的。当地 

的中文路牌说不定可以 

成为旅游特色。 

比起双语路牌命名， 

可凸显我国多元种族色 

彩的美食与地方名字， 

更应该有规范的中文名 

称。旅游业号称无烟工 

业，政府在推广我国风 

土人情的同时，除了马 

来文或英文字幕，倒不 

如酌量配上中文和淡米 

尔文字幕，才能凸显我 

国文化的多元性。 

Mamak的翻译是“麻 
麻”还是“嘛嘛”， 

r ot i canai的翻译是 
否是“印度煎饼”， 

Langkawi的翻译是“浮 

罗交怡”还是“兰卡 

威”，这些都有赖马来 

西亚华语规范理事会的 

努力。 
设°立含中文的双语路 

牌应尽可能得到各族各 

阶层讨论与认同，而传 

统美食名称、文化色彩 

饮食文化、著名景点等 

的地名，则大家更应该 

集思广益尽快规范。 
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SUMMARIES
食物與地名的中文規範
力張瑋洛前雪州的中文路牌被雪州苏丹谕令在苏丹华诞（12月11曰）之前拆除，并换上只有马来文的路牌。苏丹机要秘
书在传达谕令的公函中，并没列明拆除的原因。後来看了中央政府以及州政府代表的发想必这些中文路牌无法保留，实属
可惜。如苏丹所说，路牌应该只使用国家官方语言马来文书写。的确，负责规划基础建设的州政府与中央政府，在为路名
命名时使用官方语文马来文是无可厚非。至於是否翻译成中文、
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承思商 
商家被迫買新的 

(加影28曰 

讯）是太粗 

暴，还是发泄 

情绪？双溪龙 

及皇冠城两地 

商业中心，近 

月常发生商用垃圾桶被承包商摔破 

事件，商家被迫花钱买新垃圾桶。 

双溪龙及皇冠城商业公会秘书李文彬 

说，商家近来投诉放在后巷的垃圾桶， 

经常被承包商摔破，以致商家频频花钱 

买垃圾桶，至今该会已接获10宗投诉。 

据他了解，雪州政府子公司达鲁益山 

集团UDEB)接管加影市议会的垃圾清 

理服务后，部分承包商没根据标准作业 

程序工作，才会引起商家投诉。 

“商家指承包商员工把整个垃圾桶摔 

在地上，但不清楚员工为何这样做。” 

可透過市會索賠 

他今日与该会主席梁照胜、副主席郑 

伟祥、加影市议员刘佳达及市议会卫生 

组官员，一起巡视双溪龙第1区商业中心 

时，这样指出。 

刘佳达说，商家被摔破的垃圾桶，可 

透过市议会向达鲁益山集团索赔。 

他说，根据市议会发出的商业执照条 

例，商家必须自备120公升或240公升容 

量的商用垃圾桶，但没有规定垃圾桶品 

质，以致垃圾桶品质或许无保障。 

他呼吁民众或商家，若发现有承包商 

员工，没根据标准作业程序清收垃圾， 

可以向他本人或市议会，或达鲁益山集 

团投诉。 

此外，他透露，有快餐店把大型发电 

机置放在后巷，这会阻碍垃圾车及消拯 

车进入后巷，市议会不允许商家这样 

做，市议会将执法。 

.‘.、人..:：, 

'i 

•被承包商摔坏的垃圾桶, 

胜、李文彬及郑伟祥。 

商家可索赔，左起为刘佳达、梁照 
•商业中心多个垃圾桶被指遭承包 

商粗鲁对待，导致垃圾桶破损，商 

家经常花钱买新垃圾桶。 

I 

Page 1 of 2

29 Nov 2018
China Press, Malaysia

Author: No author available • Section: Central • Page: C4 • Printed Size: 766.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 15,109.78
Item ID: MY0034442816

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



SUMMARIES
 承思商
商家被迫買新的(加影28曰讯）是太粗暴，还是发泄情绪？双溪龙及皇冠城两地商业中心，近月常发生商用垃圾桶被承包
商摔破事件，商家被迫花钱买新垃圾桶。双溪龙及皇冠城商业公会秘书李文彬说，商家近来投诉放在后巷的垃圾桶，经常
被承包商摔破，以致商家频频花钱买垃圾桶，至今该会已接获10宗投诉。据他了解，雪州政府子公司达鲁益山集团UDEB
)接管加影市议会的垃圾清理服务后，部分承包商没根据标准作业程序工作
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更新營業執照須繳抵押金 

梁自堅：不符合法律 
(士拉央28日讯） 

士拉央市议会明年起 

将实行新条例，向更 

新营业执照的商家徵 

收抵押金作为扣除罚 

款的用途，士拉央国 

会议员梁自坚与万挠 

州议员蔡伟杰认为此 

举不符合法律。 

梁自坚和蔡伟杰就 

此课题发表联合文告，蔡伟 

杰指出，最近陆续接获许多 

商家反映收到由市议会发出 

的信函，指需要缴交2000至 

1万令吉不等的抵押金。 

他说，经过向市议会查 

询，被告知该抵押金是作为 

扣除罚款之用。 

“在这个经济欠佳的时 

刻，1万令吉对於商家是笔 

不小的数目，也为商家带来 
泰响。” 

.他k，虽然抵押金日後能 

够拿回，但却需等到业者结 

束营业後才能拿回。 

•梁自坚 

他忧虑商家转 

嫁费用给消 

者，无形中转 

消费者的负担。 

梁自坚指；i 

徵收抵押金序 
为就如商家一 

犯错，但却幕 
“有可能” % 

的错误先缴5 

款，此举不符合法律。 

他说，一般程序是市i: 

如果发现商家犯错，才4 

商家开出罚单，而不是] 

向所以商家收取抵押金， 

为不是每个商家都会犯宅 

他前往士拉央市议会S 

建议信件，向市议会提；： 

新研究与检讨有关新条名 

实施。 

相关信件也交予给房長 

部长、掌管地方政府事号 

雪州行政议员黄思汉与:tl 

政府及研究事务委员会三 

拿督邓章钦。 

i费 

t生 

¥向 

I：接 

因 

b重 
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SUMMARIES
更新營業執照須繳抵押金
梁自堅：不符合法律(士拉央28日讯）士拉央市议会明年起将实行新条例，向更新营业执照的商家徵收抵押金作为扣除罚
款的用途，士拉央国会议员梁自坚与万挠州议员蔡伟杰认为此举不符合法律。梁自坚和蔡伟杰就此课题发表联合文告，蔡
伟杰指出，最近陆续接获许多商家反映收到由市议会发出的信函，指需要缴交2000至1万令吉不等的抵押金。他说，经过
向市议会查询，被告知该抵押金是作为扣除罚款之用。“
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厅内聆听行政议 

员总结，必要时 

再提问。 

大道休息站地補 

維鼠偷曰彌通 

(莎阿南28日讯）雪州大臣阿米鲁丁 

说，雪州政府未来将探讨把大道休息站地 

税，分为一般区域和商业区域，确保有关 

大道所缴付的地税符合现况。 

阿米鲁丁在总结雪州财政预算案时说，一旦 

上述税收调整后，将增加雪州政府的税务收入。 

他说，过去，一些大道公司的休息站只供休息 

站用途，只有厕所、祈祷室、休息亭等，因此缴 
付的是一般地税。 

增加州政府收入 

“但我们发现，这几年来，休息站的商业活动 

相当活跃，除了店面出租，还有许多餐馆营业， 
已成为商业活动区。” 

阿米鲁丁说，雪州政府有必要修改大道休息站 

的地税徵收制度，把休息站的税收分成两个部 

份，即非阅业活动和阎业活动区域。 

此外，他说，雪州政府共有141间子公司，其 

中103间活跃，过去不少州议员也关注各子公司 

的盈利及是否有把盈利回馈雪州政府的问题。 

他说，在去年，只有1间子公司把盈利回馈雪 

州政府，即93万4000多令吉。 
他说，雪州政府将要求子公司把扣税后的30°� 

盈利，回馈给雪州政府。 
“子公司也必须把企业社会责任的款项拨入雪 

州政府的关怀入民基金，州政府将通过此基金推 
动各项惠民政策。” 

他说，通过上述政策，除了将增加雪州政府的 

收入，也能协助政府推动各项惠民计划。 

提供中下階層更多房屋選擇 

明年關注鼴重建計劃 
(莎阿南28日讯）继推介 

“精明租赁计划”后，雪州政 

府明年将关注搁置多时及需要 

重建的计划，以提供更多房屋 

选择给中下阶层。 

掌管房屋、城市发展的行政 

议员哈妮查说，透过被搁置和 

需要重建的房屋，或让州政府 

拥有更多单位，出租给有需要 

者o 

°她指出，州政府已和马银行 

合作，透过“精明租赁计划” 

回馈人民，即人民无需缴付任 
何抵押金下租住“我的雪兰莪 

房屋”，之后再缴付租金给银 

行。 
她今日为财政预算案进行总 

结时说，法律顾问已审核上述 

合作，租户最多能租住5年，在 

搬迁时州政府会退回30°�租金， 

让民众充作购屋首期。 
“这些出租给人民的房屋， 

只用作出租用途，民众是不能 
买下"。“ 

哈°妮查认为，州政府已决定 

斥资5000万令吉，购买更多单 

位，以出租给短期买不起房屋 

针对° “我的雪兰莪房屋”的 

屋主出租给他人，甚至是外劳 

的问题，她说，其部门会提呈 

该问题给法律顾问。 
她补充，若“我的雪兰莪房 

屋”的管理费太高，屋主能向 

雪州房屋与地产局反映，因为 

现今州政府并没提供这方面的 

津贴。 

•哈妮查（左）、西蒂玛丽雅和依茲汉哈欣，轮流为各自掌 

管的事务进行总结。 

茶山列農業旅遊區 

彳、丨、丨政府已把茶山（B u k i t  

)丨Cheeding)列为农业旅游 

的旅游区，有意前往的民众必 

须向业者或瓜冷县议会申请。 

掌管文化、旅游及马来习俗 

事务的行政议员拿督阿都拉昔 

说，州内有不同类型的旅游， 

茶山就是农业旅游的地点，但 

该景点不会开放给公众。 
“有意进入茶山的民众，就 

向茶庄业者或县议会申请。” 

阿都拉昔说，万津蚶山 
(Bukit Jugra)是著名的滑 

翔运动地点，现今是让地方政 

府负责，因为要确保参与者的 

安全，同时有购买保险。 

以地換地拉貢山證實被徵用 
4-^贡山森林保留地已证实被 

#雪州发展机构，透过地 

换地的方式，申请用作屋业发 

展。 

以上机构申请to亩的森林 

地用作发展，并以乌冷县的 

77. 18亩土地，填补回被挪用 

的森林地。 

掌管科学、工艺及革新事务 

的行政议员许来贤说，国阵在 

2003年执政雪州时，已提出以 

上申请，甚至在未获得土地的 

情况下，发出发展准证。 

他在财政预算案的总结环节 

上说，现今的州政府会按照程 

序办事，例如在报章上刊登通 

告，在收集所有意见后，他就 

会和相关部门讨论，之后再带 

上雪州会议理事会。 

许来贤指出，这次也是首次 

针对这类案件，进行听证会。 
“根据法令是能够使用森林 

保留地，但必须填补回相等面 
积的地段。” 

针对“20仙塑料袋”政策的 

反应不佳，他认为，这做法的 

反应很好，现今民众出门都会 

白行带卜袋孑 

对于双溪侨¥区州议员里占 

依斯迈要求政府改用纸袋，许 

来贤说，政府会考虑该意见， 

但纸袋并不能装上湿和重的物 

品。 

他补充，明年会把零塑料袋 

和保丽龙的政策，扩展到学 

校，以教育下一代。 

中央若回饋5%所得稅收益 

有助雪州財務發展 

•大臣阿米鲁丁（站 

者）详细解答州议员 

的问题。 

依茲漢哈欣：免涉太多單位 

擬簡化道路觀龍權 
，管雪州基本建设、公共 

•f"设施和农基工业的行政 

议员依兹汉哈欣说，雪州有些 

沟渠、道路不属于任何单位管 

理。 

1 衣兹汉哈欣在各部门总结雪 

州财政预算案时说，州政府正 

进行研究，希望能简化道路和 

沟渠等管辖单位，避免州内道 

路和沟渠涉及太多部门或单 

位。 
“雪州将于12月开会，针对 

技术部分进行讨论和研究。” 

依兹汉哈欣说，道路的“有 

效期”介于15年至20年，限期 

结束后须进行提升工程，惟欲 

进行提升工程时，却没拨款而 

无法进行且拖延。 

他说，公共设施公司应资源 

共享，确保雪州未来能拥有 

公共设施的完善地图。 

他说，目前道路下方有许多 

设施，包括水管、国能电缆及 

通讯缆等，但没人知其所在 

地，以致常被挖断。 

依兹汉以曰本某县为例，该 
县的公共设施公司“资源共 
享”，当地拟定公共设施地 

图，详细注明公共设施的所在 

地，如进行挖掘道工程，就必 

须要购买相关地图，希望雪州 

未来也能如此。 

针对圣淘沙区州议员古纳拉 

斯提问，他非常赞成电柱管理 

单位应减少。 

尋找逾300蓄水池主人 
兹汉哈欣说，雪州政府将 

通过咨询顾问，为蓄水池 
寻找“逢人，，o 

他说，一^蓄水池历史悠 

久，已找不到谁是拥有人。 

他指出，他们希望能找出拥 

有者，以移交予水利局。 
“我们也会安排水利局、地 

方政府和第三方进行会议，希 

望第三方能尽速把蓄水池交给 

水利局，加强蓄水池的处理和 
管理工作。“ 

^也说，°在讀州有约400个蓄 

水池，如今只有40多个移交给 

水利局。 

，管着州投资、中小型 
"f"工业及贸易的行政议 

员拿督邓章钦说，如果中央 

政府每年能把5?。所得税收益 
“回馈”给雪州政府，将有 

助于雪州的财务和发展。 

邓章钦周三在雪州议会中 

参与各部门对于雪州财政预 

算案总结时说，雪州政府目 

前的主要收入是来自于地 

税，其他税收尤其是所得 

税都是中央政府。 

須深入探討“碳稅” 

他说，在过去，中央政府 

只是把2%.的所得税收益归 

还予雪州政府，但数额不 

多o is指出，如果这和雪州每 

年贡献的23%国内生产总值 

相比，并不能成为正比。 

“如果中央政府每年能把 

5%所得税收益回馈雪州政 

府，我们非常欢迎，也有助 
于雪州发展。“ 

邓章钦回°应“碳税”的事 

项时，他揶揄双溪侨华区州 

议员里占依斯迈表明州政府 

不应对入民增加新税收，但 
又建议收取“碳税”。 

他说，如果雪州政府向工 

业收取上述税收，最后将非 

直接性的转移到人民身上。 

他指出，有关建议还须深 

入探讨，尤其环境部门也需 

和各涉及的厂_研允。 

入是来自地税，门牌税是属 

于各地方政府的收入，门牌 

税的收入不会出现在雪州政 

府的收入项目之中。 

設工業園委會處理工業區問題 
文代章钦说，雪州政府已 P通过各地方政府成立 

工业园委员会（ipmc)，该 

委员会是以县市议会主席或 

秘书为主，协调和处理各工 

业区的问题，尤其基本建设 

和水灾问题等。 

他说，各地方政府也通过 

在相关工业区所收得的门牌 

税中，拨出一定数额做为提 

升工业区基本设施的用途， 

每个地方政府的数额各有不 
同，介于15��至1007�之间。 

昔江港区州议员阿未尤努 

斯提问，有关瓜冷县议会只 
拨出15°。，作为工业区提升 

基本建设用途时，邓章钦 

说，由于各县市议会的财务 

情况有别，能拨出的数额也 

他k，瓜冷县议会只能拨 

出157�予工业区，作为提升 

基本建设的用途，主要是因 

为县议会也需要有关收入做 

为县议会的开销。 
“如果有关工业区面对的 

问题还是无法解决的话，可 
再增加有关拨款的数额。” 

邓章钦说，雪州在全国也 

是批准投资计划最多的州 

属，在全国排列榜首，连续 

10年都是全国最多的州属。 

他也以过去5年的数据为 

例子，并表2014年至2017年 

，所批准的计划平均每年都 

超过200项。 

雪數碼創意中心頒布數碼樞紐 

鄧章欽：邁向挑戰起點 

雪 
莪数码创意中心 
SDCC)被大马数 

码经济机构（MDEC)颁 

布为数码枢纽（ D i g i t a l  

Hub)� 

雪州行政议员拿督邓章 

饮指出，这项成就并不是 

雪州资讯科技和电子商务 

理事会的终点，而是迈向 

接下来所面对的挑战的起 

点。 
…他说，雪州生产总值中 

的30《来自交通、电子和技 

能、机械、饮食业和生活 
起居业，其余60%则来自服 

务。 
他在记者会上指出，市 

场服务也是该委员会著重 

的重点之一，州政府为了 

确保这些生产总值的贡献 

来源品质，因此成立4个 

委员会来监督和管理，包 

括雪州资讯科技和电子商 

务、清真食品、生物研究 

和天文研究等方面的知 

识，并和企业合作，共同 

把相关方面领域推向更高 
一层。 

i°说，在该委员会下注 

册的公司目前有400多家， 

这些公司都可享有更多的 
商业优惠和达到更高的营 

业额。 
雪州大臣阿米鲁丁指 

出，州政府希望能将雪州 

转换成精明州属，除了商 

业活动能往电子化发展， 

也希望可把文化也往电子 

方面推动。 

料供應商逐步進入雙丹邓 
章钦说，基于八打灵再也一 

带的士地昂贵，外资不可能 

文代章饮说，随著一些宇航业和汽车工 P厂已逐步进入双丹，他相信将会有 

许多相关行业的供应商也将进入周围地 

区。 

针对荅冬加里区州议员哈鲁麦尼的附加 

提问时，邓章钦说，由于武吉柏伦东一带 

欠缺完整系统，形成当地无法吸引投资者 

的进入。 

哈鲁麦尼说，目前在武吉柏伦东、圣淘 
沙一带有许多空置工厂，希望雪州政府能 

推动吸引外资或投资者的活动，吸引外资 

或投资者在当地设厂。 
他说，除了汽车工业，字航业也进入双 

文丹，将能推动当地工业发展，尤其相关 

工业的供应商也开始入驻。 
“原本的厂地是20亩，未来将会发毗邻 

800亩的地段，届时也有许多供应商将会 
进入。” 

，管雪州地方政府、公共交通 

•f*与新村事务的行政议员黄 

思汉指出，^•州精明巴士服务路 

线，大部分皆有经过学校范围， 

包括大学、学院，但州政府未计 

划打造专属路线给学生，因这不 

符合经济效益。 
他指出，州政府一直都在研究 

和提升精明巴士服务路线，以扩 

大收益群众，因此，鼓励各地方 
政府在各自管辖区内进行公共交 

黃思漢：精明巴士多有經過學校範圍 
通路线研究，特别是陆路路线。 

此外，黄思汉提及现有的精明 

巴士站有4个，分别是莎阿南有 

2个、安邦再也和士拉央各别有 

1个，另外有6个将设在梳邦再 

也、加影、巴生、雪邦、瓜冷和 

瓜雪等。 

m£ '士拉央的精明巴士站看 

似被废弃，因该站还未有电供和 
停车弯（Lay-by)，士拉央市议 

会必须和国能合作，同时尽快建 

好停车弯。 
针对万津和吉隆坡往来巴士自 

今年7月16日起停止服务后，另一 

家巴士公司已接手该路线。 

投入大量资金在士地上，因此许多 

外资都是选择设厂在其他地区。 
他说，在八打灵再也一带，都是 

服务业，如仓库、物流、工业供应 

业或是电子商业等为主。 

他指出，目前，当地发展也是 

以商业及住宅区为主，并没新增加 

的工业区。 

他说，当地的工业，主要是现有 

的投资者扩充或增加原有的工业活 

动。 
“八打灵一带的士地相当昂贵， 

目前也有一些地主在进行著士地更 

换用途，但外资一般都不会把太多 

资金投入士地上，形成没有新的投 
资者进入八打灵再也区。” 

邓章饮回答武吉加星区州议员拉 

吉夫口头提问时说，雪：州投资促进 

机构主要是促请投资项目，但对于 

工业区并不是在该机构的处理工作 
之中 C 

‘针4•斯里斯迪亚区州议员哈里米提出自 

由工业区有许多空置的厂地时，邓章钦 

说，由于有些工厂已移出该地区，形成有 
空置厂地的出现。 

他说，当局并没有阻止投资者进入自由 

区，但由于在设区设厂的都有税务豁免， 

因此一些没有相关需求的厂商，并不会特 

别选择进入该区设厂。 
“一些厂地的面积也相当的大，但目前 

些投资者都是选择面积较小的厂地。” 
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SUMMARIES
厅内聆听行政议 员总结，必要时再提问。大道休息站地補維鼠偷曰彌通
 (莎阿南28日讯）雪州大臣阿米鲁丁
说，雪州政府未来将探讨把大道休息站地税，分为一般区域和商业区域，确保有关大道所缴付的地税符合现况。阿米鲁丁
在总结雪州财政预算案时说，一旦上述税收调整后，将增加雪州政府的税务收入。他说，过去，一些大道公司的休息站只
供休息站用途，只有厕所、祈祷室、休息亭等，因此缴付的是一般地税。增加州政府收入“
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“穆斯林”字眼引不滿 

甘納巴迪勞道歉 
(莎阿南28日讯）管 

掌雪州贫穷、关爱政府 

和园坻工入事务的雪州 

行政议员甘纳巴迪劳， 

再次本身在百年兴都庙 

发生骚乱时，在社交媒 
体上使用“穆斯林”寧 

眼一事公开道歉。 

甘纳巴迪劳于今曰在 

雪州议会，参与部门总结财政预算案时重申，当事 
件发生时，他曾在其社交媒体上使用“穆斯林” 

的字眼。 

他说，随著各界给予他劝告，包括来自反对党的 

领袖，其使用的字眼引起许多人不满之后，他在贴 
文两小时后撤除“穆斯林”字眼。 

他指出，当时贴文中，是以“私会党”取代“穆 

斯林”字眼。 

他说，他当时在社交媒体中贴文，主要道出事发 

经过、该兴都庙的庙地、当初的处理经过和搬迁 

等。 

N j也也谴责有关暴徒使用暴力，包括携带武器进入 

兴者随。 

、他说：警方已介入调查，他们希望警方采取行动 

对付暴徒，让相关人士面对法律治裁。 

他指出，雪州大臣阿米鲁丁和他等人昨天前往医 

院探望受伤的消拯员，安全理事会也承诺承担该伤 

者的医药费。 

他说，他们相信有人蓄意挑起课题，并把它渲染 

成种族课题。 

“我希望大家能理智看待此事，多位中央级部长 

等已亲自前往了解情况，包括向首相汇报，州政府 

也会继续作出监督。 
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#州反对党领袖里占依斯 

@迈接受甘纳巴迪劳道 

歉，并希望同样事件不会重 

演，因这将破坏我国各族的 

和谐关系。 

他召开记者会时指出，该 

起冲突酿成流血事件，更涉 

及人民、种族的和谐关系受 

损，警方必须彻查并揪出幕 

后主手，因这原本就只是发 

展商和庙方之间的矛盾，却 

引发这么严重的后果。 

他说，甘纳巴迪劳已为其 

发表的言论而道歉，故呼吁 

庙方和信徒应接受和释怀。 

他也认为，在处理这起事 

件中，警方采取适当的行 

动，州政府却反应缓慢，更 

引发敏感的种族问题。 

双溪武隆州议员拿督三苏 

丁指甘纳巴迪劳不但没有缓 

解事情，更把事情弄糟。 

他也提醒身为领袖，无论是庙方或州政 

府，对自己的言论必须谨慎和负责任，因 

他们所发出的任何声明都会弓I起很大的回 

响，影响事件的进展。 
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SUMMARIES
“穆斯林”字眼引不滿
甘納巴迪勞道歉(莎阿南28日讯）管掌雪州贫穷、关爱政府和园坻工入事务的雪州行政议员甘纳巴迪劳，再次本身在百年
兴都庙发生骚乱时，在社交媒体上使用“穆斯林”寧眼一事公开道歉。甘纳巴迪劳于今曰在雪州议会，参与部门总结财政预
算案时重申，当事件发生时，他曾在其社交媒体上使用“穆斯林”的字眼。他说，随著各界给予他劝告，包括来自反对党的
领袖，其使用的字眼引起许多人不满之后，他在贴文两小时
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$州免费水计划进行调整期间，希望不会调 

^整水费！ 

雪州大臣阿米鲁丁上周提呈2019年的财政预 

算案，其中一项与全雪州人民息息相关的就是 

免费水计划，即使政府将首20立方米的免费调 

高至25立方米，这项政策却会进行调整，只让 

B40群体受惠。 

虽然我明白雪州政府在这项计划中只帮助真 

正贫穷的人，而每年省下的逾1亿520万令吉也会回馈给雪 

州人民，以拟出更多惠民的政策，可是这10年来，雪州人 

民都因可享得免费水计划而感到非常开心，同时也会灌输 

自己要节省用水，并可享得免费水的优惠。 
其实介意的不是数十令吉的水费，而是雪州人民都有交 

付门牌税或其他税务给政府，政府是否应该考虑公平对待 

所有群体，让所人都可受惠呢？ 

没了免费水计划，也担心有人会不珍惜水源和随便浪费 
水，因不排除一些人会抱著反正都要交付水费，而不需好 
像以往般珍惜水源。 

不过，这项免费水计划的调整始终还未敲定，如果政府 

最终依然只锁定在B40群体身上，相信人民都会接受和交 

付水费，只是希望政府不会调涨水费，否则这只会弄巧反 

V 拙，引起人民不满。 
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$州免费水计划进行调整期间，希望不会调 ^整水费！雪州大臣阿米鲁丁上周提呈2 0 1
9年的财政预算案，其中一项与全雪州人民息息相关的就是免费水计划，即使政府将首20立方米的免费调高至25立方米，
这项政策却会进行调整，只让B40群体受惠。虽然我明白雪州政府在这项计划中只帮助真正贫穷的人，而每年省下的逾1
亿520万令吉也会回馈给雪州人民，以拟出更多惠民的政策，可是这10年来，雪州人民都因可享得免费
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•黄瑞林主持上午时段的议会。 

(莎阿南28日讯）雪州议长黄瑞 

林呼吁朝野议员，勿习惯性缺席早 

上的口头问答环节，因为这是为民 

请命的黄金机会，且课题值得关注 

的话，附加提问的人数就越多。 

他希望雪州议会是活跃的，议员 

们都能扮演本身角色。 

“每次召开议会时，公务员和媒体都在，希望议 

员勿浪费资源。” 

他在议会厅外受访时说，当行政议员回答相关问 

题，但提出问题者不在场时，其他议员能够援引议 

会常规24 (2)，但这问题之后就归为替问者。 

黄瑞林也说，议长能运用不同的语言，包括爪夷 

文，惟议员要使用的话就得请示议长。 

双溪比力区州议员刘天球原定在议会上，提出增 

加独中拨款的问题，当议长喊出其名字却发现对方 

缺席，就有人指对方前去竞选（行动党改选），黄 

瑞林就使用爪夷文，指刘氏缺席。 

黄瑞林坦言，议员每次缺席都需要请假，但他会 

因此通常是连续数日的缺席，才需做出 给予通融， 

请假。 
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•黄瑞林主持上午时段的议会。
(莎阿南28日讯）雪州议长黄瑞林呼吁朝野议员，勿习惯性缺席早上的口头问答环节，因为这是为民请命的黄金机会，且
课题值得关注的话，附加提问的人数就越多。他希望雪州议会是活跃的，议员们都能扮演本身角色。“每次召开议会时，
公务员和媒体都在，希望议员勿浪费资源。”他在议会厅外受访时说，当行政议员回答相关问题，但提出问题者不在场时
，其他议员能够援引议会常规24 (2)，但这问题
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雪消拯局主任報案 
州消拯局主任阿兹米和数名下属， 

^今晚向梳邦再也警区总部报案，要 

求警方针对兴都庙发言人在今早的记者 

会，及社交媒体Mahathirthe legend脸书 

专页流传的视频，展开深入调查。 

他声称拥有有力证据证明，视频中被 

夹在消防车与紧急医药救援（EMRS )车 

中间旳消防员，不是伤者莫哈末阿奇， 

而是首邦市消拯员哈金。哈金也陪同报 

案。• 

“根据下属的报告，莫哈末阿奇是被 

暴徒殴打至重伤。” ( T S O )  

首相：宗教膜拜場所 

地方政府批准才可建 
(八打灵再也28日讯） 

首相敦马哈迪宣布，为了 

避免兴都庙地纠纷引发的 

骚乱事件重演，今后所有 

宗教膜拜场合都必须获得 

地方政府批准，才可以动 

工兴建。 

他补充，这包括清真 

寺、华人、印度人等其它 

族宗教的膜拜场所，同样 

必须获得地方政府批准后 

才能兴建。至于现有乃至 

被列入文物的宗教场所， 

政府将在深入研究后做决 

定。 

他表示，发生纠纷的兴 

都庙一直存在土地问题， 

雪州政府曾主张保留，后 

来法庭宣判获得赔偿后须 

搬迁，却又出现一些问 
题° 

“兴都庙就建在别人的 

土地上，因此政府会规 

定，所有宗教膜拜场所都 

必须获得地方政府的批准 

后才可以兴建，这样才可 

以解决问题。“ 

他希望各造遵守法庭的 

裁决，因为新政府不会像 

前朝政府那样干预法庭的 

判决。 

马哈迪也是土团党主 

席，他今日召开该党最高 

理事会会议后在记者会上 

说，这是他在出任第四任 

首相时未曾发生的事，而 

过去两任首相做错的事， 

他会逐一改正。 

‘‘我们明天将在国会提 

呈动议辩论此事，这要看 

议长是否接纳动议。” 

他也要求报章不要发布 

假新闻让事件恶化，这也 

是为何政府不会废除反假 

新闻法令的原因。 

至于坊间要求首相署部 

长瓦达姆迪辞职，马哈迪 

重申公众有说话的权利， 

然而政府也有做决定的权 
利° 

他也以‘‘阿末法依沙仍 

是大臣”，简短回应霹雳 

政权不稳定的提问。 

他重申，政府已经说明 

不会签署《消除一切形 

式种族歧视国际公约》 

(ICERD )，因此若有人 

依然坚持办集会，政府不 

会阻止。 

"去啊，我们不阻止， 

但是，请不要弄脏地方、 

不要破坏房子，那是刑事 

罪。如果他们只是要集会 

吃美食，去吧，在大马 

你可以集会吃美食。“ 

( T S O  )  

向
记
者
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示
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州消拯局主任阿兹米和数名下属，^今晚向梳邦再也警区总部报案，要求警方针对兴都庙发言人在今早的记者会，及社交
媒体Mahathirthe
legend脸书专页流传的视频，展开深入调查。他声称拥有有力证据证明，视频中被夹在消防车与紧急医药救援（EMRS
)车中间旳消防员，不是伤者莫哈末阿奇，而是首邦市消拯员哈金。哈金也陪同报案。•“根据下属的报告，莫哈末阿奇是被
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雪州議會 

(沙亚南28曰讯） 

掌管投资、工商及 

中小型工业事务的 

雪兰莪州行政议员 

拿督邓章钦说，八 

打灵再也没有新投 

资者入驻设厂，其 

中一个原因是该区 

土地价格飙高，4艮 

多工业区地主因此 

积极申请转换土地 

用途。 

鄧章欽：地價太高嚇跑 

靈市無新投資者 

‘‘重新发展工业区与提升 

基设是地方政府的职责，却 

因灵市的地价太高，大部分 

投资者不太愿意在地段上投 

资太多成本，因而都选择到 

灵市以外的地点设厂。” 

他今日在雪兰莪州议会回 

答民主行动党武吉加星区州 

议员拉吉夫的口头与附加提 

问时说，雪兰莪投资促进机 

构(Invest Selangor)作为. 

促进州内投资的机构，目前 

较为注重在仍有许多工业发 

展空间的地区。 

地主申请转换用途 

他指出，八打灵再也的发 

展潜力在服务业，如货仓与 

物流等相关行业，而电子商 

务也有很大的扩展潜力。 

“不过，’灵市目前的发展 

较多集中在商业和住宅，加 

上新投资者不多，所以目前 

的工业发展主要都侧重在增 

加或扩大现有投资方面。” 

他说，武吉加星州选区内 

目前只有一间空置工厂，即 

位于13/6路。 

在回答人民公正党斯里斯 

迪亚区州议员哈利梅的附加 

提问时，邓章钦说，_由区 

(Zon Bebas )内空置工厂多 

为电子业厂家迁走所留下。 

“该区内的工厂以往大部 

分为电子业，但在国内的人 

力资源减少后，很多厂家已 

前往越南等国家设厂，毕竟 

劳工薪资便宜；而有部分厂 
家则与一州的同业结盟后迁 

出雪兰莪州。” 

他说，当局没有阻止新厂 

家入驻自由区，惟鉴于在该 

区设厂的投资者，会享有税 

务豁免；一般上，若没有这 

方面需求的投资者，不会特 

±也选择入驻自由工业区。 

针对土著团结党峑冬加里 

区州议员哈鲁麦尼的附加提 

问时，邓章钦说，鉴于武吉 

柏伦东尚没有完善的“生态 

系统”，因此仍无法吸引投 

资者进驻。 

“与武吉柏伦东毗邻的双 

文丹正发展宇航业和汽车工 

业，且已有部分著名旳品牌 

汽车工厂入驻，未来将吸引 

更多相关工业的供应商进 

A，形成一个生态系统。” 

他说，合顺（UMW)位 

于双文丹的工厂地段虽仅有 

20英亩，但他们未来将发展 

毗邻800英亩的地段，吸引 

供应商进入，而且上游与下 

游工业都会在那里，继而成 

就一个生态系统。 

•邓章钦（左）是雪兰莪州政府的资深行政议员， 

他在每次州议会都与大臣阿米鲁丁有良好配合，图 

为两人在议会厅内的友好互动。 

聯邦應發放5%所得税收益 
他指出，由于很多公司 

的生产线和厂房在雪兰莪 

州，而公司总部却设于吉 

隆坡，公司收益与税收缴 

纳是根据吉隆坡来计算， 

雪兰莪州因此损失税收。 

他说，雪兰莪州在服务 

领域贡献了54%的国内生 

产总值，还高于吉隆坡。 

对比过去10年雪兰莪州是 

全国获得最多获批发展项 

目的州属，尤其从2013年 

起每年有不少过200个获批 

项目，证明招商引资是雪 

兰莪州强项。 

“州政府只能通过土地 

税充实州库，因地方政府 

征收的门牌税，归于地方 

政府本身的财政户头，而 

联邦政府则征收国家的绝 

大多数税收。” 

；^ [7章钦在为雪兰莪州政 

府2019年供应法案进 

行部门总结时指出，雪兰 

莪州贡献23%国内生产总 

值（KDNK )，但联邦政府 

只回拨2%的雪兰莪州所得 

税收益，与雪兰莪州贡献 

的国家经济成长比例不相 

符。 

他认为，联邦政府应发 

放至少5%的所得税收益给 

雪兰莪州。 

“即使州政府不根据贡 

献国内生产总值的2 3 % 

比例，要求联邦政府给予 

相等回报，联邦政府也应 

拨出从雪兰莪州公司征收 

的公司税至少5 %给雪兰 

莪州，好让雪兰莪州财政 

更充裕，落实更多惠民政 
策。” 
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SUMMARIES
雪州議會
(沙亚南28曰讯）掌管投资、工商及中小型工业事务的雪兰莪州行政议员拿督邓章钦说，八打灵再也没有新投资者入驻设
厂，其中一个原因是该区土地价格飙高，4艮多工业区地主因此积极申请转换土地用途。鄧章欽：地價太高嚇跑靈市無新
投資者‘‘重新发展工业区与提升基设是地方政府的职责，却因灵市的地价太高，大部分投资者不太愿意在地段上投资太多
成本，因而都选择到灵市以外的地点设厂。”他今日在雪兰莪州议会回答民
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取締行動開1612罰單 

靈市廳查封153餐館 
(八打灵再也28日讯） 

八打灵再也市长拿督阿兹 

兹说，八打灵再也市政厅 

在今年截至10月的取缔餐 

馆行动，共查封153间卫生 

条件恶劣的餐馆，并开出 

1612张罚单。 

他于今日主持八打灵再 

也市政厅每月会议时说，餐 

馆涉及的违例事件，包括没 

有为员工注射预防针（306 
项）、没有妥善管理餐馆和 

维持环境清洁（141项）、 

烹煮食物的员工不照顾自身 

卫生（129项）及没有穿戴 

围裙与头巾（124项）。 

他透露，灵市共有780间 

餐馆取得A级评价，463间 

取得B级，以及144间取得 

C级；同时，在检查小贩 

的行动方面，有16个档位 

取得A级评价，95个取得B 
级，以及75个取得C级。 

他指出，市政厅也开出 

1-117张罚单给不遵守条规 

的小贩，以及勒令7档停 

业，有关地点包括夜市、 

早市与斋戒月市集。 

“市政厅也向7 5间2 4 
小时营业的餐馆展开检举 

行动，并开出55张罚单， 

其中有70%遵守指示，有 

从凌晨4时至6时清理餐 

馆旳环境。”为以确保酒 

类批发商和零售业者在遵 

守市政厅制定的条规与指 

南，阿兹兹表示.，市政厅 

将持续展开_项被命名为 

“甲醇行动” （o p e r a s i  
metanol)来取缔毒酒。 

他说，市政厅在联合内 

外部门展开检举行动，经 

过搜查后发觉已开出多达 

5 9张罚单与1 1项充公行 

动，其中有多达2宗案件被 

控上庭。不过，他较后受 

询时指出，他需要向有关 

部门的官员了解有关案件 

才能发言。(LMY) 
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雪今公佈解決方案 
(沙亚南28日讯）雪兰莪州大臣阿 

米鲁丁将于明日下午，公布解决首邦市 

施菲尔斯里马哈马廉曼兴都庙土地争议 

的方案。 

他在一篇文告中说，他于今日上午与 

首相署部长瓦达姆迪、乡村发展部副部 

长西华拉沙、雪兰莪州行政议员甘纳巴 

迪劳和圣淘沙区州议员古纳拉加会，讨 

论如何妥善处理有关课题。 

雪行政议员道歉 

"州政府将于明日下午1时在州议会 

大厦召开记者会，公布今日会面达成共 

识后的方案。” 

他强调，州政府将会遵循法律，保障 

公共安宁，同时制定最佳解决方案。 

另一方面，对日前在网上发表"拆除 

施菲尔斯里马哈马廉曼兴都庙事件”的 

贴文中，引用"穆斯林” 一词来形容涉 

及者，雪兰莪州行政议员甘纳巴迪劳于 

今曰作出道歉。 

他于今日在州议会辩论环节进行前阐 

明，他是在观看网上流传的视频后，在 

贴文中引用“穆斯林”来形容在事件中 

高声呐喊的男子。 

他说，在贴文发表后，他收到多方包 

括执政党、反对党和友人的劝告，因此 

于两小时后引用“流来替代“穆斯 

林”一词。 

“我对受到‘贴文用词不当’所影响 

和伤害的人作出道歉。这一切事件的发 

生，都是由这群人造成。我们将会严厉 

谴责这群人。” 

他表示，在处理这事件时，雪兰莪州 

政府将遵从法庭和首相办公室所发出的 

指示�(LMY) •s 
<
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查爾斯：菲集團收購發展商 

拒與雪政府溝通遷廟 
(吉隆坡28日讯）民主行动 

党巴生区国会议员查尔斯透露， 

自从One City Development于 

几个月前被菲律宾的Ayala集团 

收购后，就拒绝针对它与施菲尔 

斯里马哈马廉曼兴都庙达成的迁 

庙协议与雪兰莪州政府进行沟 

通。 

一直在这事件上协助雪兰莪州 

政府的查尔斯说，雪兰莪州政府 

从去年开始一直在积极但低调的 

处理此事，上一任大臣拿督斯里 

阿兹敏阿里卸任后，就交由现任 

大臣阿米鲁丁继续负责。 

他于今日在国会召开记者会 

说，Ayala集团这家菲律宾公 

司根本不了解此事的敏感度， 

就连雪兰莪州政府建议以谷中 

城（Midvalley )过去的处理手 

法，即让兴都庙与广场共存来解 

决此事，但One City方面却拒绝 

洽谈，只要求雪兰莪州政府联系 

代表律师。 

他说，谷中城购物广场与兴都 

庙至今一直相安无事。 

查尔斯说，除了他，水务、土 

地及天然环境部长希维尔，加上 

乡村及区域发展部副部长西华拉 

沙，一直都在处理此事，也和兴 

都庙组成的特别小组召开过多次 

会议。 

• “我们上星期还召开会议，而 

且还是在国会举行，有我、大臣 

阿米鲁丁、希维尔、西华拉沙， 

西华拉.沙拨电给发展商，对方也 

不搭理。“ 

另外，查尔斯澄清，施菲尔斯 

里马哈马廉曼兴都庙至今根本不 

曾接受发展商要给予的150万令 

吉赔偿，。 

兴都庙没获150万 

“一些媒体指兴都庙已经收到 

钱，其实是错误报导，并无此 

事，因为赔偿金只会在兴都庙正 

式搬迁后才会到手。 

他说，施菲尔斯里马哈马廉曼 

有著重大的历史意义，因为这一 

区过去有5座规模很大的橡胶及 

油棕园，因此100年来有很多印 

裔劳工在此区生活，随著地段的 

城市化，兴都庙的数量也从原本 

的16座减少至最后一座，所以 

这座兴都庙绝不能拆迁。 

"如果这是一家本地发展商， 

他们一定可以理解，但这家外 

国公司应该要知道，当地敏感 

度也需要纳入他们的商业计划 

中 ° ”（LMY) 
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“确保民众安全” 

雪大臣今宣布解决方案 
(八打灵再也28日讯）雪兰莪 

州务大臣阿米鲁丁将于明午1 

时在雪州政府大厦召开记者 

会，宣布有关斯里马哈马里安 

曼兴都庙骚乱事件解决方案。 

阿米鲁丁发文告说，他已 

会见了首相署部tC：(国民团结 

及社会和谐）华达慕迪、乡区 

发展部副部长西华拉沙、雪州 

行政议员甘纳巴迪劳及圣淘沙 

州议员古纳拉嘉，商讨解决方 

案。 

安全管制升级 

令 

法 

“雪州政府承诺遵循法 

为此事找出最好的解决方 

以及确保民众安全。” 

阿米鲁丁说，昨晚雪州安 

全理事会议决，警方把斯里马 

哈马里安曼兴都庙周遭的安全 

管制升级，以确保民众安宁， 

并再次劝请各造，切勿扰乱民 

众安宁及在该庙周遭引发骚乱 

事件。 

“我巳获告知消拯员莫哈 

末阿迪的进展，我们齐齐向上 

苍祈祷il:他康复。“ 
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袓莱达：兴都庙骚乱情况受控 

祖莱达（左起）、许捷任、杨群进、童贵旺、黄德威及区凤 

仪推介大马人梦想之家。 

“不止集中繁华区” 

盼雪州向外发展 

(加影28日讯）房屋及地方 

政府部K:祖莱达说，随着警 

方维持秩序，梳邦再也斯里 

马哈马里安曼兴都庙骚乱现 

场的情况巳受控。 

她说，首相敦马哈迪医 

生和内政部K：丹斯里慕尤丁 

巳针对此事先后发表声明， 

雪州政府和州务大臣会义注 

此事，讨论如何解决。 

祖莱达今午在士毛月Eco 

Hill推介大马人梦想之家活动 

后，受媒体询问时这样说。 

祖莱达也指出，雪州未 

来的发展希望可移向十毛月 

等地区，不止集中在繁华区 

如加影。 

“实达集W发展的大马人 

梦想之家，希望能成为其他 

发展商的楷模。” 

该房屋计划由实达集团 

(SPSETIA，8664，主板产业 

股）�EdgeProp.my和马来西 

亚Lafarge联合推动，今年2 

月，相关单位通过社交网搜 

集民众对大马人梦想房屋的 

看法。 

在6周内，共有1万 

4000人对该房屋概念发表意 

见，大马人梦想房屋是建在 

Eco Hill第2期，预料在 

2020年杪建竣。 

出席者包括实达集团总 

裁兼总执行氏拿督许捷任、 

实达集团副总裁黄德威，The 

Edge媒体集闭主席拿督童贵 

旺、马来两亚Lafarge总执行 

长杨群进，以及EdgeProp.m 

总经理兼The Edge总编辑区 

凤仪等人。 
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涉嫌的法律顾问与其他嫌犯一起被押上法庭延扣 

相：免土地纠纷 

建庙须地方政府批准 
(吉隆坡28日讯）随着梳邦再 

也斯里马哈马里安曼兴都庙骚 

乱事件发生后，政府将会通过 

议案，FI后兴建寺庙或宗教场 

所必须通过地方政府批准，以 

解决W 土地引起的争议及引发 

的种种问题：‘ 

首相兼土著团结党名誉主 

席敦马哈迪医生说，国内的寺 

庙或宗教场所大部分是建在别 

人土地上，最终得面对搬迁， 

引发很多风波。 

他今午主持土团党会议最 

高理事会后，向媒体表示，通 

过地方政府批准，相信可以避 

免类似斯里马哈马里安曼兴都 

庙事件重演。 

不知雪政府购地 

针对雪州政府传巳向发展 

商收购了斯里马哈马里安曼兴 

都庙地段，让庙不必搬迁的问 

题，马哈迪表示，他并+知道 

雪州政府这项决定。 

马哈迪说，骚乱事件是因 

为有义一家外国公司不了解大 

马国情与文化，才酿成骚乱。 

“他们要马来人去兴都庙闹 

事，是非常错误的，他们完全 

小i了解马来西亚。” 
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涉嫌的法律顾问与其他嫌犯一起被押上法庭延扣
相：免土地纠纷建庙须地方政府批准(吉隆坡28日讯）随着梳邦再也斯里马哈马里安曼兴都庙骚乱事件发生后，政府将会
通过议案，FI后兴建寺庙或宗教场所必须通过地方政府批准，以解决W
土地引起的争议及引发的种种问题：‘首相兼土著团结党名誉主席敦马哈迪医生说，国内的寺庙或宗教场所大部分是建在
别人土地上，最终得面对搬迁，引发很多风波。他今午主持土团党会议最高理事会后
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许来贤（左起）、黄思汉和阿都拉锡作好准备，以回答问题。 

让游客申请进入参观 

瓜冷茶删自触态旅游区 
雪州政府推广雪州旅游业 

发展，应景点发展需求把瓜拉 

冷岳茶山列为自然生态旅游 

区，丨丨：游客申请进人参观。 

掌管文化与旅游、马来人 

事务及风俗理事会事务的雪 

州行政议员拿督阿都拉锡 

说，基于茶山属于茶叶业者 

经营区，该景点并没有全面 

公开参观0 

“有兴趣到访的游客，可 

先致函业者或瓜拉冷岳地方政 

府提出参观申请。” 

此外，他表示州政府也仅 

提供瓜拉冷岳县滑翔运动的营 

运执照，确保该区为雪州唯一 

推动该运动的景点。 

他说，有关滑翔活动主要 

由地方政府经营，后者务必确 

保是项运动得以顺利及有效推 

动，并做好保障参与者的安全 

措施.。 

“州政府一向致力发展州 

内各地旅游景点，包括提供拨 

款协助提升及改善发展景点设 

施。” 

邓章钦：旧区复兴计划 

受社区发展变化钳制 
旧工业发展受关注，议员 

纷纷期盼州政府善用旧区或展 

开复兴计划，惟雪州行政议员 

拿督邓章钦表示除了事在人 

为，也受到社区发展变化钳 

制，因此不在掌控中《 

他回答武吉加星州议员拉 

吉夫的口头提问时说，基于社 

区发展演化，目前八打灵再也 

更适合作为货仓、运输、其他 

支持工业及电子商务活动的服 

务领域。 

“该区目前的发展更为趋 

向商业项目和住宅区的发展， 

此外，缺少新工业地段，厂商 

更着重增加投资或扩建发展而 
巳° ” 

针对拉吉夫在附加提问建 

议州政府会否考虑复兴发展巳 

被迁走工业厂房时，邓章钦 

说，由于有关地段仍属于私人 

厂家所拥有，一切视乎其意愿 

决定。 

“然而，根据了解，由于 

社区发展出现变化，加上地皮 

价格昂贵，因此，在无法吸引 

厂家入驻投资之际，也促使一 

些地主有意转换土地用途，以 

符合社区发展需求。” 

另外，针对斯里士蒂亚州 

议员哈里米的附加提问，邓章 

钦说，鉴于我国0前逐渐摒弃 

劳丁密集工业的发展，为此， 

也导致一些厂房因关闭或重组 

后被空置。 

“对于空置厂房也面对需 

求问题，由于现有投资属于高 

科技工业，他们所需要的厂房 

范围就无需太大，W此就出现 

无法吸纳或购置过去厂房的投 

资需求。” 

吸引外资视津贴而定 

他说，要吸引外资投资， 

也胥视大马投资发展局 

(MIDA)是否提供津贴，以吸 

引他们进人相关地区发展。 

此外，邓章钦回复荅冬加 

里州议员哈鲁迈尼的附加提问 

时说，一些工业区的发展，也 

视乎其生态系统发展氣围，比 

如双文丹迈向航天航空工业的 

发展，在吸引数家大厂商进驻 

后，希望能够慢慢引进支持工 

业人驻，达致上下游工业集中 

发展的目标。 

兴都庙骚乱案错用字眼 

甘纳巴迪劳公开道歉 
雪兰莪州行政议员甘纳巴 

迪劳针对梳邦再也斯里马哈马 

里安曼兴都庙骚乱事件衍生 

“案外案”事件，就本身错用 

“回教徒”字眼公开道歉。 

“我承认自己在事件后， 

在面子书上采用‘回教徒’字 

眼称呼上述挑衅者的做法非常 

不恰当，我为此深表歉意。” 

不过，他也希望大家不要 

因此转移了谴责暴徒行为的视 

线，进而模糊冲突事件焦点。 

“中竟，此事由一群不速之 

客挑起，他们擅自闯人庙宇后， 

携带武器及使用不当词语，进而 

与信徒发生肢体冲突。 

甘纳巴迪劳掌雪州社区经 

济发展及政府关怀政策，他今 

日在州议会就雪州2019年财 

政预算案总结陈词时，也针对 

本身日前的疏失道歉。 

他也澄清，州政府是遵循庭 

令而无法介入该兴都庙的搬迁事 

宜，如今事件由交由警方处理。 

“庙宇木身有两派理事， 

派接受搬迁，另一派则入禀 

法庭获宣判为合法负责人，州 

政府惟有遵从法庭指令。” 

他说本身之前连同数名部 

K：到现场了解情况，较后将向 

首相说明州政府针对此事遵从 

法庭宣判的立场。 

黄思汉：重型车需遵守时间 

双溪邓卡斯桥可安全行驶 
掌管地方政府、公共交通 

和新村发展事务的行政议员黄 

思汉说，万宜新镇双溪邓卡斯 

(Sungai Tangkas)的桥梁，仍 

能安全行驶，唯重型车辆需遵 

守指定的行驶时间。 

他回答双溪拉玛州议员马 

斯万的提问时说，加影市议会 

已规定，重型车辆只能在周 

一“、周二和周五，上午_10时 

至4时，使用该条桥梁《 

这道桥梁龟裂后，承包商 

巳针对柱子进行安全测试，鉴 

定龟裂的原因，估计结果会在 

明年2月出炉 

针对有人投诉重型车辆没 

遵守指定的行驶时间，黄思汉 

将要求市议会严厉执法。 
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新闻特区 

蕉赖双溪龙 

皇冠城商 

工人随手丢 

画垃漏商家黼 
(加影28日讯）垃圾工人随手丢垃圾 

桶，商家破财！ 

本月起，蕉赖双溪龙和皇冠城商 

业区频频发生商家垃圾桶被垃圾工友 

丢烂的事件。据了解，外劳工人倒垃 

圾后，随手把容量120公斤不等的滚 

轮式绿色垃圾桶往地上一丢，结果垃 

圾桶被摔破，商家得破财重购。 

今，两个商业区已发生逾K)宗 

类似个案，而除了这两个商业 

区，住宅区也发生类似案件。 

加影市议会规定商家必须在店旁置放 

容fi 120公斤的滚轮式绿色垃圾桶，其中 

食肆业者使用的垃圾桶，容量较其他店面 

更大。 

每个容量120公斤的滚轮式绿色垃圾 

桶，售价是120令吉，若是240公斤和 

640公斤容量的垃圾桶，售价则更高。 

蕉赖双皇商业公会主席梁昭胜、副主 

食肆业者•曾惠雄 

4个月換一次 

席郑伟祥、秘书李文彬接获商家投诉后，废料和清洁卫生小组卫生检察员阿蒂卡等 

今R安排加影市议员刘佳达和市议会固体 到来视察。 

垃圾桶被垃圾工友 

丟烂的事件木月频频发 

生，我就巾招了。早前 

曾发生垃圾桶被垃圾丁 

友丟烂的事件，但最近事发频密， 垃圾桶，每个垃圾桶售价是250令 

四五个月就换一次垃圾桶，是一笔 吉。我没要求垃圾承包商赔偿，只 

额外开销。 是要求他们指导垃圾丁友不要乱掷 

食肆垃圾量多，使用较大型的 垃圾桶，同时妥善管理垃圾污水。 

商家投诉双溪龙商业区的垃 

圾桶被垃圾工友丢烂，左起 

刘佳达、梁昭胜、李文彬及 

郑伟祥。 

业者在店屋后巷安装发电机，阻碍民众进出及潜伏危险，前排左 

起梁昭胜、李文彬、何其隆、阿蒂卡及刘佳达。 

刘佳达：没依准绳工作 

商民可向市会投诉 
刘佳达说，商家一旦发现 

垃圾桶被垃圾工人掷破，可向 

市议会或市议员投诉，最好拍 

照为证，他们接获投诉后会调 

查，若证实垃圾桶真的是垃圾 

工人掷破，市议会将要求垃圾 

承包商为商家更换新的垃圾 

桶。 

他说，加影市议会辖区的 

垃圾处理，7月开始由雪兰莪 

政府子公司达鲁益善集I才丨 

(KDEB)接管，他说，垃圾工 

人没依照工作标准工作才会发 

生上述事件。 

“垃圾工人大部分是外劳， 

我们经向垃圾承包商反映要求 

关注及避免类似事件重演，官 

员也表示会为在双溪龙和皇冠 

城的商家更换新垃圾桶。” 

他强调，垃圾工人倒垃圾 

后应轻手把垃圾桶放回原位， 

而非大力的从垃圾车上把垃圾 

桶丢到地面。 

后巷发电机须拆 

另外，刘佳达说，双溪龙 

商业区一名业者把发电机安装 

在后恭，他会要求市议会执法 

及拆除发电机。 

“使用柴油发电的发电机安 

装在店屋后巷是很危险的，万 

―爆炸，后果难以想象。” 
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严惩暴徒防恶扩散 
因爆发冲突事件 

成为举国注目的雪兰 

莪州USJ 25区斯里 

马哈马里安曼兴都庙，是一座沒有土地拥 

有权的百年老庙，主神肖1891年就在该 

地段上接受香火。 

USJ地区，在未被规划及开发成屋业 

发展地段时，原木是由种植集闭拥有的园 

丘地，小庙藏身其间，成为兴都教徒百年 

来的精神寄托。 

不过，在一家发展商向雪州政府购下 

该片黄金地段后，庙方就与发展商等造展 

开冗tC:的司法大战，最后发展商、雪州政 

府及庙方达致迁庙、赔偿及换地建庙的共 

识° 

原本这可为涉及各造写下和气收场共 

识，无奈庙方的反迁派在迁庙关头，坚决 

护庙，甚至指庙址有棵无花果树，拥有 

神圣之意 

于是，另一场司法战再爆发，有一方 

取得法庭清空令，而反迁派在10月25日 

与警对峙，深锁庙门，拒绝迁庙。在这同 

时，他们准备在本周四入禀法庭，挑战准 

令0 

小i幸的，于本周一凌晨，数十名暴徒 

突然袭击该庙，引爆了非常情绪化的冲 

突。过后，有上f计的护庙信徒肖发走上 

街头，而滋事暴徒则趁乱煽火，不只以暴 

力攻击发展商办公楼，还造成一名执行公 

务的消拯人员重伤昏迷，两起事件严重破 

坏了社会秩序。 

结果，经过警方追查，发现兴都庙第 

“起骚乱事件的背后主谋，疑是2名律师 

涉嫌。内政部长丹斯里慕尤丁本周二揭 

露，有关律师涉嫌付款雇佣外人到兴都庙 

滋事，才造成这次的惊天导火线。 

他说 试想象一下，如果掉反过 

来，你派一批兴都教徒‘处理，回教堂的 

事务，将会发生什么事？ ’’ 

宗教永远是敏感课题，也是当权者不 

可轻忽的执政习题；从一棵无花果树藏着 

的人与神关系，到迁庙撕裂的信仰情感 

等，都要面面顾及，万勿据傲独行， 

马来西亚是由多元种族、多元文化及 

多元宗教组成，这巳是3000多万大马人" 

共同的命运"，也是大家必须认清的事 

实。 

在面对种族、宗教与文化的敏感问 

题，应先以包容、冷静及同理心对待，才 

可浇熄煽动情绪者的燎原之火，万勿成为 

隨风起舞的"纵火"键盘客。 

Page 1 of 2

29 Nov 2018
Nanyang Siang Pau, Malaysia

Author: No author available • Section: Supplement • Page: C2 • Printed Size: 366.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 4,604.00
Item ID: MY0034441542

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



SUMMARIES
严惩暴徒防恶扩散 因爆发冲突事件成为举国注目的雪兰莪州USJ
25区斯里马哈马里安曼兴都庙，是一座沒有土地拥有权的百年老庙，主神肖1891年就在该地段上接受香火。USJ地区，
在未被规划及开发成屋业发展地段时，原木是由种植集闭拥有的园丘地，小庙藏身其间，成为兴都教徒百年来的精神寄托
。不过，在一家发展商向雪州政府购下该片黄金地段后，庙方就与发展商等造展开冗tC:的司法大战，最后发展商、雪州
政府及庙方

Page 2 of 2

29 Nov 2018
Nanyang Siang Pau, Malaysia

Author: No author available • Section: Supplement • Page: C2 • Printed Size: 366.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 4,604.00
Item ID: MY0034441542

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



(八打灵再也28日讯）八 

打灵再也市政厅在 

“2017大马城乡永续发展 

指标网络(MURNInets)" 

颁奖礼创下历来最高分， 

并在5个奖项中夺得其中 

4个，成为我国成绩最优 

秀的地方政府。 

八打灵市长拿督阿兹 

兹今早主持常月会议时 

说，MURNInets是根据 

城市贫穷率、天灾管理、 

可负担房屋、环境素质、 

交通、安全、公共设施等 

要素，评估地方政府在永 

续发展的指标。 

2017城乡永续发展指标网络 

灵市厅全国最优秀 

灵 
市政厅共获得98.5 

分，获得大会肯定的 

是在绿色邻居建设类别方面， 

获得建设人行道、建设脚车 

道、发展社区农场推广生物堆 

肥，除了这4个奖项，市政厅 

也获得部长特等奖。 

创新绿色建设杰出 

阿兹兹说，这是他们获得 

最大的奖项，奖项也肯定了当 

局在创新、绿色建设方面的成 

就。 

他说，市政厅制定的无障 

碍设施指南、“透过环境设计 

防范罪案”指南、在审核发展 

计划的发展准证时，加人绿色 

邻居指南的做法，都是这奖项 

主要的评审标准。 

取缔卖酒单位开59罚单 

4宗解除合约官司胜诉 

灵市厅获赔30万堂费 
灵市政厅在最近4宗W解 

除承包商合约而遭承包商起诉 

的官S]巾悉数胜诉，并获赔30 

万令吉堂费。 

灵市议员德力费南德斯 

说，上述官司涉及泊车承包 

商、大型广告牌承包商、发展 

商及再循环垃圾桶，市政厅 

是因上述承包商违例解除合约 

而遭起诉，而在市政厅胜诉 

后，泊车承包商也要把收到的 

600万令吉泊车费归还给市政 

厅。 

他赞扬市政厅法律组，在 

官司中的表现，让市政厅胜 

诉0 

阿兹兹说，市政厅与警方 

及海关针对卖单位的联合行 

动，迄今共发出59张罚单、11 

宗充公及2宗案件带上法庭提 

控。 

他说，市政厅旱前成立专 

f 1监督及针对卖酒单位执法的 

特别委员会，并巳经和海关及 

警方展开数次联合行动，这些 

行动不会就此停止，所有卖洒 

商家必须遵守当局的条件和指 

南，否则将被对付。 

此外，他披露，截至10月 

尾灵市共有153家餐馆因卫生 

问题而遭下令关闭，当局也发 

出1612张罚单，其中以没有注 

射伤寒症预防针的最多，达 

306 宗。 

此外，没有保持餐厅清洁 

141单、业者没有照顾肖身整 

洁129单、没有穿戴围裙及厨 

师帽124单 

他说，24小时经营的餐 

馆，则有75家被检查，发出 

55张罚单给部分不遵守条例业 

者。 

“ 75%的24小时餐馆业 

者，都有遵守凌晨4时至6时 

关店打扫的指令。” 

他说，小贩摊位方面，当 

局发出1117张罚单，最多的过 

错是没有执照达691宗，其次 

就是没有注射伤寒预防针314 

宗。 

“我们已义闭其中7个摊 

位。” 

Page 1 of 2

29 Nov 2018
Nanyang Siang Pau, Malaysia

Author: No author available • Section: KL/Selangor • Page: B3 • Printed Size: 570.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 7,169.81
Item ID: MY0034442298

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



SUMMARIES
(八打灵再也28日讯）八 打灵再也市政厅在“2017大马城乡永续发展指标网络( M U R N I n e t s )
"颁奖礼创下历来最高分，并在5个奖项中夺得其中4个，成为我国成绩最优秀的地方政府。八打灵市长拿督阿兹兹今早主
持常月会议时说，MURNInets是根据城市贫穷率、天灾管理、可负担房屋、环境素质、交通、安全、公共设施等要素，评
估地方政府在永续发展的指标。2017城乡永续发展指标网络
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雪 州 议 会 

午来贤：发展绿色科技 

麵电动车充电站 

(莎阿南28日讯）雪州政府有意和地方政府合作，探讨在新发展购物广场保留停车 

位作电动车充电站是否可行，以鼓励民众使用电动车，进一步推广绿色科技发展。 

掌管科学、工艺及革新事务的雪州行政议员许来贤说，州政府探讨未来的商业 

发展必须增设电动车充电站，以让雪州持续向绿色步伐迈进，因此会研究是否能将 

此建设条款纳入作为向地方政府申请营业执照的条款。 

清理巴生河打造商旅区 
雪州政府正积极进行巴生 

河流的清理丁作，以期打造为 

商业、旅游活动区。 

掌管雪州自然环境、绿色 

科技及消费人事务行政议员许 

来贤说，河流清理计划将分5 

大阶段进行，包括发展红树林 

据点、增设公共基石、推动河 

流德士计划、改造土埋场及开 

发河流保留地等。 

“由于巴生河的最大污染 

源头是土埋场所引发，州政府 

也将重新改造有关地段，作为 

解决水源污染问题。” 

他说，河流保留地段也遭 

人滥用，州政府将着重发展以 

便善用，比如成为商业区或旅 

游景点等。 

采用纸袋有利有弊 

另外，许来贤说，尽管有 

议员建议州政府采用纸袋取代 

塑料袋，不过，有关建议有好 

也有不好因素，尤其纸袋不够 

环保，或鼓励砍树制造，而且 

也不适用于装湿货。 

“议员或许没有看到数据反 

应，根据商场向州政府回馈显 

示，S前他们所收取的20仙 

塑料袋费用明显减少，人们也 

开始携带环保袋购物，这是非 

常鼓舞人心的。” 

他说，州政府将在校同推 

广减少使用塑料袋的信息。 

许来贤表示目前雪州有88个地方设有109 

个电动车充电站，都是建设在油站。 

雪数码创意中心 

获颁布数码枢纽 
雪兰莪数码创意中心（SDCC)于木月28 

日，获大马数码经济机构（MDEC)颁布为数码 

枢纽(Digital Hub)� 
雪州行政议员拿督邓章钦说，此成就将为雪 

州资讯科技和电子商务理事会掀开新章节，未 

来面对更多挑战。 

“雪州生产总值的30%来自交通、电子和技 

能、机械、饮食业和生活起居业，而60%则来 

自服务领域。” 

他在州议会午休时召开丨己者会说，市场服务 

也是该委员会着重发展重点之一，为了确保生 

产总值的贡献，州政府将成立4个委员会来监 

督和管理，包括雪州资讯科技和电子商务、清 

真食品、生物研究和天文研究等方面的知识。 

“同时也将与企业合作，共同把相关领域的 

发展推向更高一层楼。” 

他说，目前，在该委员会下注册的公司有 

400多家，有关公司可享有更多商业优惠，借此 

达到更高的营业额。 

文化转向电子化 

另一方面，雪州大臣阿米鲁丁说，州政府希 

望将雪州打造为精明州属，W此除了加强让商 

业活动电子化发展之余，也希望把文化转向电 

子化推动。 

我的雪兰莪房屋 

不提供州议员配额 

来贤今日在雪州议会回答行动党武吉加星 

yf区州议员拉吉夫的附加提问时这么说。 

0前，雪州境内88个地方共设有109个充电 

站，且都建设在油站… 

许来贤也认同拉吉夫所说，目前全州只设置88 

个充电站，不足以起鼓励作用，而且充电站多数设 

在油站，每次充电需耗时三四个小时，无法鼓励人 

民使用。 

“倘若能够在购物商场设置充电站，那么车主还 

可趁充电空档逛街。” 

响应绿色科技获拨款 

另外，许来贤回答万达镇区州议员贾玛丽雅的 

提问时说，“雪州绿色科技大蓝图2015 -2018 ”巳 

在2015年获通过，当中包含8大策略。 

他说，现今已有9个地方政府参与低碳城市发 

展模式（LCCF)，州政府大厦及八打灵再也、巴 

生、乌冷、鹅麦、雪邦、瓜雪、瓜冷、乌雪和沙白 

县的土地局办公室，也采用绿色科技。 

“州政府分別提供5000令吉和1万令吉，给予 

在绿色工作和绿色科技上的I才丨体或社区。” 

大臣阿米鲁丁（站者）详细解答州议员的问题 

大臣：鼓励全民运动 

117万改善运动设施 

只采用电脑化对 

从而避免人为因 

“我的雪兰莪房屋计划” 

接，绝不会提供州议员配额 

素插手配对申请。 

掌管雪州房屋及城市生活事务的哈妮查 

说，有关系统配对会遵循申请者要求，作出合 

理配对，当中也会更加关注单亲家庭、残疾人 

士、低收人群体等，而给予优先机会。 

哈妮查（左）回答州内房屋的课题。右为西 

蒂玛丽雅。 

廉价组屋水槽破裂 

管委会可申请维修 
任何廉价组屋联合管理机构或管理委员 

会，可以针对水槽出现破裂的问题，向廉价 

组屋复新计划（Skim Ceria )申请维修费用。 

掌管雪州房屋及城市生活事务的的行政议 

员哈妮查今天在雪州议会，回答古纳拉嘉提 

问时这么说。 

不过，她表示州政府只能提供拨款维修水 

槽，但无法接受古纳拉嘉建议，关闭水供以 

减少浪费水供的事。 

“只有雪州水供管理有限公司或组屋管理 

机构可以锁水。” 

古纳拉嘉在附加提问时，询问州政府可否 

关掉水源，W为破裂的水槽会形成浪费。 

针对巴生港口州议员阿兹米占询问直落哥 

冬英达(Teluk Gedung Indah)组屋下陷问 

题，哈妮查说，公共工程局在3月巳前往检 

查，但还没收到相义报告。 

“我们很抱歉，不会给予州议员配额，让他 

们通过人为因素去操纵申请。” 

她在回应而榄州议员莫哈末沙益罗斯里的附 

加提问时，这么说。 

莫哈末沙益罗斯里反映选民指无法在本身选 

区申请到“我的雪兰莪房屋计划”，为此建议州 

政府能够提供州议员申请房屋配额。 

为鼓励全民运动，雪州政 

府拨款约117万令吉，提升州 

内的运动设施和场所，并确保 

这些保养、维修工作都有在定 

时进行监督和管理。 

当局也不介意这些在州政 

府管辖下的运动场所推出会员 

制度，以让更多人使用。 

雪州大臣阿米鲁丁周三在 

州议会，回答武吉兰樟州议员 

黄洁冰的口头提问时这么说。 

增建泳池力不从心 

黄洁冰也期盼州政府协助 

各地方政府增加兴建游泳池， 

惟阿米鲁丁无奈表示目前财务 

状况不允许。 

黄洁冰说，据悉，雪州12 

个地方政府里，只有4个拥有 

游泳池设施，为此，州政府或 

可协助兴建，同时也帮助教育 

部推动游泳课作为必上课程。 

0前拥有游泳池设施的地 

方政府包括八打灵再也市政 

厅、莎阿南市政厅、梳邦再也 

市议会及巴生市议会。 

阿米鲁丁坦言，州政府也 

有意愿增加州内的运动设施， 

如游泳池，但0前力不从心， 

毕竟兴建游泳池的费用高昂， 

但州政府欢迎有能力的地方政 

府在各自区内建筑泳池。 

“不是所有地方政府的游 

泳池设施都由州政府拨款兴 

建，实际上，士拉央市议会自 

费拨款兴建游泳池；至于莎阿 

南市政厅的游泳池则基于比赛 

用途，而获拨款兴建” 

拟将3足球队合并 

此外，阿米鲁丁指出，雪 

州足球队和运动员表现虽不如 

早期的前辈表现卓越，但也不 

会太差，更有资格进人多项比 

赛。 

他说，雪州有3支足球 

队，0前都有单位个别管理， 

待州政府的财务能力提升后， 

便考虑将这3支队伍合并，以 

方便管理和提升表现。 

他说，要提升运动员的表 

现并非两三年就能做到，有时 

候甚至需要七八年才能达标。 

他也不反对让州议员提供 

协助和贡献，前提是州议员必 

须真正在这些方面有兴趣，而 

非抱着政治目的。 

地方政府受促定时呈电缆水管建设数据 
雪州12个地方政府受促仿 

效日木，指示所有公用事业公 

司务必定时提呈电缆或水管建 

设数据，以供数据库用途。 

掌管基本建设、公共设 

施、现代化农业及农基工业事 

务的行政议员依占哈欣说，日 

本地方政府通过此完善数据， 

协助旗下部门有效发展各项基 

建设施。 

完善数据库免“碰丁” 

“根据该国政府的做法， 

凡是要进行铺路、建设水管、 

进行电缆工程等，承包商都必 

须向地方政府购买公用事业公 

司的数据库。” 

他说，反观我国就因缺乏 

这类数据库，以致州政府单位 

在进行各项基建发展和提升计 

划时，都面临“碰丁”现象， 

包括弄破水管，弄坏电讯或国 

能公司等电缆。 

依占是在2019年财政预算 

案总结陈词时这么说， 

“由于一些公用事业公司 

不愿提供数据库资讯，以致工 

程进展受拖延，而且若不慎弄 

坏相关公司的设施，将导致政 

府被迫承担庞大成本费用。” 

他说，若雪州政府有意在 

此时仿效日本，指示公用事业 

公司务必提呈数据，以建立自 

己的数据库，那不仅有助改善 

未来发展规划，同时还可成为 

地方政府开发新的收入来源。 

依占哈欣也说，为了有效 

管理铺路和维护工作，往后所 

有路段将归纳公共工程局及地 

方政府管辖，换言之，将不会 

有州际公路和甘榜路段等问题 

的出现。 

“我们将于12月召开会议 

讨论，以完成道路负责事宜， 

以改善现有不完善的问题。” 

更多新闻见• B2 

Page 1 of 2

29 Nov 2018
Nanyang Siang Pau, Malaysia

Author: No author available • Section: KL/Selangor • Page: B1
Printed Size: 2079.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 26,150.94 • Item ID: MY0034440858

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



SUMMARIES
麵电动车充电站
(莎阿南28日讯）雪州政府有意和地方政府合作，探讨在新发展购物广场保留停车位作电动车充电站是否可行，以鼓励民
众使用电动车，进一步推广绿色科技发展。掌管科学、工艺及革新事务的雪州行政议员许来贤说，州政府探讨未来的商业
发展必须增设电动车充电站，以让雪州持续向绿色步伐迈进，因此会研究是否能将此建设条款纳入作为向地方政府申请营
业执照的条款。
 清理巴生河打造商旅区 雪州政府正积极进行巴
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错失为民请命机会 

黄瑞林揶揄刘天球缺席 
(莎阿南28日讯）民主行动党 

双溪比力州议员刘天球错失为 

民请命的黄金机会，雪州议长 

黄瑞林不禁脱口而出，以爪哇 

语揶揄“没有来啊” ！ 

议会厅同僚不禁异口同声 

回应：“忙党竞选！ ” ，黄瑞 

林也附和说：“忙党选，我们 

就继续下一道题目。” 

在第14届第1季第3次 

雪州议会进人第三天会议之 

际，原本今早口头提问环节轮 

到刘天球发问州政府是否考虑 

提高雪州4所独立中学拨款从 

50万增至100万令吉 

可惜当议K：呼唤“尊敬的 

双溪比力”时，却发现对方缺 

席议会。 

对此，黄瑞林受询时说当 

下感到惋惜，所以才脱口说出 

爪哇语，毕竟双溪比力州议员 

所提出的口头提问算是一个好 

问题，也是很多教育界人士希 

望了解的事项。 

询及议长是否获许使用爪 

哇语表达看法时，黄瑞林说身 

为议长，木身有权使用其他语 

言，至于其他议员则需要得到 

议长允许才能使用。 

州议员务必出席议会 

黄瑞林呼吁州议员务必出 

席议会，尤其是口头提问环 

节，因为可以挑起及询问重要 

课题，引起州务大臣和负责行 

政议员的关注。 

他说，在口头提问环节， 

州议员必需亲自出席、站起来 

读出题目号码，供负责行政议 

员回应，若能引起其他议员关 

注，课题会获得更大回响， 

“当然，若州议员无法出 

席，也可以要求代提问，乂或 

其他州议员认为课题重要，也 

可援引议会常规第24 (2)条 

文，取代对方提问，然而，最 

终权利则交由议K决定是否允 

许代问。” 

他说，一旦口头提问被其 

他州议员代问，有关记录在案 

邓普勒州议员莫哈末沙尼（左）连续2天穿马来装后，终于第3 

天穿上西装出席州议会。右为莲花苑州议员黎潍福。 

“功劳”，就属该名提问州议 

员所有。 

“可惜，刚才的提问却没 

有得到注意，所以才没有议员 

主动代问，所以才感到可 
惜。” 

他表示，州议会是神圣的， 

议K：不能让大家习惯性缺席，毕 

竟议会不是经常召开，而且也动 

用很多资源，包括所有州政府官 

员都会受邀出席等〗 

“此时正是大家反映问题 

的时机，所以议员应该警觉及 

踊跃出席议会，借此机会为民 

请命‘：'” 

另外，媒体也联系缺席会 

议的刘天球，他接电话后仅回 

应本身目前身在中国，不方便 

交谈，明天将回国就匆匆挂上 

电话，记者完全来不及说明致 

电原因。 

莫哈末沙尼西装赴会 

邓普勒公同州议员莫哈末 

沙尼今日终于“西装笔直”出 

席议会，议长黄瑞林表示，希 

望此事可告一段落，也作为反 

面教材，提醒其他州议员，务 

必遵守议会条规，同时听取议 

K的指示。 

“我们不能让州议员挑战 

议会常规，倘若任何人不愿听 

取指示，或许我们就会采取严 

厉的行动对付，” 

增雪政府税收 

探讨调整大道休息站地税 
雪州政府料重新探讨大道 

休息站的地税收费，以便将休 

息站商业区分类收费，增加州 

政府的税收。 

雪州大臣阿米鲁丁在2019 

年财政预算案总结陈同时说， 

过去大道休息站只是休息地 

点，惟经过这些年的发展，休 

息站除了供休息、有W所及祈 

祷室外，还有很多商业活动。 

“ W此，我们认为是有必 

要改善税收政策，以便将上述 

地点的税收分成两个部分，即 

非商业活动和商业活动区，借 

此增加政府收人。 

“根据预测，土地税收料减 

少，为此，政府有必要设法增 

加本身收人或减少开销，比如 

探讨大道休息站的地税收费、 

增加橡胶，棕油收费等。” 

他说，州政府料规定官联 

公司交付30%总盈利予州政 

府。州政府共有141家官联公 

司，其中103家活跃运作， 

惟去年只有一家贡献盈利收人 

给州政府。 

双溪甘迪斯州议员扎瓦威（右起）、梳邦再也州议员黄美诗和 

万达镇州议员贾玛丽雅，针对各自选区情况准备附加提问。 
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SUMMARIES
错失为民请命机会
黄瑞林揶揄刘天球缺席(莎阿南28日讯）民主行动党双溪比力州议员刘天球错失为民请命的黄金机会，雪州议长黄瑞林不
禁脱口而出，以爪哇语揶揄“没有来啊” ！议会厅同僚不禁异口同声回应：“忙党竞选！ ”
，黄瑞林也附和说：“忙党选，我们就继续下一道题目。”在第14届第1季第3次雪州议会进人第三天会议之际，原本今早口
头提问环节轮到刘天球发问州政府是否考虑提高雪州4所独立中学拨款从50万增至
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雪政府今提息争方案 
拥地权料归兴都庙 

(梳邦再也28日讯）为了平息 

骚乱，雪州政府被指将征用备 

受争议的斯里马哈马里安曼兴 

都庙的地段，再将土地拥有权 

赋予该庙。 

据“透视大马”引述消息 

人士称，这是直相敦马哈迪医 

生的指示，而雪州大臣阿米鲁 

丁巳接获通知并同意。 

“雪州大臣将会在明日作出 

宣布，在维护公众利益的原 

则下，州政府会把土地拥有 

权赋予兴都庙。” 

若确有此事，该庙将小i会 

被拆除，并将继续保留在原 

地。 

据称，阿米鲁丁也将在明 

天下午1时召开丨己者会，宣 

布解决该庙土地争议的方 

案。 
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SUMMARIES
雪政府今提息争方案 拥地权料归兴都庙
(梳邦再也28日讯）为了平息骚乱，雪州政府被指将征用备受争议的斯里马哈马里安曼兴都庙的地段，再将土地拥有权赋
予该庙。据“透视大马”引述消息人士称，这是直相敦马哈迪医生的指示，而雪州大臣阿米鲁丁巳接获通知并同意。“雪州大
臣将会在明日作出宣布，在维护公众利益的原则下，州政府会把土地拥有权赋予兴都庙。”若确有此事，该庙将小i会被拆
除，并将继续保留在原地。据称，阿米
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莎阿南28日讯|雪州行政议 

员许来贤表示，州政府将探讨在 

未来的商业发展项目中，要求发 

展商提供一个楼层地点，作为设 

置电动车充电站的可行性，以进 

一步推广绿色环保概念。 

他指出，雪州目前所设立的 

充电站高达109个，分布在88个 

地点，大部分座落在油站。 

「为了提供车主更多的便 

探讨发展项目设置电动牟充电站 
利，州政府会探讨在未来商业发 

展项目中，设置充电站的需求； 

或要求发展商准备一个楼层，来 

设置充电站。J 

「我们将与地方政府详细探 

讨‘是否在购物中心及商业区洛 

实这项计划。，』 

许来贤是于今日在雪州议 

会，回答万达镇州议员嘉玛莉亚 

的口头提问时，如此表示。 

他指出，州政府所拟定的 

「2015至2018年雪州绿色科技行 

动大蓝图」，自从2015年9月在行 

政议会通过至今，总共达到5项主 

要绩效，分别是迈向低碳城市、 

设置电动车充电站、采用电动巴 

士、安装太阳能板，以及落实节 

能建筑概念。「如今在12个地方 

政府中，已有9个地方政府实施 

低碳城市发展模式，分别是莎阿 

南、八打灵再也、梳邦再也、巴 

生、士拉央、安邦再也、雪邦、 

加影及瓜冷。」 

「与此同时，雪州政府也在 

88个地点设立了 109个充电站， 

并且已有4辆精明电动巴士在莎阿 

南市政厅投入运作。」 

「另外，位于蒲种乌达玛的 

雪州可负担房屋，也安装了太阳 

能板；多栋雪州政府大厦及县署纟 

土地局亦推行节能建筑概念。」
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SUMMARIES
莎阿南28日讯|雪州行政议
员许来贤表示，州政府将探讨在未来的商业发展项目中，要求发展商提供一个楼层地点，作为设置电动车充电站的可行性
，以进一步推广绿色环保概念。他指出，雪州目前所设立的充电站高达109个，分布在88个地点，大部分座落在油站。「
为了提供车主更多的便探讨发展项目设置电动牟充电站利，州政府会探讨在未来商业发展项目中，设置充电站的需求；或
要求发展商准备一个楼层，来设置充电站。J「我们将
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莎阿南28日讯丨雪州 

行政议员哈尼扎表示，州 

政府将通过网上系统来分配 

「我的雪兰莪房屋」单位， 

因此不会为个别州议员保留 

固打。 

她说，「我的雪兰莪 

房屋」必须通过网上申请， 

而网上系统将根据记分制 

(Si stem Bermerit)来决 

定申请者是否符合资格。 

「分配房屋的系统没 

网上系统分配「我的雪兰莪房屋」 
有任何人为干预，以避免出 

现滥权问题，所有人都会受 

到公平对待。如果申请者是 

残疾人士或单亲妈妈，他们 

的分数就会高一点，获得房 

屋的机会也更高。』 

哈尼扎于今日在雪州 

议会回答而榄州议员莫哈末 

沙益的提问时，这么表示。 

他透露，州政府放眼 

未来4年，完成建设2万386 

间「我的雪兰莪房屋」。 

4年建逾2万房屋 

她指出，州政府已设 

下4年目标，在2021年完成 

建设2万386间可负担房屋， 

分别是今年完成建设4496 

间、201 9年4486间、2020 

年3372间及202 1年8032 

间，共涉及39项发展计划。 

她说，从201 4年至今 

年10月31日，州内共完成 

建设6303间「我的雪兰莪房 

屋」，并陆续移交锁匙，让 

购屋者入伙居住。 
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SUMMARIES
莎阿南28日讯丨雪州
行政议员哈尼扎表示，州政府将通过网上系统来分配「我的雪兰莪房屋」单位，因此不会为个别州议员保留固打。她说，
「我的雪兰莪房屋」必须通过网上申请，而网上系统将根据记分制(Si stem
Bermerit)来决定申请者是否符合资格。「分配房屋的系统没网上系统分配「我的雪兰莪房屋」有任何人为干预，以避免出
现滥权问题，所有人都会受到公平对待。如果申请者是残疾人士或单亲妈妈，他们的分数
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士拉央更新营业执照征抵押金 

2议员抨不符合法律 
士拉央28日讯| 士拉央 

市议会明年起将实行新条例， 

向更新营业执照的商家征收抵 

押金作为扣除罚款的用途。对 

此，士拉央国会议员梁自坚及 

万挠州议员蔡伟杰强调，市议 

会此举不符合法律。 

梁自坚及蔡伟杰今曰联 

合发表文告反对市议会的新条 

例。蔡伟杰表示，近来陆续接 

获许多商家投诉市议会发函指 

示缴交2000令吉到10000令吉不 

等的抵押金，在向市议会查询 

后发现该抵押金是作为扣除罚 

款之用。 

他说，如今经济不景，-

万令吉对于商家是一笔不小的 

数目，尽管抵押金日后能够取 

回，但仍会对商家造成影响， 

商家有可能因此而转嫁费用给 

消费者。 

他促请，士拉央市议会主 

席苏里曼重新研究与检讨有关 

条例，同时也希望地方政府和 

雪州行政议员关注此事。 

另外，梁自坚周二也特别 

前往士拉央市议会呈交公函， 

促请当局重新研究与检讨有关 

新条例。相关信件也会提呈予 

房屋及地方政府部长、雪州行 

政议贝黄思汉及邓章饮。 

梁自坚表示，一般市议会 

程序是如果发现商家犯错才会 

开罚单，而非直接向所有商家 

收取抵押金，因为并非每个商 

家都会犯错。 
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SUMMARIES
士拉央更新营业执照征抵押金 2议员抨不符合法律士拉央28日讯|
士拉央市议会明年起将实行新条例，向更新营业执照的商家征收抵押金作为扣除罚款的用途。对此，士拉央国会议员梁自
坚及万挠州议员蔡伟杰强调，市议会此举不符合法律。梁自坚及蔡伟杰今曰联合发表文告反对市议会的新条例。蔡伟杰表
示，近来陆续接获许多商家投诉市议会发函指示缴交2000令吉到10000令吉不等的抵押金，在向市议会查询后发现该抵押
金是作为
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谀思建谀征確耩 
雪政府須详细探讨 

莎阿南28曰讯|雪州行政议员 

邓章钦透露，雪州政府将研究向 

制造和排碳业者征收碳税（Cukal 
Karbon)的建议。 

兰莪立法议会 

他说，巫统双溪亚依大华州 

议员利詹依斯迈所提出的征收碳 

税建议，是一项可接受的想法， 

但必须经过详细的探讨。 

他指出，环境局需要与涉及 

单位商讨，并清楚拟出一套合适 

的机制。 

邓章钦是于今日为2019年 

雪州财政预算案总结时，这么表 

示o 

邓章钦也揶揄，利詹依斯迈 

一方面呼吁政府勿征收新税，以 

免增加人民负担，但另一方面却 

建议政府征收碳税。 

「虽然碳税是向工业征收， 

但业者最终还是会把税务间接性 

地转嫁到人民身上。」 

「州政府是没办法避免征 

税，因为政府收入来自税收。 

州政府目前的收入只是依赖地 

税，门牌税则是由地方政府所征 

收。」 

利詹依斯迈日前在辩论雪州 

2019年财政预算案时促请，州政 

府勿过于依赖土地税收入，并建 

议向工厂业者征收碳税。 

他也说，根据雪州2019年财 

政预算案，税收及发展拨款都较 

往年减少，所以州政府必须拟定 

其他方案，来增加州政府收入， 

其中新加坡已设有类似的征税政 

策，州政府或可考量征收较低的 

碳税。 

成航空零件出产国 

另外，邓章钦也说，雪州如 

今已成为A320空中巴士最大的零 

件供应商，这是雪州政府致力提 

高航空工业投资的成果。 

「雪州如今已有3S，分别是 

梳邦、雪邦及双文丹成为国内航 

空工业最重要的制造业枢纽，这 

符合联邦政府致力打造大马成为 

又[3章铁®雪州行政议员 

航空零件主要出产国的目标。」 

他也透露，雪州政府准备于 

国库控股合作，以讨论拨出更多 

土地，让航空工业技术投资者设 

厂。此举将进一步推动雪州成为 

国内最重要航空工业枢纽，也能 

制造更多就业机会。 

Page 1 of 2

29 Nov 2018
Oriental Daily News, Malaysia

Author: No author available • Section: News • Page: A20 • Printed Size: 434.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Black/white • ASR: MYR 5,074.00
Item ID: MY0034441530

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.
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谀思建谀征確耩
雪政府須详细探讨莎阿南28曰讯|雪州行政议员邓章钦透露，雪州政府将研究向制造和排碳业者征收碳税（CukalKarbon)
的建议。兰莪立法议会他说，巫统双溪亚依大华州议员利詹依斯迈所提出的征收碳税建议，是一项可接受的想法，但必须
经过详细的探讨。他指出，环境局需要与涉及单位商讨，并清楚拟出一套合适的机制。邓章钦是于今日为2019年雪州财
政预算案总结时，这么表示o邓章钦也揶揄，利詹依斯
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莎阿南 新闻快拍 

议员应踊跃参与辩论 
雪州议长黄瑞林呼吁，州议员踊跃出席议会，并 

积极参与提问和辩论环节，以便重要课题受到关注！ 

他指出，在每次州议会中，每名州议员都有各10 

道口头和书面提问的机会，议员理应善用此机会，带出 

重要的课题。 

他说，特别是在口头提问环节，州议员应该出 

席，并聆听州政府的回答，甚至可以附加提问，让有关 

课题受到关注，并且询问得更透彻。 

「我希望所有州议员争取时间出席每一次议会， 

并善用机会询问重要问题。」 

周三有一道华文独中拨款的口头问题，因为提问 

者双溪比力州议员刘天球缺席，而被跳过。 

据悉，今日雪州议会的出席率高达90%，只有约4 

名州议员缺席。 
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SUMMARIES
莎阿南 新闻快拍
议员应踊跃参与辩论雪州议长黄瑞林呼吁，州议员踊跃出席议会，并积极参与提问和辩论环节，以便重要课题受到关注！
他指出，在每次州议会中，每名州议员都有各10道口头和书面提问的机会，议员理应善用此机会，带出重要的课题。他说
，特别是在口头提问环节，州议员应该出席，并聆听州政府的回答，甚至可以附加提问，让有关课题受到关注，并且询问
得更透彻。「我希望所有州议员争取时间出席每一次议会，并善用机
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诺希占（右2)办法证书给予阿米鲁丁（左2)。左为邓章 

钦，右为利詹依斯迈。 -伍信隆_ 

雪州迈向精明州属 

数码创意中心颁布为枢纽 
莎阿南28日讯|雪州政 

府宣布，雪兰莪数码创意中心 

(SDCC )获得马来西亚数字经 

济机构，颁布为数码枢纽。这 

项认证是由中央政府机构，用 

于发展数码经济计划的数字经 

济机构，于10月12日发出。 

为了开拓电子商务，雪 

州政府于201 5年设立雪兰莪 

资讯科技与电子商务理事会 

(SITEC )，雪兰莪数码创意中 

心则是由该理事会负责管理。 

雪州大臣阿米鲁丁、雪州 

行政议员拿督邓章钦及马来西 

亚数字经济机构副总裁诺希占 

是于今日召开记者会，宣布上 

述事项。 

电子化融入生活 

阿米鲁丁指出，迈向精明 

州属是雪州政府的目标，希望 

雪兰莪资讯科技与电子商务理 

事会再接再励，不仅是推动应 

用程式或软件的电子化，也要 

将之融入生活文化当中。 

Page 1 of 2

29 Nov 2018
Oriental Daily News, Malaysia

Author: No author available • Section: News • Page: A20 • Printed Size: 265.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Black/white • ASR: MYR 3,098.46
Item ID: MY0034441491

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



SUMMARIES
诺希占（右2)办法证书给予阿米鲁丁（左2)。左为邓章 钦，右为利詹依斯迈。
-伍信隆_雪州迈向精明州属数码创意中心颁布为枢纽莎阿南28日讯|雪州政府宣布，雪兰莪数码创意中心(SDCC
)获得马来西亚数字经济机构，颁布为数码枢纽。这项认证是由中央政府机构，用于发展数码经济计划的数字经济机构，
于10月12日发出。为了开拓电子商务，雪州政府于201 5年设立雪兰莪资讯科技与电子商务理事会(SITEC
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吉隆坡28日讯|行动党巴生 

国会议员查尔斯表示，州政府去 

年开始已著手解决斯里马哈马里 

安曼兴都庙的问题1但自从发展 

商转由外国人接手后，对方却拒 

绝与政府沟通。 

他说，在希盟公正党鹅唛 

国会议员拿督斯里阿兹敏阿里还 

是雪州州务大臣时，他与希盟公 

正党双溪毛糯国会议员西华拉沙 

外国人接手发展商拒与政府沟通 
曾与兴都庙的负责人进行会议； 

几周前也在雪州大臣办公室进行 

会议，并把该问题传达给现任雪 

州州务大臣阿米鲁丁；而上周也 

在国会与发展商代表律师进行会 
面° 

他说，发展商之前还愿意 

与政府沟通，但由菲律宾人接管 

后，就拒绝与政府对话。 

外国人不了解敏感性 

他相信，这是因为外国人不 

了解该问题的敏感性。 

他也说，州政府曾尝试与 

发展商协商，提供谷中城解决方 

案，即是兴都庙和商场共同存 

在，惟，对方却无意与政府对 

话，并把所有的问题交由该律师 

团决定。 

「我们向发展商提出这项建 

议，他们说同意判决书，一切交 

由律师，不想与政府对话。」 

查尔斯是在国会媒体室召开 

记者会驳斥政府无意解决兴都庙 

课题一事，而作出的回应。 

他说，当时发展商公司还是 

大马人所持有时，他们愿意赔偿 

150万令吉，并承诺帮忙兴建兴都 

庙，但条件是必须搬走，不过这 

笔钱至今还未交易。 
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SUMMARIES
吉隆坡28日讯|行动党巴生
国会议员查尔斯表示，州政府去年开始已著手解决斯里马哈马里安曼兴都庙的问题1但自从发展商转由外国人接手后，对
方却拒绝与政府沟通。他说，在希盟公正党鹅唛国会议员拿督斯里阿兹敏阿里还是雪州州务大臣时，他与希盟公正党双溪
毛糯国会议员西华拉沙
 外国人接手发展商拒与政府沟通
 曾与兴都庙的负责人进行会议； 几周前也在雪州大臣办公室进行会议，并把该问题传达给现任雪州州务大臣
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面政府料征地平息风逋 

吉隆坡28日讯雪 

州政府预料将会征用斯 

里马哈马里安曼兴都庙 

的土地，并将土地拥有 

杈交给该庙，以平息这 

场拆庙风波。 

网媒《透视大马》引述消 

息指出，这是首相敦马哈迪亲 

自发出的指示，雪州大臣阿米 

鲁丁已接获通知，并且同意这 

项指示。 

将赔偿发展商 

「因此，梳邦再也斯里马 

哈马里安曼兴都庙将不会被拆 

除“并将继续保留在原地。」 

消息也说，雪州政府将会 

赔偿发展商，作为征用土地的 

阿米鲁丁（右2)会晤首相署部长瓦达慕迪（右），商讨斯里马哈马里安曼兴都庙风波。 

左起为西华拉沙、古纳拉治及甘纳巴迪劳。 

费用。 

另外，雪州大臣阿米鲁丁 

今曰发文告宣布，雪州政府将 

于明日（29日)公布拆除梳邦 

再也斯里马哈马里安曼兴都庙 

风波的解决方案。 

他表示，他已会晤首相署 

部长瓦达慕迪、乡区发展副部 

长西华拉沙、雪州行政议员甘 

纳巴迪劳及圣淘沙州议员古纳 

拉治，以商讨斯里马哈马里安 

曼兴都庙的课题。 

「州政府针对此事已有 

议决，因此将会在明日下午1 

时，在雪州Dewan Annexe作出 

相关宣布。」 

阿米鲁丁也呼吁，各界 

切勿在斯里马哈马里安曼兴都 

庙周围制造混乱，扰乱社会秩 

序。他说，雪州安全理事会周 

—的紧急会议‘已指不：警方提 

高当地的执法工作，维护当地 

公众的安全。 

「雪州政府将致力维护 

法治，保障社会秩序，为这 

起拆庙风波寻找最佳的解决方 

案。」 
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SUMMARIES
面政府料征地平息风逋
吉隆坡28日讯雪州政府预料将会征用斯里马哈马里安曼兴都庙的土地，并将土地拥有杈交给该庙，以平息这场拆庙风波。
网媒《透视大马》引述消息指出，这是首相敦马哈迪亲自发出的指示，雪州大臣阿米鲁丁已接获通知，并且同意这项指示
。将赔偿发展商「因此，梳邦再也斯里马哈马里安曼兴都庙将不会被拆除“并将继续保留在原地。」消息也说，雪州政府
将会赔偿发展商，作为征用土地的阿米鲁丁（右2)会晤首相署
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许来贤（站者）表示，雪州政府无意全面禁止塑胶废料的逬口，以 

在雪州境内处理。 

55廢料工廠僅17所合法 
莎阿南28日讯|雪州行政议 

员许来贤表示，雪州瓜拉冷岳共 

有55间再循环塑料工厂，其中非 

法工厂有33间，17间属合法，其 

余5间在审核中。 

「除了瓜拉冷岳外，巴生港 

口和依约皆有非法再循环塑料工 

厂，瓜拉冷岳的非法工厂主要设 

立在农业地段，且靠近住宅区， 

每当工厂释放烟霾时，毗邻的 

居民可感受到强烈的臭味，并作 

出投报。」「而巴生港口的非法 

工厂则是设立在较住宅区远的地 

点，包括工业区，因此没有居民 

作出投报。」 

發停止操作通知書 

他表示，国家固体废料管 

理局（J PSPN)在今年10月2日召 

开的会议中，已经指示非法业者 

清空工厂，并出售一切产品和废 

塑料给予拥有塑胶废料进口准证 

(AP)的工厂。 

「同时，地方政府已发出停 

止操作通知书给予相关工厂，并开 

出罚单给工厂业者。瓜拉冷岳县土 

地局也发出7 (A)通知书给地主， 

以便在期限内恢复土地用途，否则 

土地将被扣押。」许来贤昨日在雪 

州议会口头提问环节，回答士江岗 

州议员阿末尤努斯有关洋垃圾课题 

时，如是指出。 

進口準證遭濫用 

另外，依约州议员依德利斯 

阿末询及为何再循环塑料会从中 

国、印尼和泰国等国家运送至我 

国，以及州政府如何解决问题。 

对此，许来贤表示，前朝政 

府在执政时发出进口准证工厂， 

导致发生准证遭滥用的问题。 

「事实上，国内还有合法再 

循环塑料工厂，是依据程序和规 

定运作。若政府全面禁止进口， 

将对合法工厂不公，尤其是他 

们已投入近百万令吉购买先进机 

器。」「无论如何，政府已经禁 

止肮脏塑料再运至大马，相信问 

题将获得解决。」 

巴生港口州议员阿兹米占提 

及，当地有许多非法工厂设在河 

边，导致污染问题，希望环境局 

和地方政府采取对付行动。 

许来贤表示，一些非法工厂 

是设立在棕油地段，让执法单位 

难以追查，无论如何，希望州议 

员可提供地址等详情，让有关单 

位立即展开调査。 
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SUMMARIES
许来贤（站者）表示，雪州政府无意全面禁止塑胶废料的逬口，以
在雪州境内处理。55廢料工廠僅17所合法莎阿南28日讯|雪州行政议员许来贤表示，雪州瓜拉冷岳共有55间再循环塑料工
厂，其中非法工厂有33间，17间属合法，其余5间在审核中。「除了瓜拉冷岳外，巴生港口和依约皆有非法再循环塑料工
厂，瓜拉冷岳的非法工厂主要设立在农业地段，且靠近住宅区，每当工厂释放烟霾时，毗邻的居民可感受到强烈的臭味，
并作出投
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外國人接手發展商拒與政府溝通 
吉隆坡28日讯I行动党巴生国 

会议员查尔斯表示，州政府去年开始 

已著手解决斯里马哈马里安曼兴都庙 

的问题，但自从发展商转由外国人接 

手后，对方却拒绝与政府沟通。 

他说，在希盟公正党鹅唛国会 

议员拿督斯里阿兹敏阿里还是雪州 

州务大臣时，他与希盟公正党双溪 

毛糯国会议员西华拉沙曾与兴都庙 

的负责人进行会议；几周前也在雪 

州大臣办公室进行会议，并把该问 

题传达给现任雪州州务大臣阿米鲁 

丁；而上周也在国会与发展商代表 

律师进行会面。他说，发展商之前 

还愿意与政府沟通，但由菲律宾人 

接管后，就拒绝与政府对话。 

外國人不了解敏感性 

他相信，这是因为外国人不了 

解该问题的敏感性。 

他也说，州政府曾尝试与发展 

商协商，提供谷中城解决方案，即 

是兴都庙和商场共同存在，惟，对 

方却无意与政府对话，并把所有的 

问题交由该律师团决定。 

「我们向发展商提出这项建 

议，他们说同意判决书，一切交由 

律师，不想与政府对话。」 

查尔斯是在国会媒体室召开记 

者会驳斥政府无意解决兴都庙课题 

一事，而作出的回应。 

他说，当时发展商公司还是大 

马人所持有时，他们愿意赔偿150 
万令吉，并承诺帮忙兴建兴都庙， 

但条件是必须搬走，不过这笔钱至 

今还未交易。 
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SUMMARIES
外國人接手發展商拒與政府溝通
吉隆坡28日讯I行动党巴生国会议员查尔斯表示，州政府去年开始已著手解决斯里马哈马里安曼兴都庙的问题，但自从发
展商转由外国人接手后，对方却拒绝与政府沟通。他说，在希盟公正党鹅唛国会议员拿督斯里阿兹敏阿里还是雪州州务大
臣时，他与希盟公正党双溪毛糯国会议员西华拉沙曾与兴都庙的负责人进行会议；几周前也在雪州大臣办公室进行会议，
并把该问题传达给现任雪州州务大臣阿米鲁丁；而上周
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陳仁傑 •自由撰稿人 

家國隨筆 

茫; 

婚姻不是兒戲 

=茫人海中能够遇见让自己锺情的人，那是 

.多麽幸运的事。问题在於，执子之手易， 

与子偕老却变得越来越难了。我们的社会提 

倡自由婚嫁，但同时也对离婚再娶再嫁习以为 

常。随著教育水平不断上升，人们本应以足够 

成熟的角度去看待婚嫁课题，但是没想到分手 

与离婚却变得越来越普遍，离婚率也有不断上 

涨的趋势。 

妇女、家庭与社会发展部副部长杨巧双 

一席话，让人讶异不少芝麻绿豆的小事居然是 

夫妻走向婚姻破裂之路的导火线。晾衣服的方 

式、上厕所不冲水、在车里吃东西、晚上洗衣 

服、抢看电视、政见不同，试问有哪个不是让 

人非议所思的？ 

两个人成长环境不一样，自然而然养成了 

不同的生活习惯。两人生活在一块儿，相处之 

时出现摩擦或争执在所难免，最重要的是双方 

能够心平气和，坐下来好好与对方沟通，化解 

双方之间的隔阂，而不是选择默不作声，任由 

旦到了爆发点 潜在的矛盾把怨气越积越多， 

就已经难以挽回。 

婚後因瑣事鬧離婚 

婚姻是神圣的，但是人们却一手把它给玷 

污。想必每个人都憧憬鹣鲽情深相伴一生的美 

好爱情，但是在羡慕的同时，有没有人反思自 

己到底有没有真正用心经营自己的婚姻与感情 

呢？要有付出才会有回报，付出了几分，爱就 

圆满了几分。 

-纸婚书不仅是证明男女双方合法结合共 

组家庭的法定文件，更是对彼此之间一生的承 

诺。签字戴上婚戒的那一刻开始，双方往後的 

生活就紧密地联系在一起，祸福要同当，苦乐 

要同享。 

婚前必定是两情相悦相互吸引，有些甚 

至排除万难才能够走在一起，但婚後却以 

一些琐碎的理由闹离婚，亲手将婚姻给葬入 

爱情坟墓，这值得吗？所谓，修身齐家治国 

平天下，不和谐的家庭将导致社会变得鸡犬 

不宁，甚至给国家的未来带来严重的负面影 

响。 

因此，政府正探讨强制婚前辅导的可能 

性，让情侣在升级成为夫妻之前能够拥有足够 

的心理建设与准备，并认真地考虑结婚後双方 

的未来。 
正°如歌词《给你们》中所所述般「一定是 

特别的缘分才可以一路走来变成了一家人」， 

百年修得同船渡，千年修来共枕眠，在决定与 

伴侣携手步入婚姻後，那麽就应该全心全意地 

经营它、维护它、珍惜它。 
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雪政府料征地平II風逋 

吉隆坡28日讯|雪州 

政府预料将会征用斯里 

马哈马里安曼兴都庙的 

土地，并将土地拥有权 

交给该庙，以平息这场 

拆庙风波。 

网媒《透视大马》引述消息指 

出，这是首相敦马哈迪亲自发出的 

指示，雪州大臣阿米鲁丁已接获通 

知，并且同意这项指示。 

將賠償發展商 

「因此，梳邦再也斯里马哈马 

里安曼兴都庙将不会被拆除，并将 

继续保留在原地。」 

消息也说，雪州政府将会赔偿 

发展商，作为征用土地的费用。 

另外，雪州大臣阿米鲁丁今 

曰发文告宣布，雪州政府将于明 

日（29日）公布拆除梳邦再也斯 

里马哈马里安曼兴都庙风波的解 

决方案。 

阿米鲁丁（右2)会晤首相署部长瓦达慕迪（右） 

沙、古纳拉治及甘纳巴迪劳。 

商讨斯里马哈马里安曼兴都庙风波。左起为西华拉 

他表示，他已会晤首相署部 

长瓦达慕迪、乡区发展副部长西 

华拉沙、雪州行政议员甘纳巴迪 

劳及圣淘沙州议员古纳拉治，以 

商讨斯里马哈马里安曼兴都庙的 

课题。 

「州政府针对此事已有议决， 

因此将会在明日下午1时，在雪州 

Dewan Annexe作出相关宣布。」 

阿米鲁丁也呼吁，各界切勿在 

斯里马哈马里安曼兴都庙周围制造 

混乱，扰乱社会秩序。他说，雪州 

安全理事会周二的紧急会议，已指 

示警方提高当地的执法工作，维护 

当地公众的安全。 

「雪州政府将致力维护法治， 

保障社会秩序，为这起拆庙风波寻 

找最佳的解决方案。」 
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柔佛苏丹依布拉欣陛下与柔王后拉惹查丽苏菲雅乘上摩根三轮 

车准备离开时，受到民•热烈欢送。 

類丹車隨難i入稀王室風采 
荅株巴辖28日讯|柔佛王室 

亲民之旅来到次日，柔佛苏丹依布 

拉欣陛下车队今日开抵答株巴辖中 

江草场，吸引万名苔株巴辖子民前 

来，争睹苏丹陛下与众王室成员风 

釆。昨日下午约3时，柔苏丹陛下 

车队提早抵达荅株巴辖中江草场， 

并受到在场民众热烈欢迎，依布拉 

欣陛下、柔王后拉惹查丽苏菲雅与 

王室成员较后边享用下午茶，边欣 

赏各族精心呈现的舞蹈表演。 

随后，柔州教育与宗教事务 

行政议员阿米诺胡达、苔株巴辖 

县长祖基菲利、苔株巴辖土地局 

主任阿布荅卡、苔株巴辖市议会 

主席沙菲宜及永平县议会主席哈 

菲兹，移交2万5000令吉予柔王 

后，作为柔佛三王子癌症基金会 

基金。陛下与王室成员逗留逾一 

小时后，在下午4时离开中江草 

场，前往答株巴辖居銮路的行宫 

休息，结束次曰的行程。 

随行的王室成员包括二王子天 

猛公东姑依德利斯、五王子东姑阿 

布苔卡、柔佛公主东姑阿米娜和夫 

婿丹尼斯莫哈末阿都拉等。出席活 

动者包括柔州议会副议长兼帆加兰 

州议员颜碧贞、柔州青年、体育与 

文化事务行政议员库赞，以及新加 

兰州议员凯鲁丁等。 

與官員共進早餐 

除此之外，苏丹陛下今早7时 

30分抵达居銮火车站时，受到数百 

名来自政府部门公务员列队欢迎。 

陛下及柔王后拉惹查丽苏菲雅也 

被安排在居銮火车站茶室与当地官 

员共进早餐，陪同者包括柔州务大 

臣拿督奥斯曼沙比安、居銮中华总 

商会会长丹斯里陈成龙等人。陛下 

在吃完早餐后，便亲自开火车出发 

到昔加末，全程98公里。 

Page 1 of 2

29 Nov 2018
See Hua Daily News (Kuching), Malaysia

Author: No author available • Section: See Hua Supplement • Page: 7
Printed Size: 167.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Black/white
ASR: MYR 936.21 • Item ID: MY0034444442

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



SUMMARIES
柔佛苏丹依布拉欣陛下与柔王后拉惹查丽苏菲雅乘上摩根三轮
车准备离开时，受到民•热烈欢送。類丹車隨難i入稀王室風采荅株巴辖28日讯|柔佛王室亲民之旅来到次日，柔佛苏丹依布
拉欣陛下车队今日开抵答株巴辖中江草场，吸引万名苔株巴辖子民前来，争睹苏丹陛下与众王室成员风釆。昨日下午约3
时，柔苏丹陛下车队提早抵达荅株巴辖中江草场，并受到在场民众热烈欢迎，依布拉欣陛下、柔王后拉惹查丽苏菲雅与王
室成员较后边享用下

Page 2 of 2

29 Nov 2018
See Hua Daily News (Kuching), Malaysia

Author: No author available • Section: See Hua Supplement • Page: 7
Printed Size: 167.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Black/white
ASR: MYR 936.21 • Item ID: MY0034444442

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



(加影28日讯）加影国花花园 

居民协会为庆祝50周年金禧纪念， 

特于日前在加影翡翠大酒家举行宴 

会兼2018年度卡拉歌唱观摩赛。 

此次参与者有54人，宴开近 

70桌，出席贵宾有无拉港区州议员 

王诗棋、万宜区国会议员暨国际商 

业及工业部副部长王建民代表颜莉 

莉、雪州行政议员许来贤代表林金 

英、各政党、社团及居民协会等。 

骆木胜：与各社团组织交流 

加 
影 
111 

花 
園 
居 
協 

辦 
歌 
唱 
賽 
宴 
慶 
金 
禧 

大会兼筹委会主席骆木胜在致 

词时强调此次主办歌唱比赛晚宴的 

主要目的除了庆祝该会成立50周年 

外，也希望藉这难得的机会与本地 

区各大社团组织互相交流与联络感 

情88 

“身为一个小组织，希望能 

向较大型的团体领教或学习：另外 

-方面，希望参赛歌手通过这个公平竞争的比赛平 

台互相观摩与切磋，取长补短，俾能进一步提升歌 

艺，所以歌手们需继续努力！” 

当晚担任评审的是邓雪萍及李菱，经过5个小时 

的激烈竞争后，终于分出胜负。 

主办当局也感谢热心的赞助人，即王诗棋、慕 

达纸厂有限公司和许来贤，各2000令吉；拿督李万 

行1500令吉；副部长王建民、拿督锺道昌、李水建 

筑、罗秋雄、李国珍、刘国殿，各1000令吉；蕉赖 

菩提禅修�HKFHotel�丽婷、王明枝各600令吉；拿 

督陈国胜、沈世华各500令吉（其余从略） 

得獎名單 

精英奖：陈子耀、陈坤圣、黄进来• 

刘珍妮、郑富兴、刘观平 

冠军：张荣添（歌曲： 许多年以后） 

亚军：黄樱樱（歌曲： 多情人把灵魂给了谁） 

季军：刘植伦（歌曲： 岁月无情） 

第四名：刘子伦（歌曲 ：走了你还有谁） 

最佳台风：余玉英 

最佳服装：龚金荣 m 

‘骆木胜（右二）与优胜者和嘉宾合影 

Page 1 of 2

29 Nov 2018
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro Edition A • Page: 12
Printed Size: 216.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 6,792.45 • Item ID: MY0034441914

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



SUMMARIES
(加影28日讯）加影国花花园
居民协会为庆祝50周年金禧纪念，特于日前在加影翡翠大酒家举行宴会兼2018年度卡拉歌唱观摩赛。此次参与者有54人
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禧大会兼筹委会主席骆木胜在致词时强调此次

Page 2 of 2

29 Nov 2018
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro Edition A • Page: 12
Printed Size: 216.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 6,792.45 • Item ID: MY0034441914

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



氣 
候 
變 

德 

的 
防 
災 
規 
劃 

T
,周在台湾参加研习营和考察，最印象 

~|一深刻的行程是参访中央研究院。从科 

学家们针对气候科学、大气科学和水资源等研究 

发现的分享，以及在研习营中和南太平洋岛国代 

表们的闲聊中，大可深深感受到全球暖化和气候 

变迁是客观存在的事实，且影响着我们每个人的 

生活。 

其中，环境变迁研究中心副主任许晃雄博士 

就指出，随着气候变迁，未来台风发生的频率将 

会明显减少，但是台风伴随的强降雨将会更大。 

这也意味，不均衡的降雨量，例如下雨的日数将 

减少，但强降雨的次数将增加，使乾旱和洪灾发 

生的可能机率相对增加，进而影响城市水资源管 

理和防洪系统规划。 

同样的，放眼马来西亚，我们亦不能低估气 

候变迁的影响，特别是晚近几年在我国各城市发 

生的乾旱制水、闪电水灾和坡地坍塌的现象愈来愈频密 

尽管地方政府针对灾难发生时和发生后的紧急应对措施已 

经建立完善标准作业程序，但相对其他发达国家，我们在 

灾难发生前的预防准备上仍有许多进步空间。都市土地使 

用和规划原则必须更具防灾导向思维，并应努力朝提高城 

市整体防洪能力的目标前进。 

以大吉隆坡为例，其整体防洪系统能应付每小时60毫 

米的降雨量，即每小时降雨量60毫米内不会淹水，除非防 

洪系统有问题，如精明防洪隧道无法顺利操作。但是，若 

对比过去几月的降雨量，不难发现每小时超过60毫米的降 

雨量比比皆是，甚至高达100毫米也有。 

提高城市的整体防洪能力，主要可从三方面着手。第 

-，增加城市吸水性，可有效控制雨水的排出速度，让雨 

水有时间在城市里缓冲停留。过去的工程思维，都是希望 

把雨水尽快排出大海，但是在一个不透水的城市，当强降 

雨越来越频密，排水系统无法负荷，就会容易发生水灾 

因此，把城市铺面尽可能打开是必要的。市民应避免把住 

家或商店区周遭完全用水泥遮盖，特别是沟渠。封死的沟 

渠缺乏阳光直射，空气不流通，存有卫生问题和瘟疫发生 

的可能，二来沟渠堵塞时清理人员无法挖掘淤积，排水不 

良将导致淹水机率提高。 

第二，还地于河，不与水争地。河流两旁一般为地质 

脆弱和敏感区，土壤容易被水流冲蚀，若存有违法加盖建 

筑，可能会引发坍塌事故。所以，河流周遭应该实施更严 

厉的发展管制，特别是隶属水利灌溉局的保留地，应只允 

许充作防灾公园、开放空间或停车场，必要时保留让河水 

泛滥。 

第二，巩固城市既有排水系统。社区里的沟渠和防洪 

沟（monsoon drain )必须获得妥当维护，泥沙狱积必须定期 

清除，以增加疏洪空问问一时间，城市有必要保留或增 

设更多人造蓄洪池，把下游河流不能容纳的水量先栏截储 

蓄，再缓慢排放，如善用湿地、人工湖，或住宅花园区内 

的草场其实可以更具弹性规划成为兼具防灾和休闲功能的 

开放空间 

尽管如此，我们也须理解，这世界上没有百分之百 

完善的防洪工程。再好的工程也会有破绽，也得面对持续 

破纪录的降雨量没有-•个城市不会淹水，包括最发达的 

纽约和新加坡。我们必须接受淹水的事实，为淹水做好打 

算。因为强降雨•般不会持续太久，淹水总会退去，但这 

需要时间。前提是，我们该如何鉴定适合被水淹的地方， 

并有效控制水流速度，才能把灾害损失减到最低 

丁傑隆 
雪州安邦再也市议员 
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SUMMARIES
 氣候變德的防災規劃T,周在台湾参加研习营和考察，最印象~|一深刻的行程是参访中央研究院。从科学家们针对气候科学
、大气科学和水资源等研究发现的分享，以及在研习营中和南太平洋岛国代表们的闲聊中，大可深深感受到全球暖化和气
候变迁是客观存在的事实，且影响着我们每个人的生活。其中，环境变迁研究中心副主任许晃雄博士就指出，随着气候变
迁，未来台风发生的频率将会明显减少，但是台风伴随的强降雨将会更大。这也意味，
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靈市廳至10月取締行動 

餓153麟• •161髑單 
(八打灵再也28日讯）从今年至10月 

为止，八打灵再也市政厅在取缔餐馆行 

动中，共查封了 153间卫生条件恶劣的餐 

馆，并开出1612张罚单。 

八打灵再也市长拿督阿兹兹也举出部分 

违例事件，包括没有为员工注射预防针（306 
项）、没有妥善管理餐馆和维持环境清洁（141 
项）、烹煮食物的员工不照顾自身卫生（129 
项）及没有穿戴围裙与头巾（124项）。 

他说，有780间餐馆取得A级评价，463间取 

得B级，以及144间取得C级；同时，在检査小贩 

的行动方面，有16个档位取得A级评价，95个取 

得B级，以及75个取得C级。 

“市政厅问时开出1117张罚单给不遵守条 

规的小贩，并勒令7档停业，有关地点包括夜 

市、早市与斋戒月市集。” 

他说，市政厅也向75间24小时营业的餐馆 

展开检举行动，并开出55张罚单，其中有70%遵 

守指示，有从凌晨4时至6时清理餐馆的环境。 •阿兹兹主持灵市政厅常月会议时披露 

假酒事件。 

市政厅已成立委员会来检举酒类批发商和零售商，避免再发生 

東部草場將修復提升溝渠 4官司勝訴獲30萬堂費 
对有居民投诉灵市阿玛广场 

T | ( AMCorp Mall )前的东部草场 

(Padang Timur )草评严重损坏一"事，阿 

兹兹指出，他已指示社会发展部进行修复 

工程，而该部也有计划提升该草场一带的 

？勾统。 

他说，市政厅今年首次选择在该草 

场举行“八打灵再也嘉年华（PJ Fair)活 

动，因为认为该地点相当适中，然而该草 

场或许不允许进行太多活动，因为会造成 

草皮损坏，因此市政厅日后将进行管控， 

首要任务就是提升沟渠系统。 

他在冗长的讲词中也提及该市政厅在 

今年荣获多达6项各种奖项与殊荣，并指 

出，若相较于之前只夺得一两个奖项，市 

政厅已算是取得相当骄人的成绩。 

他说，市政厅在大马城市指标网路 

(MURNInet )永续城市奖项中创下了最 

高的分数，即98.5%，并在亚罗士打领取 

当局颁发的认证奖状。 

,\打灵再也市议员德力 

/乂费南德斯在总结时段 

致词时，高度褒扬市政厅法律组 

打赢4场官司，包括终止与Godell 
parking公司的合约被起诉的案 

件，时法庭也宣判该公司必须偿 

还市政厅高达600万令吉的管理泊 

车费欠款。 

也是执业律师的他说，市政 

厅在这4起法律诉讼案件中，获法 

庭宣判可以取得总共30万令吉的 

堂费，包括律师费。 

他说，其余3项胜诉的案件， 

分别为Seni Jaya有限公司的大型 

广告牌(billboard )�拒绝批准 

Conlay公司的综合发展计划与再 

循环垃圾桶“3R Box"承包公司 

解除合约。 

•阿兹兹：市政厅已联 

合内外部门检举酒类批 

发商和零售商的行动。 

八 打灵再也市长 

拿督阿兹兹 

1 = 1 = " • nn 
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1U 
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単 
指出，市政厅将持续展 

开一项被命名为“甲醇行动” （operasi 
metanol )来取缔毒酒，以确保酒类批发 

商和零售业者是在遵守市政厅制定的条 

规与指南下进行有关商业活动。 

他说，市政厅在联合内外部门展开 

检举行动，经过搜查后发现已开出多达 

59张罚单与11项充公行动，其中有多达2 

宗案件被控上庭。 

不过，他较后受询时指出，他需要 

向有关部门的官员了解有关案件才能发 
=�o 

他主持常月会议时说，自从州内掀 

起“假酒害人”风波后，雪州政府已指 

示所有地方政府必须成立各别的特别委 

员会，以严厉展开执法行动，灵市政厅 

也不例外，于今年9月成立了一支特别委 

员会，以便向批发与售卖酒类的商店展 

开检举与执法行动。 

阿兹兹指出，这支委员会的成员除 

了市政厅相关部门官员之外，也包括警 

方与关税局的代表。 

mm 
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靈市廳至10月取締行動 餓153麟•
•161髑單(八打灵再也28日讯）从今年至10月为止，八打灵再也市政厅在取缔餐馆行动中，共查封了
153间卫生条件恶劣的餐馆，并开出1612张罚单。八打灵再也市长拿督阿兹兹也举出部分违例事件，包括没有为员工注射
预防针（306项）、没有妥善管理餐馆和维持环境清洁（141项）、烹煮食物的员工不照顾自身卫生（129项）及没有穿戴
围裙与头巾（124项）。他说，有78
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•市议会承包商在挖沟时，不慎挖断电缆引起大停电 

•新村第5和第6路之间的长墙被指阻碍排水，导致积水，在严重时会淹入村屋 

萬撓新村成水災黑區 
“ i 

‘墙是属于-家数年 

，前发生火灾的染色 

工厂所有在搬迁后，厂内留 

下大量的颓坦败瓦，四周也长 

满野草，经常有村民投诉见到 

长蛇出没。我们希望当局也同 
时关注此事。” 

叶雄补充，横巷乃衔接多条 

村路的主要通道，居住在1路、2 

路、4路、5路、6路、7路与中路 

的村民均会采用此道出人，但此 

巷因苦无排水沟，每逢大雨便积 

水数吋至1呎半，在严重时更会 

倒俺至地势较低的1路与5路， 

使约40户村民面对水灾之苦。 

“当积水逾-呎，摩哆 

车与轿车便会因引擎进水而抛 

铺，也使村民被迫花钱拖车与 

修理。”他说，如能在该处建 

造水沟或防洪沟，协助将大水 

引到万挠河，可以减少发生闪 

电水灾的机率” 

在过去，万挠新村因山顶 

的发展计划而成为水灾黑区， 

村内排水沟规格太小，无法负 

荷庞大雨量而屡次被从山上倾 

泻而下的黄泥水淹入村屋，令 

村民叫苦。 

蔡偉傑：將制定長遠防洪方案 

•蔡伟杰指市 

议会将在明年 

针对万挠新村 

的水灾问题制 

定长远方案。 

；^伟杰表示 

#无常和雨3 

挖沟是应对天气 

「无常和雨季的权且之计，市 

议会将在明年针对新村的防洪事宜制定 

长久方案。 

“由于仍未确定长墙是否建于私人 

土地上，目前我们不可贸然拆墙。相关 

单位需在鉴定地主身份和掌握更多状况 

后，方可决定下-•步的行动。” 

葉雄：搶修電纜耗時 

•叶雄指村内的排水沟太小， 

难以负荷庞大雨量。 

jrrW财政叶雄指 

出，今早近9时 

士拉央市议会派出的承包 

商开着神手进村，在第5和 

第6路之间的横巷挖沟，相 

信是要加速排水，解决该 

处每逢大雨便积水成灾的 

问题。 

“孰知在10时左右， 

神手挖中埋在地下的电 

缆，导致全村以致万挠16 

英里处的马来甘榜、万挠 

恰保大街，以及特易购商 

场四周的商铺大停电。” 

他说，虽然在投报 

后，当局告知抢修电缆耗 

0寸，预计电源在今晚方可 

接驳完毕，但所幸维修工 

程比预期顺利，约4小时便 

恢复正常。 

“村民感谢万挠州议 

员蔡伟杰的迅速行动，甫 

于上周联同村长吴亚九巡 

视淹水的数条马路，本周 

便即有承包商前来开工但我们 

认为横巷废置的长墙挡道，是积 

水为祸，加剧大水倒淹人屋的主 

因之--，因此盼有人民代议士能 

为民请命，拆毁该道墙壁。” 

他解释，在墙前挖沟是治标 

不治本’因为关键问题在于长墙 

挡水 

挖溝按斷雷獾 
J乙/两• J乙四丨下兒 

寓搞多匾大傳電 
(万挠28日讯）挖沟挖断电缆，导致 

万挠新村和周边多区大停电4小时！ 

Wk 

_ 
. 

A  

以
待
，
扫
水
出
门
以
免
家
园
被
淹
。 

•
每
逢
大
雨
滂
沱
，
村
民
便
得
严
阵 

Page 1 of 2

29 Nov 2018
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro Edition A • Page: 2
Printed Size: 540.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 16,981.13 • Item ID: MY0034442031

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



SUMMARIES
•市议会承包商在挖沟时，不慎挖断电缆引起大停电
•新村第5和第6路之间的长墙被指阻碍排水，导致积水，在严重时会淹入村屋萬撓新村成水災黑區“i‘墙是属于-家数年，前
发生火灾的染色工厂所有在搬迁后，厂内留下大量的颓坦败瓦，四周也长满野草，经常有村民投诉见到长蛇出没。我们希
望当局也同时关注此事。”叶雄补充，横巷乃衔接多条村路的主要通道，居住在1路、2路、4路、5路、6路、7路与中路的
村民均会采用此道出
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査爾斯：菲集團不嘹解敏感度 

“收購One City後拒洽談” 
(吉隆坡28日讯）一直协助雪州政府为USJ 

25区施菲尔斯里马哈马廉曼兴都庙及One City 

Development私人有限公Hi协商迁庙事宜的行4 

党巴生区国会议员查尔斯表示，自从One City 

Development几个月前被菲律宾的Ayala集团收购 

后，便拒绝与雪州政府针对此事进行沟通。 

他强调，雪州政府从去年开始一直在积极但 

低调的处理此事，上一任大臣拿督斯里阿兹敏阿 

里卸任后便交由现任大臣阿米鲁丁继续跟进。 

查尔斯在国会召开新闻发布会表示，这家菲 

律宾公司根本不了解此事的敏感度，就算雪州政 

府已经建议以谷中城（Mid Valley )过去的处理手 

法，即让兴都庙与广场共存来解决此事，而且谷 

中城购物广场与该兴都庙一直相安无事。 

“然而，One City方面次次都拒绝洽谈，告知 

雪州政府联系其代表律师。” 

查尔斯指出，除了他，水务、土地及天然环 

境部长希维尔，还有乡村及区域发展部副部长西 

华拉沙也从过去一直着手处理此事，与兴都庙组 

成的特别小组召开过多次会议 

“直到上个星期，我们还是有会议，而且还 

是在国会举行，有我、大臣阿米鲁丁、希维尔、 

西华拉沙，西华拉沙拨电给发展商，对方也不搭 
理。” 

興都廟沒接受150萬賠償 
尔斯澄清，兴都庙至今都没有接受发展 

I商要给予的150万令吉赔偿。 

他说，一些媒体报道有误，指兴都庙已经收 

到钱，事实上并无此事，因为赔偿金只会在兴都 

庙正式搬迁后才会到手。 

查尔斯解释，这座兴都庙的历史意义重大， 

因为过去这一区有5座规模很大的橡胶及油棕园， 

因此100年来有很多印裔劳工在此区生活，随着地 

段城市化发展，兴都庙的数量也从原本的16座减 

少至最后一座，因此这座兴都庙绝不能拆迁。 

“如果这是一家本地发展商，他们一定可以 

理解。这家外国公司应该要知道，本地人的敏感 

(课题）也要纳人他们的商业考量。” 
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City後拒洽談”(吉隆坡28日讯）一直协助雪州政府为USJ25区施菲尔斯里马哈马廉曼兴都庙及One
CityDevelopment私人有限公Hi协商迁庙事宜的行4党巴生区国会议员查尔斯表示，自从One
CityDevelopment几个月前被菲律宾的Ayala集团收购后，便拒绝与雪州政府针对此事进行沟通。他强调，雪州政府从去年
开始一直在积极但低调的处理

Page 2 of 2

29 Nov 2018
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Nation • Page: 5 • Printed Size: 169.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 5,314.47
Item ID: MY0034443343

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



禮if 
占止 

,,炒 
•作 

霆騒 
會禽L 
安童 
T件 

(沙亚南28日讯）雪州 

反对党领袖礼占促请各界停 

止炒作施菲尔斯里马哈马廉 

曼兴都庙骚乱事件，以恢复 

社会的安宁。 

他今日在雪州议会走 

廊召开新闻发布会时强调， 

有关事件应该交由警方彻 

查，而州政府也应采取防范 

行动，确保类似事件不会重 

演o 

也是巫统双溪侨华州议 

员的礼占说，警方与消拯员 

都是前往救援，应该受到尊 

重，惟遗憾的是，事件竟导 

致无辜的救灾人员受伤。 

他也说，既然雪州行政 

议员甘纳巴迪劳已经就本身 

的失言道歉，大家不应继续 

追究，也希望提醒大家今后 

谨慎发言，避免引发不满情 

绪。 

“我们不希望类似事件 

再度重演，尤其在新马来西 

亚，各族人民更希望能够有 

安宁的生活。” 
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SUMMARIES
 禮if 占止
,,炒•作霆騒會禽L安童T件(沙亚南28日讯）雪州反对党领袖礼占促请各界停止炒作施菲尔斯里马哈马廉曼兴都庙骚乱事件
，以恢复社会的安宁。他今日在雪州议会走廊召开新闻发布会时强调，有关事件应该交由警方彻查，而州政府也应采取防
范行动，确保类似事件不会重演o也是巫统双溪侨华州议员的礼占说，警方与消拯员都是前往救援，应该受到尊重，惟遗
憾的是，事件竟导致无辜的救灾人员受伤。他也说，既然雪州行政
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談涉案者提及‘‘穆斯林” 

甘納巴迪勞道歉 
(沙亚南2 8日 

讯）雪州行政议员甘 

纳巴迪劳对他日前在 

网络发表“拆除施菲 

尔斯里马哈马廉曼兴 

都庙事件”的帖文 

中，引用“穆斯林” 

-词来形容该事件的 

涉及者一事，做出道 

歉。 

他今日在州议会 

辩论环节进行前，澄 

清说，他是在观看网 

络影片后，在帖文中 

引用“穆斯林”来形 

容在事件中高声呐喊 

的男子 

他表示‘/丨-:他发 

表有关帖文后，收到 

多方包括执政党、反 

对党及友人的劝告， 

他已在两小时后引用 
“流氓”来替代“穆 

斯林”.词。 

“我对受到‘帖 

文用词不当’所影响 

和伤害的人做出道 

歉。这一切事件的发 

生，都是由该群人士 

造成。我们将会严厉 

谴责该群人士 ” 

他说，雪州政 

府将会遵从法庭和首 

相办公室所发出的指 

示，处理该事件 
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SUMMARIES
 談涉案者提及‘‘穆斯林” 甘納巴迪勞道歉(沙亚南2
8日讯）雪州行政议员甘纳巴迪劳对他日前在网络发表“拆除施菲尔斯里马哈马廉曼兴都庙事件”的帖文中，引用“穆斯林”-
词来形容该事件的涉及者一事，做出道歉。他今日在州议会辩论环节进行前，澄清说，他是在观看网络影片后，在帖文中
引用“穆斯林”来形容在事件中高声呐喊的男子他表示‘/丨-:他发表有关帖文后，收到多方包括执政党、反对党及友人的劝告
，他已在两小时
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敦馬：避免引發胡紛騷亂 

宗教場所緬财 
(八打灵再也28日讯）首相敦 

马哈迪宣布，为了避免再次发生兴 

都庙地纠纷引发的骚乱事件，政府 

规定所有宗教膜拜场合，都必须在 

获得地方政府批准下，才可以动工 

兴建。 

他说，这包括清真寺、华人、印度 

人等其它族宗教的膜拜场所，都必须在 

获得地方政府批准后才可兴建。 

至于现有乃至被列人文物的宗教场 

所，马哈迪说政府将会在深人研究后再 

做决定。 

马哈迪也是土团党主席，他在土团党 

总部主持最高理事会议后说，发生纠纷的 

兴都庙•直存在土地问题，过去雪州政府 

曾主张保留，后来法庭又判令在获取赔偿 

后须搬迁，却出现了一些问题。 

“兴都庙就建在别人的土地上，因 

此政府会有所规定，即所有宗教膜拜场 

所都必须获得地方政府的批准后才可以 

兴建，这样才可以解决问题。” 

他说，各造都必须尊守法庭判决， 

因为新政府不像前朝政府那样干预法庭 

判决。 

“这个课题若处理不当，就会变成 

麻烦，也会招致很多人反对。不过，我 

不知道雪州政府是否已经获得这间兴都 

庙的土地。” 

询及因兴都庙纠纷而在社交媒体上 

出现许多种族性言论，马哈迪说这是他 

在出任第四任首相时没有出现的事，而 

过去两任首相所做错的事，他将会逐一 

的改正过来。 

“我们明日将在国会提呈动议辩论 

此事，这胥视议长决定是否接纳动议， 

身为政府我们必须告诉人民，我们从执 

法人员处所得知的真相。我也要求报章 

不要发布假新闻让事件恶化，这也是为 

何政府不会废除反假新闻法令的原因。 

“如果你发布假新闻，我们会废了 
你。” 
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SUMMARIES
敦馬：避免引發胡紛騷亂
宗教場所緬财(八打灵再也28日讯）首相敦马哈迪宣布，为了避免再次发生兴都庙地纠纷引发的骚乱事件，政府规定所有
宗教膜拜场合，都必须在获得地方政府批准下，才可以动工兴建。他说，这包括清真寺、华人、印度人等其它族宗教的膜
拜场所，都必须在获得地方政府批准后才可兴建。至于现有乃至被列人文物的宗教场所，马哈迪说政府将会在深人研究后
再做决定。马哈迪也是土团党主席，他在土团党总部主持最高
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承包商員工行徑粗暴 

丢壊垃圾桶商家不滿 
雙溪蘢鎭及蕉賴皇冠城 

(加影28日讯）受委清理双溪龙 

镇及蕉赖皇冠城后巷垃圾的承包商， 

近期因外劳员工行径粗暴，乱丢垃圾 

桶导致垃圾桶损坏，引起商家极度不 

满。 

达鲁益山集团承诺赔偿 

双皇商业公会最近接获上述两地 

十多名商家的投诉后，今早与加影市 

议员刘佳达向商家了解，而承包收集 

垃圾服务的达鲁益山集团（KDEB )承 

诺会赔偿垃圾桶给商家。 

商家表示，承包商员工每天清晨 

6时左右就来收集垃圾，相信他们没 

有根据标准作业方式工作，垃圾桶不 

但没有放回原位，还到处乱丢造成破 
烂。 

商家说，这种情况已持续一两个 

月，有些商家必须再花费购买新的垃 

•承包商员工不遵照标准作业程序办 

事，乱丢商家垃圾桶造成破烂。 

圾桶，如果承包商员工态度再不改善， 

商家每隔一段时间就要换新垃圾桶。 

達魯益山集團：外勞員工不聽勸 

•刘佳达（左起）与双皇商业公会主席梁昭胜到场了解 
商家投诉垃圾桶被破坏问题，右一起郑伟祥及李文彬。 

对有关问题，达鲁 

卞1益山集团•名职员 

不否认，在雪州多个地区都出 

现类似情况，该公司已透过承 

包商向员工表达有关问题，但 

是这种情况依旧发生，主要是 

外劳员工不听劝告® 

他表示，商家的垃圾桶有 

任何损坏，达鲁益山集团愿意 

赔偿，如果商家有拍到承包商 

员工乱丢垃圾桶的照片或闭路 

电视短片，可交给他们作为证 
明。 

他说，该公司在收集垃圾 

有一套标准作业程序，这些问 

题显然承包商员工没有遵守该 

作业程序。 

劉佳達：發電機放後巷阻垃圾車進出 

.即将新张营业的快餐连锁店，将巨大发电机置放后巷 

影响垃圾车进出。 

"Hrj影市议员刘佳达表 
刀u示，会将事件向市 

议会作出反映，要求市议会向 

达鲁益山集团传达有关问题《 

双溪龙镇一间即将新张营 

业的快餐连锁店，在后巷置放 

一部巨大发电机及柴油桶，阻 

碍收集垃圾车进出。 

刘佳达今早视察商家垃圾 

桶时，亦有接获有关发电机置 

放后巷的投诉，他已通知该快 

餐连锁店的店长立即移走发电 

机，否则市议会将执法。 

刘佳达说，把巨大发电机 

置放后巷是违犯市议会条规， 

这是不容许的，承包商每天进 

出商业区后巷收集垃圾，该部 

发电机已堵住垃圾车行驶 
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SUMMARIES
承包商員工行徑粗暴
丢壊垃圾桶商家不滿雙溪蘢鎭及蕉賴皇冠城(加影28日讯）受委清理双溪龙镇及蕉赖皇冠城后巷垃圾的承包商，近期因外
劳员工行径粗暴，乱丢垃圾桶导致垃圾桶损坏，引起商家极度不满。达鲁益山集团承诺赔偿双皇商业公会最近接获上述两
地十多名商家的投诉后，今早与加影市议员刘佳达向商家了解，而承包收集垃圾服务的达鲁益山集团（KDEB
)承诺会赔偿
 垃圾桶给商家。商家表示，承包商员工每天清晨6时左右就
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(沙亚南28曰讯）掌管 

雪州投资、工商及中小型 

工业事务的行政议员拿督 

邓章钦解释，八打灵再也 

土地价格飆高，许多工业 

区地主因此积极申请转换 

土地用途，是其中一个造 

成该区没有新投资者入驻 

设厂的原因。 

他今日回答行动党武吉加 

灵市发展潜力在服务业 

他说，雪兰莪投资促进机 

构（Invest Selangor)作为促进 

雪州投资的机构，目前较为注 

重在仍有许多工业发展空间的 

地区。 

“八打灵再也的发展潜力 

在服务业，如货仓和物流等相 

关行业，电子商务在该区也有 
很大的扩展潜力。” 

“但灵市目前的发展较多 

集中在商业和住宅，且鉴于新 

投资者不多，所以目前的工业发 

展主要都侧重在增加或扩大现 
有投资方面。” 

他也提及，武吉加星州选区 

内目前只有-•间空置工厂，即位 

于13/6路。 

•身为雪州政府的资深行 

政议员，邓章钦（前排 

左）在每次州议会都与大 

臣阿米鲁丁良好配合，图 

为两人在议会厅内的友好 

互动。 

自由工業區空置工廠 

多為電子業廠家遷走留下 

邓 
章钦在回答公正党斯 

里斯迪亚区州议员哈 

利梅的附加提问时说，自由区 

(Zon Bebas )内的空置工厂多 

为电子业厂家迁走所留下。 

“该区内的工厂以往大 

部分为电子业，但在我国的人 

力资源减少后，许多厂家已前 

往越南等国家设厂，毕竟劳工 

薪资便宜；而有部分厂家则在 

与外州的同业结盟后迁出雪 

州。” 

他说，当局没有阻止新厂 

家入驻自由区，惟鉴于在该区 

设厂的投资者，会享有税务豁 

免；因此一般上若没有这方面 

需求的投资者，不会特地选择 

人驻自由工业区。 

“自由工业区地段属于私 

人界所有，其实不容易找到有 

意购买土地，或需要那么大地 

段的投资者，这都需要时机。” 

尚無完善"生態系統” 

武吉柏倫東無法吸引投資者 

邓 
章钦在回答土团党崙冬加里州议员哈鲁麦尼 

的附加提问时表示，鉴于武吉柏伦东尚没有 

完善的“生态系统”，因而还无法吸引投资者进驻 

他说，与武吉柏伦东毗邻的双文丹正发展宇航业和 

汽车工业，且已有部分著名的品牌汽车工厂入驻，未来 

将吸引更多相关工业的供应商进人，形成•个“生态系 
统”。 

“合顺（UMW)位于双文丹的工厂地段虽仅有20 

英亩，但他们未来将发展毗邻800英亩的地段，吸引供 

应商进人，且上游和下游工业都会在那里，继而成就一 
个生态系统。” 

m 
鄧章欽：佔23%國内生產總值 

雪應至少獲撥5%收益 

•邓章钦：雪州贡献全国经 

济生产总值23%，但联邦政 

府只回拨予雪州公司缴纳公 

司税的仅2%给雪州政府。 

•管雪州投资、工商及中小型工业事务的行政 

‘议员拿督邓章钦认为，雪州贡献了23%国内 

生产总值（KDNK)，但联邦政府只回拨2%的雪州所 

得税收益给雪州，与雪州贡献的国家经济成长比例不 

相符，认为联邦政府应发放至少5%的所得税收益给雪 

州 

他今日在雪州议会为州政府2019年供应法案进行 

部门总结时指出，就算州政府不根据贡献国内生产总 

值的23%比例，要求联邦政府给予相等N报，联邦政 

府也应拨出从雪州公司征收的公司税至少5%给雪州， 

好让雪州财政更充裕，落实更多惠民政策。 

廠房在雪總部在隆市 雪州虧了稅收 

邓 
章钦形容，许多公司的生产线 

和厂房在雪州，但公司总部 

瓜冷县议会拨出 

供提升当地工业 

设于吉隆坡，所以公司的收益与税收缴 

纳，是根据吉隆坡来计算，意味雪州损 

失了税收。 

他披露，雪州在服务领域贡献了 

54%的国内生产总值，还高于吉隆坡。 

对比过去10年雪州是全国获得最多获批 

发展项目的州属，尤其从2013年起每年 

有不少过200个获批项目，证明招商引资 

是雪州强项。 

他指出，州政府只能通过土地税充 

实州库，因地方政府征收的门牌税，归 

于地方政府本身的财政户头，而联邦政 

府则征收国家的绝大多数税收 

末尤努斯询问时指出 

15%的工业区门牌税 

区基设用途。 

根据邓章钦提供的列表，安邦再 

也市议会是唯•把工业区门牌税税收， 

全部（100% )用于工业园基设提升的 

地方政府，其他地方政府依序是梳邦再 

也市议会和士拉央市议会皆40%�加影 

市议会25%�八打灵再也市政厅、沙亚 

南市政厅、巴生市议会和雪邦市议会皆 

20%，以及乌冷县议会15%� 

工商业碳税须详细探讨 

工业区门牌税定额回拨基设 

邓章钦透露，为了提升与完善化州 

内各工业区的基本设施，州政府于2017 

年的行政议会丨.通过，设立工业园管理 

委员会，规定征收工业区门牌税的各地 

方政府，需从中拨出一定比例的款项供 

工业区基设之用。 

他在回答伊党昔江港州议员拿督阿 

对于州议会反对党领袖兼巫统双 

溪侨华州议员礼占提议，州政府可向工 

商业征收碳税，邓章钦回应，若向业界 

施加碳税，业界肯定会把成本转嫁，并 

反问既然礼占的立场是不同意政府征新 

税，碳税的建议似乎反其道而行。 

不过，他在接纳礼占的碳税建议同 

时指出，州政府需对此详细探讨，如确立 

明确征收碳税机制’有关机构在执fTliu ‘ 

也需对公司发出通知书，再由环境局去对 

涉及公司进行碳稽查以落实该税制 

鄧章欽：靈市地價太高 

投霣舂另覓地騸教麻 

雪已設涉多方參與委會 

有效落實電子設施發展 
掌 

管雪州基本建设、公共设施、农业 

现代化及农基工业事务的行政议员 

依兹汉说，为让电子设施发展能有效落实， 

雪州政府已在两周前成立首个涉及多方参与 

的相关委员会。 

“参与该委员会的有马来西亚电讯公司、 

各市场电讯公司及马来西亚通讯与多媒体委 

员会，以有效解决网速缓慢的投诉等问题。” 

他是在今日的雪州议会为州政府2019年 

供应法案进行部门总结时，如是指出。 

他说，雪州多个道路及沟渠没有真正的 

“主人”，有的属于水利灌溉局或是县议会 

及公共工程局。 

因此，州政府将在2020年建议相关道路 

或沟渠交由公共工程局及地方政府管理。 

“不过这当中涉及拨款问题，我们会在 

12月对此作出详谈， 

拟引进新科技解决路坑 

依兹汉说，雪州多个地区的道路（联 

邦政府、地方政府、乡村的道路）已“到 

期”，惟因为资金及土地问题而导致提升工 

程不能同时进行，不过在和联邦政府的配合 

下，已获得协调。 

他提及，雪州政府目前在详谈关于引进 

新科技的机器，以有效解决路坑问题。 

他指出，R本某县拥有统一的“公共设 

施图”（Utilities Mapping )，图里提供该区 

的水电路线，而当局在出售该图给承包商时 

也能从中赚取资金，因此他有意在雪州引进 

有关概念。 

建议新计划须建设蓄水湖 

他说，处理水灾的主要一环分为蓄水湖 

和沟渠，而雪州政府建议在每项新的发展当 

中必须建设蓄水湖，以及加宽河流。 

“现今许多的蓄水池不在水利灌溉局管 

辖之下，不过为确保蓄水湖保持完好状态， 

我在行政议员会议中要求由发展商或地方政 

府管辖的蓄水湖转由水利灌溉局管辖。” 

他说，至于水供方面的课题，雪州政府 

鼓励用户安装省水系统，以减少用水量。 

他也说，雪州政府的储水量目标为 

15%，不过这需经过长远的策划及提升，因 

为现今雪州的内净水储备仅有4%，且面对每 

年高达3.5%的耗水量增幅。 

•州大臣阿米鲁丁 

表示，州政府将 

于明年拨款320万令吉作为 

提升各州选区内运动设施 

和体育馆的用途，以及拨 

出700万令吉发展运动项 
目° 

他回答土团党而榄 

州议员莫哈末赛的口头提 

问时说，州政府于2018年 

已批准950万令吉拨款， 

用作提升和修复巴生苏 

丹苏莱曼草场、维修育 

群华小的体操室（Dewan 
Gimnastik )和沙亚南体育 

大臣：發展設施及運動項目 

雪明年體育撥款逾千萬 
“政府另外也透过土 

地局拨款224万令吉提升州 

内各项运动设施，包括给 

予各州选区的运动设施拨 

款已从2万令吉提升至4万 
令舍*s “ 

他说，州政府向来关 

注州内的运动发展和设施 

需要，不仅将确保所有运 

动设施获得提升，也希望 

相关设施都获得善用。 

无力于各县设公共泳池 

阿米鲁丁在回答黄洁 

冰的附加提问时说，尽管 

州内目前只有4个地方政府 

辖内设有公共泳池，惟当 

局目前仍没有能力在各个 

县属落实有关建设计划 

“公共泳池的建设费 

用太高，州政府对此有心 

无力，且目前设有泳池的 

地方政府都是根据本身经 

济能力建设，所以我们也 

非常鼓励各地方政府进行 

相关发展计划。” 

他也在回答公正党哥 

打白沙罗州议员沙迪利的 

附加提问时说，地方政府 

或任何机构可建议在已获 

宪报颁布为运动场所用途 

的地段上，兴建体育馆。 

“但是州政府目前没 

有相关发展计划，且体育 

馆或运动场应视乎需求及 

合适度兴建，而不是根据 

州选区。” 

雪4精明巴士候車亭擱置 

電供協調出問題導致 
/^管雪州地方政府、公共交通及新村发展事务的 

#行政议员黄思汉解释，州内有4座精明巴士候车 

亭工程看似被搁置，包括十拉央的•座在内，主要是因 

为士拉央市议会与国能在协调电供方面出现问题，在没 

电的情况下，精明巴士亭的设施变得无用武之地。 

“另一项原因，士拉央市议会仍需为巴十亭增设额 

外候车道，以供巴士停靠乘客上下。" 

他透露，州政府通过精明雪兰莪传递单位（SSDU ) 
兴建了 10座精明候车亭，已建好的4座位于沙亚南2座、 

安邦再也和士拉央各1座。 

“其余6座已在厂内组装好，会分阶段安置在首邦 

市、加影、巴生、雪邦、瓜冷和瓜雪。” 

另外，黄思汉在回应万津区州议员刘永山，有关 

仁嘉隆新村一带的学生需免费巴士上学一事时重申，基 

于成本效益考量，州政府不会特设专载送学生的免费巴 

士，因目前的精明巴士可提供这项载送服务。 
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SUMMARIES
(沙亚南28曰讯）掌管
雪州投资、工商及中小型工业事务的行政议员拿督邓章钦解释，八打灵再也土地价格飆高，许多工业区地主因此积极申请
转换土地用途，是其中一个造成该区没有新投资者入驻设厂的原因。他今日回答行动党武吉加灵市发展潜力在服务业他说
，雪兰莪投资促进机构（Invest
Selangor)作为促进雪州投资的机构，目前较为注重在仍有许多工业发展空间的地区。“八打灵再也的发展潜力在服务业，
如货仓和物
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vil，州大臣阿米鲁丁指出， 

州政府计划重新探讨大 

道休息站的地税收费，以将休息站 

的商业区区分开来，从而增加州政 

府的税收。 

他今日在雪州议会为州政府 

2019年供应法案进行部门总结时 

说，大道休息站过去只是一个休息 

场所，惟经过这些年的发展，休息 

站除了供休息、设有厕所及祈祷室 

外，已出现许多商业活动。 

他解释，州政府有必要改变税 

收方式，以将上述地点的税收分成 

两个部分，即公共活动区域和商业 

活动区，藉此增加政府的收人 

官联公司须缴盈利30% 

大 
臣 

增 
加 
t t l  

政 
府 

收 

探 
討 

道 
休 
息 
站 
地 
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后，上缴盈利的30% ；另外，也透过履 

行企业社会责任，纳款予人民关怀基 

金，以助政府继续推动各项惠民政策。 

新预算案将创造新经济收入 

許來賢：分成淨化維護與發展3部分 

海上門戶是長期項目 

另一方面，阿米鲁丁提及，在141间官 

联公司中，只有103间公司是活跃企业，惟 

却只有一间公司去年有将盈利回馈给州政 

府，即93万4000令吉。 

他说，为了增加税收和解决相关问 

题，州政府将指示所有官联公司在扣税 

阿米鲁丁强调，明年度的财政预算 

案将侧重两个焦点，即维持经济地位的 

同时，也创造新的经济收人，以及确保 

原有的惠民计划持续进行。 

他表示，州政府的收入有限，主要 

来源包括土地、矿物和森林收人、产业 

租金、水费、罚款及政府服务等。 

他说，州政府预料明年的收人减 

少，主要原因是将于2019年到期的Notice 

5A和7G地价申请锐减，意味着申请者大 

多已在今年偿还地价。 

“重新估价的申请者中，也有部分 

因无能力偿还过高的地价而撤销申请。州 

政府目前已成立委员会，采取系列方案来 
增加收人。” 

他说，政府将设法增加收人或减少开 

销，比如探讨大道休息站的地税收费、增 

加橡胶和棕油地段的收费等。” 

管雪州环境、绿色工 

‘艺、科学、工艺、 

革新及消费人事务的行政议员 

许来贤表示，雪兰莪海上门户 

(Selangor Maritime Gateway )是 

-个长期项H，分成巴生河的净 

化、维护与发展3大部分，以永 

续开发巴生河在社会经济及环境 

的潜能。 

他说，该项目将鉴定沿河56 

公里的新土地开发与建设，规划 

成既定的住宅、商业、公共、花 

园和旅游区域，州政府委任旗下 

子公司Landasan Lumayan私人有 

限公司（LLSB)为项目总发展 

商，与州政府机构，包括地方政 

府良好配合共同开发巴生河。 

他举例，沿河开发项目有修 

复占地15英亩的巴生彭佳兰崙都 

公园，以打造成社区地标、重新 

开发河岸约70英亩的红树林、推 

行水上德士或游船河服务、修复 

治理直落加巴斯（Telok Kapas ) 

前垃圾土埋场，因该垃圾场是造 

成巴生河污染的元凶之--、开发 

沿河政府地及提升沿河网速。 

对于以纸袋取代塑料袋的 

建议，许来贤今日在州议会辩论 

2019年供应法案进行部门总结演 

词指出，鉴于纸袋对环境有好 

有坏，虽然纸袋可再循环回收， 

但制造纸袋需大量砍树，何况纸 

袋不适合装湿货，因此仍有待探 

讨。 

他表示，州政府允许零售 

商向使用塑料袋的顾客代收每个 

20仙，并纳人州政府统一户头做 

推行禁塑料袋醒觉之用他感到 

欣慰，自政策落实以来，消费人 

都有醒觉意识自行携带环保袋购 

物，所以征收的20仙塑料袋费日 

渐减少。 

莫哈末依里斯指出，过去这些地区发 

生多次的公路意外和人类与野生动物的冲 

突，说明巴生河流域的森林保留地，尤其 

是离开主干山脉大森林的保留地，虽然变 

成了 “森林岛”，但还是野生动物的栖息 

地，尤其是那些完全受保护的野生动物 

“取消部分双溪毛糯和武吉拉贡森林 

保留地的建议，不符合和违反了雪州森林 

局要保留现有森林保留地和扩大其面积的 

政策，同时也违反马来西亚半岛森林局要 

取得500万公顷森林保留地的目标》” 

指不符联邦建议 

此外，取消部分双溪毛糯和武吉拉贡 

森立保留地的建议，也不符合联邦政府的 

2019年预算案的建议，即所有州政府应致 

力保存现有的和增加新的天然保护区。 

“其实，雪州政府之前很热心，而且 

认真做到保护它的天然和绿色的遗产。前 

州务大臣拿督阿兹敏就说过，虽然30%雪 

州土地是森林，但不可认为现有的森林保 

留地够了，而是需要把它扩大。因此，本 

会希望雪州政府重新考虑取消部分上述森 

林保留地或其他保留地的建议。” 

武吉拉賁淼林保留地 

0«維地 
幸S 道•蘇斯敏、謝仲洋 ” 報道•蘇斯敏、謝仲洋 

(八打灵再也28日讯）雪州绿肺再少一大片？ 

被视为动物栖息地与生态环境的武吉拉贡森林保留地 

(Hutan Simpan Bukit Lagong )，无去幸免等被开发禾口兴建 

高密度的房屋住宅区。 

許來賢：國陣政府2003年通過 
，管雪州环境、绿色工艺、科 

：、工艺、革新及消费人事 

务的行政议员许来贤今天在雪州议会进 

行州政府2019年供应法案部门总结时披 

露，州政府于今年11月21至23日在巫英 

文报章刊登通告，就上述森林保留地从 

州宪报除名-•事举办听证会，以把该 

28.3公顷（70英亩）森林地交给雪州发 

展机构。 

他说，这是前朝国阵州政府于2003 

年8月13日在行政议会上通过的决策， 

'唯当时没有落实。 

他强调，根据1985年国家森林法令 

第12条文，若要把一段森林保留地从州 

宪报除名，-定要以同等或更大面积的 

土地替代，两者必须同步进行。 

•从谷歌卫星图可见，武吉拉贡周围已经开始发展屋业。 

關注者紛到雪州大廈諮詢 

已鑑定烏冷替代地段 
来贤说，雪州森林局 

v\已鉴定雪州发展机构 

在乌冷县内77.18英亩的土地， 

以代替武吉拉贡的森林保留地， 

意味着还多了7.18英亩。 

他说，雪州是针对森林保 

留地从州宪报除名，第_ •个进行 

公听会征询公众意见的州属， 

森林局将援引1985年国家森林法 

令和2014年公众听证会事项（：雪 

州)赋予的权限召开听证会。 

他说，当收到反对信后， 

当局就会通知反对者听证会的日 

期和地点，听证会时间可长达30 

天，所有来自利益相关者提出的 

回馈和反对意见，将由州森林局 

逐一评估。 

“之后，由掌管环境事务 

及基建事务的2名行政议员联合 

领导的听证会委员会，将召集各 

技术部门如州经济策划单位、公 

共工程局、水利灌溉局、大马森 

林研究院（FRIM )、环境局、 

野生动物保护局、矿物及地质科 

学局、国大及雪州水供管理，森 

林局充当秘书处开会商讨公众的 

意见，并把会议结论提呈给行政 

议会，以定夺是否真要把森林保 

留地从州宪报除名。” 

许来贤指出，为森林保留 

地从州宪报除名的工作报告由雪 

州土地及矿务局准备，于今年10 

月的州行政议会上重新提呈。 

他说，雪州行政议会最近 

也召开两三次会议商讨此事，此 

事也不宜展开“拉锯战”，因此 

最终会议议决和批准把划出去森 

林保留地，用“以地换地”的方 

式进行，以致森林保留地非但没 

有减少，反而增加。 

“行政议会是于10月26日 

的会议上做出决策，并于10月31 

日援引国家土地法典第76条文， 

批准把森林保留地除名和同步以 
另外地段取代。” 

•许来贤表示，雪州 

森林局已鉴定以乌冷 

县内77.18英亩的土地 

代替武吉拉贡的森林 
保留地。 

•州森林局最近在新 

海峡时报刊登一则 

广告，阐明雪州行政议会早在 

2003年8月29日在宪报公布将划 

出超过28.3公顷（70英亩）的武 

吉拉贡森林保留地给州政府旗 

下雪州发展机构(PKNS )，引 

起相关利益团体、国州议员和 

民众的关注。 

他们近日纷 

纷前往该 

局位于雪 

州政府大 

厦的办公 

室了解情 

况。 

辕s  

大 马自然之友在一 

项文告指出，该 
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会质疑雪州政府保护永久森 

林保留地的承诺® 

以大马自然之友主席 

莫哈末依里斯署名的文告指 

出，自然之友反对雪州政府 

再取消州内的2块永久森林 

保留地的建议。 

他说，州政府建议取消 

的2块永久森林保留地是： 

八打灵县内的双溪毛糯森 

林保留地的-部分，面积 

1.2418公顷；另•是鹅唛县 

的武吉拉贡森林保留地的--

部分，面积28.3公顷& 

“双溪毛糯永久森林保 

留地有重要的意义，因为它 

是我国最早的永久森林保留 

地。它自1898年1月14日设立以来，经过 

一段时日’原本为6590公顷的保留地，有 

一大部分因发展而被取消。” 

他说，目前，双溪毛糯森林保留地只 

剩下25公顷。因此，最好把这块地保留为 

受保护的天然遗产区。 

“保留双溪毛糯、武吉拉贡和其他巴 

生河流域的永久森林保留地非常重要，因 

为这些森林对实体发展和天然环境起平衡 
作用。” 

他表示，巴生河流域的实体发展主要 

是为城市化改变土地的使用，它的绿肺和 

绿色地带缩小得很快；温室气体的排放逐 

渐增加，影响了这里的人民的生活素质® 

仍是野生动物栖息地 
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•黄瑞林（右）主持周三上午时段的雪州议会，敦促议员需把握州议会口头 

附加提问的良机，切莫无端缺席，而错失为民请民的机会。 

‘‘我的雪房屋”逾2萬單位 

料2021年建竣 
々管雪州房屋及城市生活事务的行政议员 

哈妮查表示，目前尚有39项涉及2万零 

386间单位的“我的雪兰莪房屋”预计将于2021 

年建竣《 

其中，今年预计将完成的单位共有4496间， 

明年预计完成4486间，2020年至2021年分别将建 

竣3372间和8032间 

她今日回答公正党伯马登州议员罗扎娜的口 

头提问时指出，2014年至今年10月，已建竣且完 

成交屋的”我的雪兰莪房屋“达6303间。 

她也提及，除了雪州政府，联邦政府也透过 

•‘-马房屋计划”（PRIMA)，在雪州兴建3万 

9472间可负担房屋。其中，建设中的单位有3942 

间，另有3万5530个单位正在计划中 

哈妮查在回答土团党而榄州议员莫哈末赛 

的附加提问时说，“我的雪兰莪房屋”是透过系 

统抽选合格申请者，意味着人们无法介人遴选过 

程。 

“整个遴选结果由系统决定，残障人士、单 

亲妈妈和低收人者的成功率较高，所以我们无法 

透过人为方式给予各州选区配额。” 

她在回答土团党崙冬加里州议员哈鲁麦尼的 

附加提问时重申，“我的雪兰莪房屋”最低售价 

仅4万2000令吉，已是目前市场上最便宜的房价， 

主要给首购族购买，包括B40群体。 

她说，州政府与联邦政府也合作兴建许多人 

民组屋，倘若民众尚无能力购买新屋，也可向当 

局租赁组屋单位。 

“为帮助买不起房子的人民有个舒适的居 

住环境，州政府也透过‘先租后售（Skim Smart 

Sewa) ’计划，让他们租住5年；待有能力购买房 

屋后，当局还将退回全部租金的30%充作购屋首 
期。” 

西 
芾 

辦 
課 
f呈 
講 
座 
等 

政议员西蒂玛丽亚表示， 

州政府明年将给予50万令 行 
吉拨款，以关注人民的精神健康问 

撥 
50 
萬 
關 
脷 

：主 
勇于求诊确保精神健康 

爲丨 

健 
康 

她今日在雪州议会为州政府 

2019年供应法案进行部门总结时 

说，州政府明年将推行多项活动， 

包括课程、讲座及座谈会等，让有 

兴趣或面对压力和精神问题的民众 

参与。 

‘我们希望大众能够了解自 

己的问题，-旦某些病征持续两三 

就应该谘询辅导员的意见，确 

保自己的精神健康。” 

西蒂玛丽亚说，其实许多人 

都面对着各类精神压力，就看自己 

如何去管理，如果谘询辅导员仍无 

法解决问题，就有必要到精神科求 

诊。 

“不是看医生就代表‘疯’ 了，毕竟只有医生 

能开安眠药或镇静剂给病患。” 

她说，州政府明年举办的健康嘉年华，也将侧 

重精神健康问题，盼提高大众对相关课题的醒觉， 

以及提供大众请询辅导员的机会。 

“我们有来自卫生部、大学和非政府组织等 

单位的资源，大家愿意在精神健康课题方面给予贡 
献。” 

劉永山建議提供衛浴設施 

鼓勵騎腳車上班 

彡二^动党万津州议员刘永山则建议州政府仿 

1 了效外国企业，即提供足够的卫浴设施或 

更衣空间，鼓励员工骑脚车上班。 

“州政府的能力确实有限，但却可以作为支 

持和榜样，例如从州政府大厦开始推广开来。” 

g动党双溪比力区州议员刘天 

IT球因缺席今早的雪州议会， 

导致其询问州政府会否把拨予雪州4 

所独中的制度性拨款，从每年各获50 

万令吉增至100万令吉的州议会第3 8 

道口头提问“被跳过”，让主持州议 

会的同僚议长黄瑞林忍不住脱口而 

出，用夹杂爪哇话的国文揶揄“提问 

者好忙啊” » 

他对刘天球的缺席“啧” 了 •声 

后，准备进入下一道口头提问。惟他 

较后在议会厅外向媒体表明，基于现 

场有议员起哄双溪比力议员忙着（行 

动党）党选，所以他才附和“竞选” 

(berkempen ) 一词，而进人伊党昔江 

港区州议员拿督阿末尤努斯的口头提 

问。 

刘提问是否增独中拨款 

刘天球在口头提问中指出，基 

于雪州4所独中的款项不敷应用， 

州政府有否考虑把4所独中的各50万 

令吉制度性常年拨款，增至100万令 

吉；意味建议州政府对4所独中的总 

拨款，从每年200万令吉增至400万令 

吉, 

雪州政府从民联时期的2008年执 

政以来，于2009年起每年制度性拨款 

50万令吉予州内的每所独中 

議長有權接納或拒“代提問” 

•瑞林较后披露，根据雪州议会常规第24 

M (2)条文，当轮到-名议员的口头询问 

时，提问的议员需在议会厅内站起读出，否则就被 

当做没有该道提问，或该议员可由其他议员代为提 

问。 

他强调，尽管允许有“代提问”的情形，但议长 

有接纳或拒绝的权力。 

他解释，如果一道口头提问是由其他议员代为 

提问，则议会秘书会把该提问算在代问的议员身上； 

但这不会影响每名议员在每次州议会限问W道口头 

与10道书面提问的配额，原因是议员早在开会的21 

天前，已向州议会秘书处呈上最多20道口头与书面 

提问。 

黄瑞林说，尽管在议会口头环节，因提问的议 

员缺席而导致提问被跳过，但议会还是会提供书面 

答复予提问议员，但就失去了议会内附加提问的机 

会。 

劝诫应把握机会积极提问 

他形容，此举仿若“静悄悄而过”，使得_ •些关 

键议题无法被挑起发挥，例如攸关华教的这道独中 

拨款提问，白白浪费了 -道良机。 

询及会否劝诫同为行动党同僚的刘天球，他表 

示其对象是全体议员，呼吁议员应把握难得机会积 

极提问，出席州议会为民请命，让议会扮演制衡与 

监督政府施政的角色。 

黃瑞林：缺席一天以上需請假 

頁丨 ,席今早的口头提问环 

节，没特别向他请假，基本上议 

员若半天一天缺席议会他可以通 

融，但若缺席•天以上其实需向 

议长请假，以便议长可在媒体-

旦问及时作出回应 

他说，议会指南限定议员的 

附加口头提问在1分钟内，回答的 

行政议员和大臣的回答不应超过5 

分钟0 

他促请议员不要把口头环节 

的缺席当做习惯性，强调雪州议 

会应成为各州议会的榜样，打造 

成一个有活力的州议会。 

•黄瑞林认为因提问的议员 

缺席州议会，根据议会常 

规，该道口头提问“被跳 

过”，而失去议题获得发挥 

和受到关注的机会，殊为可 

惜。 

劉天球：人在中國今回馬回應 

记 

莫哈末沙尼終穿西裝 

询 及诚信党邓普勒区州议员莫哈末沙尼 

在过去两天连穿马来装出席州议会而 

遭议长劝诫后，今天终于穿回西装，黄瑞林透 

露，他昨天私底下提醒了对方，欣慰对方有遵 

循。 

他表示，其实可以援引议长权力，把不 

符合衣著规范的议员驱逐出议会厅，但结果会 

“不好看”，所以他尽量避免这么做》 

者致电联络上刘天球时，他称本身在中国，不便在电话中做 

冋应，并表示29日便冋国，到时才回应记者询问。 

•连续两天穿马来装出席雪州议会，而遭议 

长黄瑞林公开训斥和私底下提醒后，莫哈末 

沙尼（左）于周三的雪州议会终于遵循议会 

衣著规范，穿上西装出席。旁为行动党莲花 

苑区州议员黎潍福。 

許來賢：商討納申請執照條款 

雪州議會會議 

(沙亚南2 8日讯） 

掌管雪州环境、绿色工 

艺、科学、工艺、革新 

及消费人事务的行政议 

员许来贤认同，在新购 

物商场停车场增设电动 

车充电站，以鼓励电动 

车的使用。 

他不讳言，现阶段州 

政府需与地方政府讨论，以 

决定是否把增设充电站的规 

定，纳人新商场向地方政府 

申请营业执照的条款中 

他今日在雪州议会回 

答行动党武吉加星区州议员 

拉吉夫附加提问时，如是指 

出® 

拉吉夫询问，州政府是 

否考虑把电动车充电站增设 

于商场，因-•次充电往往需 

三四个小时，车主可趁逛街 

空档把电动车充满电，甚于 

目前全州的88个充电站多数 

设在油站，车主没理由在油 

站白花几个小时等充满电。 

分階段換節能街燈 

另 
外，许来贤透露，基于LED街灯比 

传统街灯节省三四成以上的电能， 

所以地方政府计划阶段性把街灯替换成节能 

街灯。 

他披露，州政府于2015年10月的行政议 

会会议上，通过雪州为绿色工艺州的政策， 

绿色工艺行动蓝图内容涵盖低碳城市、电动 

车充电站、电动车作为官车、地方政府的免 

费巴士为电动巴士、太阳能屋顶、政府大厦 

的节能设施及环保绿能等。 

缺席議會提問“被跳過” 

劉天球遭議長諷“忙黨選” 

不知道许来贤（左）手机中有什么有趣内容，吸引黄思汉 

把头凑过来观看，凑成有趣一幕。 

數計劃提升旅遊產業 
々管雪州文化和旅游、马来习俗及遗产事务 

#的行政议员拿督阿都拉昔说，州政府通 

过旅游产业发展部做出多项提升旅游产业的项目， 

包括旅游产业技术观光计划、旅游产业配套发展 

计划、雪州导游及酒店管理计划及精通化旅行团计 

划圓 
他在回答公正党万挠州区议员蔡伟杰的口头提 

问时表示，旅游产业技术观光计划常年进行，而今 

年已进行多达16个技术观光；旅游产业配套发展计 

划今年则已落实14项旅游配套。 

“雪州导游及酒店管理计划是委任及专业地 

培训雪州各地的旅客导游，目前已在乌雪、巴生及 

沙白安南县展开，日后也会在多个县相继落实；精 

通化旅行团计划则是提升及宣传旅游配套至国际平 
台0 ” 

万挠已进行多项提升旅游产业 

州政府在万挠已有进行多项提升旅游 

如提供环保的设施及提供道路接通停 

他指出 

产业的发展 

车位设施。 

据他接获的数据显示，截至今年10月，在全马 

的就业人数中，旅游业提供的就业机会已达300万 

人(占23.2% ) 

阿都拉昔：雖列旅遊指南 

參觀紫丁山茶園須申請 
•管雪州文化和旅 

:、马来习俗及遗 

产事务的行政议员拿督阿都拉 

昔说，瓜冷县的紫丁山茶园被 

列人雪州旅游指南的农业旅游 

名单，不过有关茶园并未开放 

给游客参观，若游客要参观， 

则需致函向茶园业者及瓜冷县 

议会申请，以获批准参观。 

他是在为雪州议会为州政 

府2019年供应法案进行部门总 

结时，如是指出 

他说，州政府将会致力提 

升雪州各区的旅游发展，尤其 

是农业旅游领域。 

朱格拉山高空滑翔未批准 

他披露，万津朱格拉山 

(Bukit Jugra )局空滑翔运动 

非常闻名，不过瓜冷县议会至 

今没有批准任何业者在该处经 

营高空滑翔运动，委任业者经 

营该运动的建议仍在详谈中。 

他指出，州政府对提升瓜 

冷自然公园计划的建议表示欢 

迎及支持，目前提升计划已开 

始策划当中，其中包括州政府 

会致函给水务、土地及天然资 

源部申请相关事宜々 

他也说，州政府会于明年 

1月后，在瓜冷增设及提升旅 

游告示牌。 
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SUMMARIES
Vil，州大臣阿米鲁丁指出，
州政府计划重新探讨大道休息站的地税收费，以将休息站的商业区区分开来，从而增加州政府的税收。他今日在雪州议会
为州政府2019年供应法案进行部门总结时说，大道休息站过去只是一个休息场所，惟经过这些年的发展，休息站除了供
休息、设有厕所及祈祷室外，已出现许多商业活动。他解释，州政府有必要改变税收方式，以将上述地点的税收分成两个
部分，即公共活动区域和商业活动区，藉此增加政府的
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即將告別的免費水 
雪州政府即将告别过去10年的首20立方米免 

费水措施，只让B40群体继续享有免费水。 

雪州大臣阿米鲁丁在2019年雪州财政预算案 

中，宣布明年起调整雪州免费水措施，仅限B40群 

体受惠，并提升至首25立方米的免费水。惟只有 

在电子关爱计划（e-Kasih)下注册的B40群体， 

才享有该优惠。 

雪州在10年前的308大选成功改朝换代，当 

时的民联政府执政后，带给子民最大的喜讯就是 

免费水措施。虽然首20立方米的水费并不会太昂 

贵，但这是政府对于子民的关爱与重视。 

或许很多人会说，雪州希盟政府已经上了轨 

道，取消免费水很正常，而且雪州人口不断增 

加，免费水津贴对于州政府是庞大开支。 

在免费水措施调整下，预计可省下1亿 

520万令吉，用于其他发展计划回馈雪州子 

民。然而，从甫公布的明年度雪州财政预算案 

中，并没有发现太大惊喜d 

何谓B40群体？又该如何鉴定？ B40群体是指 

家庭月入低于3860令吉的阶层；M40群体则是月 

入介于3860令吉至8319令吉的阶层。 

但这是以家庭收入作为准绳，若以一对普通 

年轻上班族夫妇的家庭收入来计算，是属于M40 

群体，州政府及联邦政府的多项惠民政策是无法 

受惠的《 

雪州朝野州议员也纷纷在州议会辩论环节 

上，针对调整免费水措施发声。有者认为这项措 

施的成效不大，应把受惠的B40群提升至M40群 

体。 

还有其他需探讨的问题，包括如何鉴定屋主 

和租户之间的收入群体之分，如何确保B40群租户 

也能享有免费水等。 

无论如何，州政府目前也未拟定一套指南及 

公布生效日期，希望当局在进行了全面的研究后 

才正式落实有关措施，毕竟这涉及全雪州640万人 

口的利益。 
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SUMMARIES
説亮話庄婷I即將告別的免費水雪州政府即将告别过去10年的首20立方米免费水措施，只让B40群体继续享有免费水。雪
州大臣阿米鲁丁在2019年雪州财政预算案中，宣布明年起调整雪州免费水措施，仅限B40群体受惠，并提升至首25立方米
的免费水。惟只有在电子关爱计划（e-Kasih)下注册的B40群体，才享有该优惠。雪州在10年前的308大选成功改朝换代
，当时的民联政府执政后，带给子民最大的喜讯就是免费水
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Tune Talk新創舉 

2GB網絡惠及特需群體 
过去多年来 

仗助有潜力之国家 

级残奥运动员的 

Tune Talk ‘目前另 

有新创举，推介中 

的Tune Talk-VIP 

Value Incredible 

Plan，为国内乐 

龄及特殊需求人 

士，企划了每月低 

至10令吉、却享有 

殊人士合照 2GB规格的高速网 

络优惠。 i了无限制的相关网络拨打聊 

天，Tune Talk难以置信预付配套的竞争 

点，在于启动之后而保持活跃者，还享 

有高达5万令吉的个人意外保险及BIG 

积分奖赏。 

Tune Talk社区回馈配套推介会主礼 

嘉宾妇女、家庭及发展部副部长杨巧双 

指出，乐龄或特殊需求人士尽管在建国 

过程屮作出了贡献，却也是往往被忽略 

的群体，该部因而创设了一套有机生态 

系统，以便协助这些特殊群体。 

“感激Tune Talk推出社区回馈配套 

的同时，该部也希望社区典范能引起其 

他企业机构的关注，同时追随仗义的步 

伐而施以援手。” 

Tune Talk首席执行员阿敏阿梅德兰 

表示，不论是乐龄者、国家级残奥选手 

或特殊需求人士，都在国家建设过程中 

付出努力；Tune Talk因而策划了有利社 

区的优惠预付配套• ( JM ) 
細 tunetalk.com 
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SUMMARIES
 TuneTalk新創舉 2GB網絡惠及特需群體过去多年来仗助有潜力之国家级残奥运动员的TuneTalk‘
目前另有新创举，推介中的Tune
Talk-VIPValueIncrediblePlan，为国内乐龄及特殊需求人士，企划了每月低至10令吉、却享有2GB规格的高速网
殊人士合照络优i惠。 了无限制的相关网络拨打聊天，Tune
Talk难以置信预付配套的竞争点，在于启动之后而保持活跃者，还享有

Page 2 of 2

29 Nov 2018
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Nation • Page: 21 • Printed Size: 156.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 4,905.66
Item ID: MY0034442182

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



SDCC獲選數碼樞紐中心 
楊凱斌：提供科技數碼合作空間 

(沙亚南28日讯）雪兰 

莪数码创意中心（SDCC ) 

获大马数字经济机构 

(MDEC )颁布为数码枢纽 

中心(Digital Hub )；这项认 

证是由联邦政府于今年10月 

12日所签发。 

雪兰莪谘询科技与电子 

商务理事会（SITEC )首席执 

行员杨凯斌表示，数码枢纽 

中心提供科技与数码公司的 

合作空间，以及连接东盟与 

全球数码生态系统的社区。 

他今午在雪州议会走廊 

召开新闻发布会时，这么指 

出。出席者包括雪州大臣阿 

米鲁丁、行政议员拿督邓章 

钦、投资促进机构总执行长 

拿督哈山阿扎哈里及反对党 

领袖利占。 

鄧章欽盼科技發展更蓬勃 
(章钦表示，马来西 

’P亚国内生产总值 

(GDP)有30%来自制造业、 

60%来自服务业，盼大马的 

科技未来可以更蓬勃发展。 

他说，SDCC获颁布为 

数码枢纽中心是一个好的开 

始，因其中集合了信息技术 

与电子商务。 

阿米魯丁 ：加速雪科技電商發展 
米鲁丁则说，雪州 

的愿景是迈人精明 

雪州，所以这不仅仅是在软 

硬体的开发而已，更要有文 

化的融入。 

他相信这也将会加速雪 

兰莪州科技与电子商务的发 

展。 
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SUMMARIES
SDCC獲選數碼樞紐中心 楊凱斌：提供科技數碼合作空間(沙亚南28日讯）雪兰莪数码创意中心（SDCC
)获大马数字经济机构(MDEC )颁布为数码枢纽中心(Digital Hub
)；这项认证是由联邦政府于今年10月12日所签发。雪兰莪谘询科技与电子商务理事会（SITEC
)首席执行员杨凯斌表示，数码枢纽中心提供科技与数码公司的合作空间，以及连接东盟与全球数码生态系统的社区。他
今午在雪州议会走廊
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阿米鲁丁（右二）与印裔正副部长和国州议员会面，针对施菲尔斯里马哈廉 

曼兴都庙课题进行协商。左一起为西华拉沙、古纳拉加和甘纳巴迪劳；右一为瓦 

达姆迪。 

興都廟土地爭議 

雪大臣今公布解決方案 
(沙亚南28日讯）雪州大臣阿米 

鲁丁将在明天下午，公布首邦市施菲 

尔斯里马哈马廉曼兴都庙土地争议的 

解决方案。 

他今日发文告说，他今早已和首 

相署部长瓦达姆迪、乡村发展部副部 

长西华拉沙、雪州行政议员甘纳巴迪 

劳及圣淘沙州议员古纳拉加见面，讨 

论如何妥善处理有关课题。 

他说，州政府将在明R下午1时 

在州议会大厦召开新闻发布会，公布 

今日会面达成共识后的方案。 

‘州政府会遵循法律，保障公 

*，同时会制定出最佳解决方 共安（ 
案。” 

阿米鲁丁也促请任何人不要再试 

图在该庙一带捣乱，影响公共秩序或 

僵持不下的情况 

“在昨晚的州安全理事会议上， 

警方已被知会在当地增加警力和高度 
戒备。“ 

另外，阿米鲁丁希望外界持续为 

无辜被殴伤昏迷的消拯员莫哈末阿迪 

祈祷，以盼脱离险境，早日康复。 
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SUMMARIES
阿米鲁丁（右二）与印裔正副部长和国州议员会面，针对施菲尔斯里马哈廉
曼兴都庙课题进行协商。左一起为西华拉沙、古纳拉加和甘纳巴迪劳；右一为瓦达姆迪。興都廟土地爭議雪大臣今公布解
決方案(沙亚南28日讯）雪州大臣阿米鲁丁将在明天下午，公布首邦市施菲尔斯里马哈马廉曼兴都庙土地争议的解决方案
。他今日发文告说，他今早已和首相署部长瓦达姆迪、乡村发展部副部长西华拉沙、雪州行政议员甘纳巴迪劳及圣淘沙州
议员古纳拉
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SUMMARIES
The government has come up with a solution pertaining to the Seafield Sri Maha Mariamman Temple issue, which
would be announced in a special press conference. Selangor Mentri Besar Amirudin Shari said the decision was made
following a meeting with Minister in the Prime Minister’s Department P. Waytha Moorthy, Deputy Rural Development
Minister Sivarasa Rasiah, Selangor executive council member V. Ganabatirau and Sentosa assemblyman G. Gunaraj.
The Kota Kemuning assemblyman said Waytha and Sivarasa would be meeting Prime Minister Tun Dr Mahathir
Mohamed following the discussion todat, and that a “good decision” would be announced by Amirudin that would help
solve the temple issue once and for all. Meanwhile, Ganabatirau said the fate of the developers One City Development
Sdn Bhd, which is wholly-owned by MCT Bhd, would also be known during the press conference.
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